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ТВ-программа  
на Всю неделю!
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ноВосТи одной сТрокой

На  ► 18 групп продуктов питания  
снизились потребительские цены  
в Ульяновской области.

  ► 234 мостовых перехода и 1 713 
водопропускных труб очищено в ходе 
работы по подготовке дорог к паводку.

На  ► 12 миллионов рублей приобрели 
горожане товаров на ярмарке  
в Засвияжском районе Ульяновска.

11 марта -  ► 45 лет со дня  
торжественного открытия здания  
областной детской библиотеки -  
ныне ОГБУК «Ульяновская областная  
библиотека для детей и юношества  
имени С.Т. Аксакова».

С  ► 25 марта в регионе  
планируется запустить завод  
по производству горячего асфальта.
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общесТВо

Опыт и молодость - на равных 
Впервые в истории победителями конкурса «Учитель года» 

в Ульяновской области стали сразу два педагога - учитель 
русского языка и литературы ульяновской гимназии № 33 
Ирина Малышева и учитель истории и обществознания Но-
вомалыклинской средней школы имени Героя Советского 
Союза М.С. Чернова Ришат Калимуллин. 
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кульпоход

Мир ушедшей эпохи
Не знаю, как вы, но я очень 

люблю фарфоровые фигурки 
- людей, зверюшек, птичек. 

А еще - тарелки и чашки, 
на которых не просто узоры-

цветочки, а картинки - про-
стите за пафос - из истории 
нашей страны. Вот такая 
слабость. Но это красиво 
и интересно, правда же?

Почему не спит 
барсук?
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С праздНиком!
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Началось общественное обсуждение проекта отчета губернатора перед депутатами Заксобрания.  ►
Ознакомиться с текстом можно на сайте экспертного совета при губернаторе.

11 марта - День работника  
органов наркоконтроля России
Уважаемые сотрудники и ветераны управления Феде-
ральной службы РФ по контролю за незаконным обо-
ротом наркотиков по Ульяновской области!
От	всей	души	поздравляем	вас	с	профессиональным	

праздником!	Невозможно	переоценить	важность	вашей	
работы:	ежедневно	вы	препятствуете	распространению	
наркомании,	ставите	надежный	заслон	этому	злу,	которое	
является	настоящей	бедой	современного	мира.
Благодаря	высокому	профессионализму	сотрудников	

УФСКН	в	прошлом	году	в	регионе	на	21%	сократилось	
число	жертв	наркотиков,	почти	на	8%	снизилось	количе-
ство	случаев	наркомании.	За	этими	сухими	цифрами	стоят	
спасенные	жизни,	спокойствие	в	семьях.
Все	мы	помним	о	той	напасти,	которая	накрыла	почти	

всю	Россию	в	конце	прошлого	года:	тогда	по	всей	стране	
были	зафиксированы	тысячи	серьезных	отравлений	новы-
ми	синтетическими	наркотиками.	В	Ульяновской	области	
подобных	случаев	не	допущено,	и	главная	заслуга	в	этом	
принадлежит	сотрудникам	наркоконтроля.
Дорогие	друзья!	Примите	слова	искренней	благодар-

ности	за	вашу	нелегкую	работу!	Здоровья,	счастья,	удачи	
и	благополучия	вам	и	вашим	близким!

Губернатор	-	председатель	правительства
Ульяновской	области	С.И.	Морозов

Председатель	законодательного	собрания
Ульяновской	области	А.А.	БАкАев

В Ульяновск 
приедет патриарх
Святослав	Прозоров

На Ульяновскую землю при-
гласили Предстоятеля Рус-
ской православной церкви.

На	 днях	 глава	 региона	
Сергей	Морозов	 и	митро-
полит	Симбирский	и	Ново-
спасский	Феофан	побывали	
с	визитом	в	Москве.	О	духов-
ном	развитии	региона	они	
поговорили	 со	Святейшим	
Патриархом	Московским	и	
всея	Руси	Кириллом.
Предстоятель	 Русской	

православной	церкви	отме-
тил,	что	внимательно	следит	
за	 тем,	 что	 происходит	 на	
Симбирской	земле.
-	С	удовлетворением	сви-

детельствую	о	том,	что,	не-
смотря	на	те	или	иные	труд-
ности,	Ульяновская	область	
успешно	развивается.	Потен-
циал	большой,	и	сейчас	он	
действительно	реализуется.	
Все	это	должно	положитель-
но	отражаться	на	жизни	лю-
дей.	Что	касается	духовной	
жизни,	то	за	последние	годы,	
конечно,	много	сделано	для	
того,	чтобы	укрепилась	пра-
вославная	вера	и	 вместе	с	
ней	нравственность.	Наде-
юсь,	что	с	назначением	но-
вого	митрополита	ситуация	
улучшается.
Святейший	Патриарх	Мо-

сковский	и	всея	Руси	Кирилл	
принял	приглашение	губер-
натора	Сергея	Морозова	по-
сетить	Ульяновскую	область	
в	2015	году.

Мы	с	сердечной	болью	смотрим,	как	
уходят	один	за	другим	участники	и	ге-
рои	знаменитых	сражений,	труженики	
тыла,	бывшие	заключенные	концентра-
ционных	лагерей,	жители	блокадного	
Ленинграда,	 дети	 войны.	Но	 это	 не	
значит,	что	вместе	с	ними	уходит	на-
родная	память	о	 той	 войне	 -	 войне,	
которая	не	позволила	строить	мирную	
жизнь	народам	всей	Европы.
Мы	видим,	как	сейчас	наши	полити-

ческие	оппоненты	пытаются	перекра-
сить	белое	в	 черное,	 преуменьшить	
великий	подвиг	 советского	 народа,	
и	никто,	кроме	нас	с	вами,	не	может	
этому	 помешать.	Именно	мы	 своей	
памятью,	своей	любовью,	своей	без-
граничной	благодарностью	солдатам	
той	войны	можем	восстановить	исто-
рическую	справедливость.	Поэтому	
сейчас,	 накануне	 70-летия	Победы,	
я	 хочу	 еще	раз	 обратиться	 ко	 всем	
своим	 землякам,	 к	 руководителям	
предприятий	 и	 организаций,	 ди-

ректорам	 учебных	
заведений,	 членам	
всех	 политических	
партий,	 представи-
телям	гражданского	
общества,	всем	неравнодушным	жи-
телям	региона.	Мы	с	вами	не	имеем	
права	кого-то	забыть.	Наш	священный	
долг	-	помнить	поименно	всех	героев	
Великой	Отечественной	 войны.	 На	
фронт	 ушло	 более	 240	 тысяч	 улья-
новцев,	больше	половины	из	них	не	
вернулись	домой.
На	последнем	заседании	организа-

ционного	комитета	«Победа»	принято	
решение	-	создать	фонд	«Победа»	при	
областном	совете	ветеранов	(пенсио-
неров)	войны,	труда,	Вооруженных	сил	
и	правоохранительных	органов.	Работа	
предстоит	огромная,	и	трудно	перео-
ценить	ее	значимость.	Поэтому	я	хочу	
обратиться	 ко	всем	неравнодушным	
жителям	Ульяновской	области,	 всем	
патриотам	нашей	Родины	с	просьбой	

принять	посильное	участие	в	форми-
ровании	фонда	«Победа».
Средства	фонда	будут	направлены	

на	оказание	помощи	ветеранам	войны,	
ремонт	памятников	истории	и	мемо-
риальных	 комплексов,	 реализацию	
проектов,	направленных	на	патриоти-
ческое	воспитание	молодежи.
БИк	047308602;
к/с	30101810000000000602;	
р/с	№40703810669000021607
в	Ульяновском	отделении	8588		
г.	Ульяновска;
ИНН	7303016570;
назначение	платежа:	«Ульяновской	
региональной	организации	все-
российской	общественной	орга-
низации	ветеранов	(пенсионеров)	
войны,	труда,	вооруженных	сил	и	
правоохранительных	органов».

Губернатор	-	председатель
правительства	Ульяновской		

области	С.И.	Морозов
Председатель	областного	совета	

ветеранов	Ульяновской	области		
С.Н.	ерМАков

егор	НоТТов	

С 1 по 7 апреля в Ульяновской области 
пройдет фестиваль здорового образа 
жизни. Об этом было объявлено на за-
седании оргкомитета проекта «Здоро-
вый регион», председателем которого 
является депутат Законодательного 
собрания области Василий Гвоздев.

Открывая	 заседание,	 представитель	
законодательной	 власти	 презентовал		
концепцию	мероприятия	 и	 напомнил,	
что	фестиваль	здорового	образа	жизни,	
являющийся	 проектом	партии	 «Единая	
Россия»,	пройдет	на	территории	региона	

с	1	по	7	апреля	2015	года	и	включит	сотни	
мероприятий	профилактического	и	об-
разовательного	характера	для	населения	
Ульяновской	области.
Ключевые	 мероприятия	 фестиваля	

пройдут	в	пяти	муниципальных	образова-
ниях	-	городах	Ульяновске,	Димитровгра-
де,	Инзе,	Чердаклинском	и	Карсунском	
районах.	Данные	места	выбраны	не	слу-
чайно	-	именно	они	входят	в	российскую	
ассоциацию	«Здоровые	 города,	районы	
и	поселки».
Профилактические	и	образовательные	

мероприятия	фестиваля	будут	направле-
ны	на	профилактику	сердечно-сосудистых	
заболеваний,	борьбу	с	 табакокурением,	
алкоголизмом	и	наркозависимостью,	про-
филактику	абортов,	а	 также	укрепление	
мужского	и	женского	здоровья.
Старт	фестиваля	состоится	в	городе	Ди-

митровграде	в	рамках	областного	агитпо-
езда	«За	здоровую	и	счастливую	семью»,	а	
завершится	городским	форумом	здоровья	
в	 городе	Ульяновске,	который	пройдет	с	
10	до	14	часов	во	Дворце	творчества	де-
тей	и	молодежи	(ул.	Минаева,	д.	50),	куда	
смогут	прийти	все	желающие.
-	Мероприятия	фестиваля	 здорового	

образа	жизни	 нацелены	 прежде	 всего	
на	улучшение	нравственного,	духовного,	
социального	здоровья	ульяновцев,	будут	
носить	 воспитательный	 характер.	 На-
деемся,	 что	они	 заставят	 задуматься	о	
своем	ежедневном	образе	жизни	многих	
людей	 и	 подтолкнут	 десятки,	 сотни,	 а	
может	быть,	и	 тысячи	жителей	Ульянов-
ской	области	к	попыткам	его	изменить.	
Уверен,	что	только	в	случае,	если	человек	
осознанно	 принимает	 решение,	 у	 него	
появляются	желание	и	возможность	до-
стичь	поставленных	целей,	 -	подытожил	
Василий	Гвоздев.

Фестиваль на здоровье

На территории Ульяновской области расположено 622 мемори-
альных комплекса, увековечивающих память о Героях Великой 
Отечественной войны 1941 - 1945 годов. Наша прямая обязан-
ность - содержать их в достойном состоянии. 

Уважаемые жители Ульяновской области! 
В этом году мы с вами отпразднуем 70-летие Великой 
Победы - Победы нашего народа над фашистской чумой, 
великого торжества справедливости над мраком и хаосом.

А ты принял участие  
в «Победе»?
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Подписаться	на	«Народную	газету»	можно	за	63	рубля	44	
копейки	на	1	месяц	и	за	380	рублей	64	копейки	на	полгода.	
Эта	цена	едина	для	всех	четырех	изданий:

-	«НГ-Центр»	(Ульяновск,	Новоульяновск,	Ульяновский,	
Чердаклинский,	Цильнинский,	Старомайнский,	Майн-
ский,	Сенгилеевский,	Тереньгульский	районы).	Индекс	
-	54495.

-	«НГ-запад»	(Барышский,	Кузоватовский,	Карсунский,	
Вешкаймский,	Сурский,	Инзенский,	Базарносызганский	
районы).	Индекс	-	54524.

-	 «НГ-Юг»	 (Новоспасский,	Николаевский,	Радищев-
ский,	Павловский,	Старокулаткинский	районы).	Индекс	
-	54513.

-	«НГ-восток»	(Димитровград,	Мелекесский,	Новомалы-
клинский	районы).	Индекс	-	54525.

«Народная газета»: ближе к людям!
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Подпишись  
по льготной цене!
Продолжается досрочная подписка на второе полугодие 
2015 года.
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Алекс МИТРИЕВ

В прошедшую субботу 
глава региона Сергей 
Морозов посетил 
сельскохозяйственную 
ярмарку в Засвияжском 
районе и осмотрел новый 
магазин-дискаунтер 
«Победа».

Магазин открылся еще 27 февраля 
в торговом центре в Засвияжском 
районе Ульяновска по улице Октябрь-
скаой, 22г. Дискаунтер - это магазин 
с широким ассортиментом товаров 
по оптовым ценам, так называемый 
магазин-склад. Как пояснило его 
руководство, управление таким ма-
газином направлено на снижение 
издержек за счет минимального 
оформления торгового зала, упро-
щенной выкладки товаров, снижения 
количества персонала.

Продукты в него поставляют мест-
ные производители: молоко и молоч-
ные продукты (ЗАО «Молвест», ЗАО 
«Алев»), картофель и овощи (ОАО «Те-
пличное», ООО «Лаишевские овощи», 
ОАО «Агропромпарк»), кондитерские 
изделия (ООО «Глобус Капитал»), сахар 
(ОАО «Цильнинский сахарный завод»), 
а также хлеб, хлебобулочные изделия, 
крупы и другие продукты. Удельный 
вес в товарообороте продукции мест-
ного производства составляет 22 про-
цента. Уровень торговых наценок на 
социально значимые продукты питания 
не превышает 12 процентов.

В ближайшее время планируется от-
крытие еще одной «Победы» в Ульянов-
ске по адресу: улица Камышинская, 40. 
Сергей Морозов поручил проработать 

возможность расширения сети данных 
магазинов во всех районах областного 
центра и других муниципальных обра-
зованиях региона.

- Открытие подобных магазинов-
складов является хорошим стимулом 
для остальных участников розничного 
продовольственного рынка в поиске 
альтернативных путей стабилизации 
цен на социально значимые продукты 
питания и обеспечении населения ре-
гиона качественной продовольствен-
ной продукцией по доступным ценам, 
- отметил губернатор.

Поддержал главу региона и заме-
ститель председателя правительства 
- министр сельского, лесного хозяй-
ства и природных ресурсов Александр 
Чепухин, заметивший следующее:

- Не последнюю роль здесь играют 
сельскохозяйственные ярмарки, где 
продукция реализуется без посред-
ников по ценам производителей. В 
конечном итоге на потребительском 
рынке выиграет тот, кто сможет пред-
ложить более привлекательные цены 
на продовольственные товары. И здесь 
конкуренция является естественным 
регулятором.

В ближайшее время открытие по-
добных магазинов продолжится во 
всех муниципальных образованиях 
Ульяновской области. В настоящее 
время производится подбор торговых 
площадок и ведутся переговоры с 
ульяновскими товаропроизводителями 
об увеличении поставок фермерской 
продукции в магазины сети, форми-
руется заказ в отношении текущего и 
следующего года.

О главном

Сергей Морозов внес предложение в Правительство РФ о передаче на региональный уровень  ►
полномочий по ограничению торговых наценок на продукты питания.
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4 марта   ►
Губернатор провел ряд рабочих встреч в столице и дал ин-
тервью РБК.

5 марта   ►
Сергей Морозов ознакомился с ходом реализации проекта по 
созданию агропромышленного парка «Дега», возводящегося 
на средства частных инвесторов. На совещании, посвящен-
ном итогам работы по привлечению внутренних инвестиций 
в муниципальные образования, он отметил, что бюджетные 
средства будут направляться тем районам, которые намерены 
развивать свою территорию.
В этот же день глава региона провел встречу с председателем 
региональной Федерации организаций профсоюзов Анатоли-
ем Васильевым. Главной темой обсуждения стало повышение 
минимального размера оплаты труда.
В ходе осмотра центра спасения птиц глава региона решил 
вопрос с его размещением и обозначил перспективы дальней-
шего функционирования.

6 марта   ►
Губернатор встретился с президентом «Группы ГАЗ» Вадимом 
Сорокиным на ОАО «Ульяновский моторный завод». Обсуж-
далась программа развития предприятия.
На заседании регионального общественного строительного 
совета Сергей Морозов поручил разработать стратегию раз-
вития строительной отрасли до 2030 года. Также он провел 
совещания по итогам реализации адресной программы по 
переселению из аварийного жилья в прошлом году и планам 
на 2015 год и по лекарственному обеспечению.
В этот же день глава региона вручил медали «70 лет Победы 
в Великой Отечественной войне 1941 - 1945 гг.» жительницам 
Ульяновской области и принял участие в закрытии конкурса 
«Учитель года».

7 марта   ►
В субботу Сергей Морозов посетил сельскохозяйственную ярмар-
ку в Засвияжском районе и осмотрел новый магазин-дискаунтер 
«Победа». По итогам осмотра губернатор провел очередное за-
седание правительственной комиссии по продбезопасности.

8 марта   ►
Глава региона посетил центральную клиническую медико-
санитарную часть и поздравил женщин, родивших детей в 
Международный женский день. После Сергей Морозов дал 
старт финальному турниру первенства России по хоккею с 
мячом среди игроков 1998-1999 годов рождения.

9 марта   ►
Сергей Морозов встретился с патриархом Кириллом в Москве. 
Патриарх высоко оценил достигнутые регионом результаты и 
принял приглашение губернатора посетить Ульяновскую об-
ласть в этом году.

10 марта   ►
Во вторник губернатор посетил с рабочим визитом Старокулат-
кинский район. Здесь обсуждались социально-экономическое 
развитие муниципалитета, подготовка к Всероссийскому сель-
скому Сабантую в р.п. Старая Кулатка в 2016 году.
Также Сергей Морозов торжественно вручил 35 медалей 
ветеранам Великой Отечественной войны, встретился с вы-
пускниками школ южного куста 2015 года, осмотрел мечеть 
после реконструкции, новый завод по производству линолеума 
и животноводческий комплекс.

дневнИк губернатора

За хлебом - в дискаунтер

Удельный вес в товаро-
обороте магазина  
продукции местного 
производства составляет 
22 процента.

Кто на свеженькое?
Сейчас, когда продукты стали на порядок дороже, магазины наперебой предлагают 
всевозможные скидки и акции. Но здесь надо быть осторожным,  
как бы не вышло себе во вред…
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Экономика
 Минсельхоз Башкортостана достиг до-

говоренности с местным предприятием о 
льготной системе поставок минеральных 
удобрений. Фермеры смогут приобретать 
удобрения по сниженным ценам.

 Первая оленья ферма открылась в Самар-
ской области. Мясо будет поставляться в 
рестораны. Ожидается, что в год стадо будет 
приносить по одному олененку. Также хозяин 
фермы планирует развивать агротуризм.

 Производство для выращивания форели 
запустят в Пензенской области. Предпри-
ятие будет рассчитано на 500 тонн рыбы.

общество
 Депутаты госсовета Удмуртии рассмотрят 

законопроект о личном страховании на-
родных дружинников за счет регионального 
бюджета. На эти цели потребуется 180 тысяч 
рублей. Деньги планируется выделить по 
программе «Обеспечение общественного 
порядка и противодействие преступности 
в Удмуртской Республике на 2015 - 2020 
годы», которой предусмотрено финансиро-
вание развития общественных формирова-
ний правоохранительной направленности в 
этом году в размере 2 млн. рублей.

благоустройство
 Президент Татарстана подписал закон о 

платных муниципальных парковках в столи-
це республики. Они заработали в Казани в 
феврале. Согласно документу, автовладель-
цев, не оплативших стоянку своих машин 
на платных парковках, будут привлекать к 
ответственности.

 День добровольного служения городу 
прошел в Пензе. В акции, во время которой 
проходила уборка парков, памятников, улиц 
и внутридворовых территорий, приняли 
участие работники организаций жилищно-
коммунального хозяйства, бюджетной сфе-
ры, предприятий и горожане.

 В местах образования несанкционирован-
ных свалок в Самаре начали устанавливать 
видеокамеры. Они будут фиксировать факты 
нелегального сброса отходов водителями 
машин. Нарушителей будут штрафовать.

Происшествия
 На станции скорой помощи в Кирове идет 

служебная проверка в отношении фельдше-
ра, которая выкладывала в соцсети селфи на 
фоне пациентов. Фото медик подписывала 
оскорбительными по отношению к больным 
комментариями.

 От удара током в ванной пострадала девуш-
ка из Самары. Она купалась с сотовым теле-
фоном - слушала через аппарат, включенный 
в розетку, в наушниках музыку. Врачи скорой 
диагностировали у подростка признаки элек-
тротравмы, ожоги и доставили в больницу.

 Мужчину из Сызрани, который случайно 
застрелил товарища на охоте, признали вино-
вным по ч. 1 ст. 109 УК РФ (причинение смерти 
по неосторожности). В лесу ему показалось, 
что в нескольких метрах от него находится 
дикий зверь. Мужчина выстрелил из ружья 
в направлении животного, но пуля попала в 
другого охотника. Пострадавший скончался в 
машине скорой помощи. Виновному назначено 
наказание в виде исправительных работ на год 
условно с таким же испытательным сроком.

окружающий мир
 Памятник-копилку для помощи бездомных 

животных установят в Кирове. Он представ-
ляет собой собаку, которая преданно смотрит 
на человека. В скульптуре будет отверстие, 
куда горожане смогут положить деньги.

 От тоски по своей подруге умер лебедь 
в зоопарке Нижнего Новгорода. Через 
неделю после смерти самки (лебедь съела 
вместе с брошенным хлебом швейную иглу) 
он начал избегать общества других птиц, 
потом перестал принимать пищу.

 Конкурс на лучший скворечник в преддве-
рии Международного дня птиц проходит в 
Саратовской области. Жюри будет оцени-
вать удобство и креатив дизайна.
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Порядок заготовки древесины для восстановления домов, пострадавших от пожаров,  ►
упрощается. Соответствующий законопроект одобрен на очередном заседании правительства.

Новости соседей Зима еще может насолить
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Дмитрий ЧУРОВ

Весна в этом 
году пришла как 
никогда рано. Уже 
пора задуматься о 
противопаводковых 
мероприятиях. 
Этой теме было 
посвящено достаточно 
много времени на 
очередном аппаратном 
совещании.

к ПотоПу готовы
Возможно, кто-то посчитает, 

что зима была не такой снеж-
ной, как в прошлом году, но это 
нисколько не должно расхола-
живать. По прогнозам, снега 
выпало в разных районах ре-
гиона от 88 до 137 процентов от 
нормы. Почва на сегодня увлаж-
нена от 97 до 100 процентов. 
Глубина промерзания в среднем 
по области 23 - 28 сантиметров, 
но в южных районах есть места, 
где холод проник вглубь земли 
на 83 - 89 сантиметров.

Тревожны замеры на малых 
реках Ульяновской области. 
На Суре, Свияге, Большом и 
Малом Черемшане, Барыше, 
других речках слой льда от 36 
до 53 сантиметров, и уже на 
следующей неделе начнут лед 
взрывать, чтобы не допустить 
заторов. 

Все службы готовы к воз-
можному наводнению. Извест-
ны все зоны подтопления. В 
Ульяновске это около ста до-
мов в пригородных поселках 
Мостовая, Сельдь, Вырыпа-
евка. В Сурском районе 57 
домов (включая сам районный 
поселок и село Сара). В Ново-
спасском районе тоже около 50 
домов в районе сел Репьевка 
и Садовое. Есть угроза под-
топления и еще 50 домов в по-
селке Ишеевка в Ульяновском 
районе.

Хорошие новости на предмет 
того, что, скорее всего, под 

весенний паводок в этом году 
не попадут скотомогильники и 
другие опасные места, связан-
ные с удобрениями и другими 
химикатами (таковых в регионе 
68 мест). Самое главное, что в 
регионе готовы к борьбе с воз-
можным затоплением. На это в 
бюджете области заложено 77 
миллионов рублей.

рост ниже
В отличие от постепенно таю-

щих сугробов и рек руководство 
Ульяновской области по инициа-
тиве губернатора Сергея Морозо-
ва приняло решение заморозить 
цены на жизненно необходмимые 

лекарства. Более того, для всех 
федеральных льготников будет 
действовать скидка на лекарства 
на три процента. Кроме того, на 
период с апреля по май вводится 
еще одна скидка (для ветеранов 
Великой Отечественной войны) 
на пять процентов. 

Вообще, если говорить о 
ценах на медикаменты в аптеч-
ной сети «Фармация» (которая 
насчитывает 122 учреждения, 
а скоро в Димитровграде и Но-
вом городе Ульяновска появят-
ся еще две аптеки), то у нас их 
рост ниже, чем в России. У нас 
чуть более двух процентов, в 
соседних областях (Самарской, 

Пензенской и так далее) - 3-4 
процента.

Не так давно федеральное пра-
вительство представило новый 
бюджет государства, сокращен-
ный почти на триллион рублей. 
Но на лекарства средства были не 
только не сокращены, но и увели-
чены - до 16 миллиардов рублей. 
А на высокотехнологичные виды 
медицинской помощи заложено 
187 миллиардов рублей (на 27 
больше, чем в прошлом году).

Деньги на гто
Государство делает ставку 

на здоровье граждан. И в этом 
плане внедрение норм ГТО - 
один из вариантов поддержа-
ния здорового тонуса. В этом 
году для Ульяновской области 
из федерального бюджета на 
внедрение ГТО выделяется  
2 миллиона 215 тысяч рублей.

Уже создано три центра по 
тестированию, через которые 
прошли около 40 тысяч человек. 
Более того, мы регион, где про-
водится сдача норм ГТО по уни-
кальным для данного комплекса 
видам спорта - по хоккею с мя-
чом. Этот тест сдали уже около 
10 тысяч ульяновцев. Всего 
планируется, что уже в 2015 
году нормы ГТО сдадут около 
100 тысяч жителей региона.

А здоровый образ жизни - это 
и уровень демографии. Этот по-
казатель Сергей Морозов дер-
жит на постоянном контроле. 
На сегодня в области родилось 
более 2,5 тысячи детей. При-
мерно в половине случаев это 
вторые и третьи дети в семьях. 
Примерно в 15 процентах случа-
ев - третьи и последующие.

Но есть и минусы. В Павлов-
ском и Радищевском районах 
стали меньше жениться и боль-
ше разводиться. В Барышском 
районе с начала года женщинами 
произведено 27 абортов (а всего 
с начала года по всей области 
- 743). Уровень смертности от 
сердечно-сосудистых заболе-
ваний - 64 процента. На лечении 
состоят 650 мужчин, больных ал-
коголизмом. В 281 семье растут 
дети с одним родителем. Есть 
где еще работать социальным и 
медицинским учреждениям.

В этом году для Ульяновской области  
из федерального бюджета на внедрение ГТО 
выделят более 2 миллионов рублей.

Особое внимание - пешеходам
Дмитрий ЧУРОВ 

Весна уже начала вскрывать дорожные 
«раны», что никак не способствует 
безопасности движения. Этой теме было 
посвящено специальное совещание в 
правительстве Ульяновской области.

Исходя из прошлых лет, когда крайний 
срок ремонта все время откладывался, 
хочется верить, что в этот раз все будет 
по-другому. Как и по торгам по новым кон-
трактам. По настоятельной рекомендации 
областного правительства они должны 
пройти не позднее апреля, чтобы уже с мая 
приступить к реальным работам.

Планы у городских властей на 2015 год 
не впечатляют. Особый акцент сделан на 
строительстве дорог в промышленной зоне 
«Заволжье». Но по остальным городским 

объектам негусто. Пока планируется от-
ремонтировать всего 29 улиц.

Плюс к этому продолжатся работы по  
2-3-летним контрактам, заключенным 
ранее. В частности, дорожники обещают 
закончить злоключения проспекта Ульянов-
ского в Новом городе.

Как никогда солидная сумма в 70 мил-
лионов рублей выделена на ремонт внутри-
квартальных дорог и подъездов ко дворам. 
И это, кстати, единственные средства, вы-
деленные конкретно из городского бюджета. 
Всего на ремонт улиц Ульяновска на 2015 
год запланировано 896 миллионов рублей,  
и все в основном из областного бюджета.

На фоне облцентра дела в Димитров-
граде выглядят совсем неплохо. Местные 
власти продолжают реализовывать много-
летнюю программу ремонта дорог общей 
стоимостью 500 миллионов рублей. В 

этом году на условиях софинансирования 
(50 миллионов - область, 50 - из местного 
бюджета) на дороги, пешеходные пере-
ходы, барьерное ограждение и светофоры 
запланировано 100 миллионов рублей.

На ремонт дорог в районах из региональ-
ной казны пойдут 540 миллионов рублей. 
Стабильно уже не первый год работает 
программа «Школьные маршруты». На нее 
выделено 180 миллионов рублей. Повыше-
но финансирование на содержание дорог 
(более миллиарда рублей)! 

В области появятся 92 новых пешеход-
ных перехода, освещенных и снабженных 
светодиодами. Продолжится установка 
знаков. В 2015 году половина всех дорог 
в области получит все необходимые знаки 
согласно требованиям. Эта программа 
рассчитана на три года и уже дает ощути-
мые результаты.
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На «Авиастаре-СП» изготовлены панели фюзеляжа для первого летного образца лайнера   ►
«МС-21». Детали будут отправлены на Иркутский авиационный завод для сборки.

№

Посчитали бюджетные потери

Алекс МИТРИЕВ

В целом финансовая 
дисциплина в Ульяновской 
области за прошлый год 
выросла, хотя сумма 
выявленных нарушений 
впечатляет - одна из самых 
больших за последние годы. 
Парадокс? Нет, это следствие 
ужесточения контроля в 
новой редакции Бюджетного 
кодекса. Об этом и других 
итогах проверок на заседании 
Заксобрания рассказал 
председатель региональной 
счетной палаты Игорь Егоров.

Промышленность 
в тревожном 
ожидании
Как в нынешних условиях чувствует себя 
ульяновский производитель, рассказал 
первый вице-премьер областного прави-
тельства региона Вильдан Зиннуров.

Он назвал нынешнее состояние промыш-
ленности «тревожным ожиданием». Обрабаты-
вающие производства не снижают темпы, но 
снизили рентабельность из-за роста цен (до 
45 процентов) на металлопрокат. Рынок труда 
переживает штиль, массовых сокращений не 
наблюдается, но есть небольшой скачок вверх 
по безработице. Самый же пока тревожный 
факт - поведение банковской сферы. 

По решению правительства РФ и Агент-
ства по страхованию вкладов банкам будет 
предоставлено порядка полутора триллио-
нов рублей. Насколько быстро эти деньги 
дойдут до промышленности, пока под во-
просом. 

- Мы полагаем, что оздоровление бан-
ковской сферы должно произойти ближе к 
июлю 2015-го. Конечно, есть опасения, что 
не все доживут до этого времени, потому 
что полгода для промышленности - большой 
срок. В группе риска предприятия, имею-
щие валютные кредиты. В первую очередь 
банкам нужно показать частным вкладчикам 
свою стабильную работу, чтобы исключить 
отток капитала, во-вторых, нужно выходить 
на нормальные «рельсы» по кредитованию 
бизнеса, - отметил Зиннуров. 

Опасений, что базовые отрасли в регионе 
понесут большие потери, нет, как считает 
Вильдан Зиннуров и приводит аргументы.

Более трети - 35 процентов - всего пром-
производства области занимает автопром. И 
надо отметить, что продажи машин благода-
ря продлению программы утилизации идут 
хорошими темпами. Ульяновский автозавод 
по сравнению с первым кварталом про-
шлого года увеличит продажи почти вдвое. 
«АвтоВАЗ» - на 12 процентов, что позволит 
Димитровградскому автоагрегатному заво-
ду в свою очередь получить дополнительные 
ресурсы для решения накопившихся про-
блем. 

- Надеемся, что такие же решения от-
носительно финансирования программы 
утилизации будут приняты и на второй квар-
тал этого года, кроме того, должны быть 
выделены федеральные средства на закупку 
автомобилей для силовых ведомств. По этим 
программам мы реализовывали до восьми 
тысяч автомобилей, а это два месяца работы 
автозавода в очень напряженном режиме, - 
отметил Зиннуров. 

В с е  п р е д п р и я т и я  о б о р о н н о -
промышленного комплекса, а их в регионе 
только крупных семь (механический завод, 
«Утес», «Контактор», патронный завод, 
«Авиастар», НПО «Марс» и УКБП), заказами 
и финансированием обеспечены. У того же 
«Авистара» в листе ожидания контракт на 
топливозаправщик «Ил-78» и продолжение 
работы по модернизации «Русланов». 

Что касается станкостроения, Симбирский 
станкостроительный завод на грани банкрот-
ства. Сейчас собственники ищут инвесторов, 
нужно несколько сотен миллионов, чтобы 
вновь начать работать. Но свет в конце тон-
неля появится совсем скоро. Вильдан Зин-
нуров напомнил, что в сентябре 2015 года в 
Ульяновске будет запущен самый крупный в 
России завод по производству токарных и 
фрезерных станков DMG Mori Seiki. Область 
сегодня формулирует предложения в феде-
ральное правительство по использованию 
его потенциала для оснащения и реализа-
ции программ перевооружения российских 
предприятий. Необходимо утвердить про-
грамму утилизации, аналогичную автопро-
мовской, и получить статус российского 
производителя. 

По материалам «Ульяновской правды»

«Моторка» заказами обеспечена 
Наталия ЧУМАЧЕНКО

Ульяновский моторный завод планирует 
увеличить объемы производства.

Сегодня ОАО «Ульяновский моторный 
завод» входит в состав «Группы ГАЗ» и 
является одним из ведущих предприятий 
машиностроительного комплекса России 
по производству силовых агрегатов. В 
то время как на рынке снижается спрос 
на коммерческую технику, производство 
на УМЗ растет. Повышение наблюдается 
в первом квартале 2015 года по сравне-
нию с прошлым. Как отмечает президент 

«Группы ГАЗ» Вадим Сорокин, причина 
- запуск в 2014 году серийного произ-
водства нового бензинового двигателя 
EvoТech. 

В марте завод планирует увеличить 
объемы производства на 57% по отноше-
нию к февралю этого года в связи с ростом 
заказов со стороны «Группы ГАЗ». 

- Для нас сегодня важно, что пред-
приятие обеспечено заказами. И мы 
будем способствовать, чтобы его мощ-
ности в полной мере были загружены. 
Хочу отметить, что этот двигатель может 
устанавливаться не только на автомобили 

«ГАЗ», но и «УАЗ». Нам стоит поработать 
в том направлении, чтобы новый EvoTech 
стал «сердцем» и ульяновских внедорож-
ников. Это позволит обеспечить завод 
дополнительными заказами, - отметил 
губернатор Сергей Морозов. - Кроме того, 
при необходимости мы готовы поддержать 
работников предприятия через программу 
по сохранению стабильности на рынке 
труда, которая будет профинансирована 
из средств федерального и регионального 
бюджетов. Пройти опережающее обучение 
и повысить свою квалификацию смогут 300 
сотрудников УМЗ.

Пять уголовных дел
В ходе почти 70 различных проверочных 

мероприятий в 2014 году проверено 5 мил-
лиардов 158 миллионов бюджетных денег. 
Выявлено 282 нарушения на общую сумму 
в 810 миллионов рублей.

- Если мы посмотрим на структуру нару-
шений, то почти 629 миллионов рублей - это 
неправомерное использование средств. В 
том числе использование средств с нару-
шением процедур, - сказал Игорь Егоров. 
- К сожалению, из этой цифры вытекает и 
следующая. Около ста миллионов рублей. 
Это осуществление платежей бюджетных 
средств без доведения лимитов. То есть 
фактически когда тратятся деньги, а лими-
ты еще не спущены в организацию. С 2013 
года по этому нарушению обязательно 
возбуждается административное дело и 
выписывается штраф директору от 20 до 25 
тысяч рублей. Но при этом исправить уже 
ничего невозможно. Поэтому в прошлом 
году у нас в значительной мере был мень-
ший процент возмещения потерь - всего 
70 миллионов рублей. В областную казну 
вернули деньги 34 негосударственные 
структуры.

Впрочем, это еще не все финансовые 
средства, «пойманные» при нарушениях в 

прошлом году. Часть вернется или уже верну-
лась в течение первых месяцев 2015 года.

Всего к ответственности привлечено 
48 должностных лиц. Некоторых наказали 
рублем, а кого-то и вовсе уволили. Возбуж-
дено пять уголовных дел (одно уже в начале 
2015 года).

СельСкая «лиПа»
При общем росте финансовой дисци-

плины иногда обнаруживаются вопиющие 
нарушения. Например, при выполнении 
газификации. Часто акты приема-сдачи ра-
бот не совпадают с выполненным объемом 
работ.

По-прежнему много нареканий вызывает 
реализация программы «Социальное раз-
витие села». Очень часто люди подклады-
вают «липовые» документы для получения 
субсидий. Например, завышается количе-
ство членов семьи, чтобы увеличить полу-
чаемую от государства сумму. Или на вы-
данные деньги покупается жилье меньшей 
площади. В итоге не выполняется главное 
условие предоставления субсидии - улуч-
шение жилищных условий. Выявляются 
уже не первый год (по 1-2 случая) и хитрые 
чиновники, которые выписывают субсидии 
себе любимым.

Что нужно и можно сделать? Во-первых, 
везде должны быть предусмотрены элек-
тронные очереди, и любой гражданин на 
официальном сайте района сам может уви-
деть, кто и на каком месте в этой очереди 
стоит. И тогда станет невозможно «мухле-
вать» с местами. 

Во-вторых, должны быть жесткие послед-
ствия для чиновников, которые, скажем 
так, ошиблись, выдавая субсидию человеку 
без законных на то оснований. В-третьих, 
государственные и муниципальные органы 

власти должны более активно бороться в 
судах за возврат неправомерно выплачен-
ных субсидий.

дорогие закуПки
В новом году в регионе появилась новая 

комиссия - по оценке эффективности дея-
тельности государственных учреждений. 
Она оценивает не только необходимость 
существования данной конторы, но и чис-
ленность штата, уровень зарплат. Уже за-
фиксированы случаи, когда у директоров 
зарплата достигала (вместе с премиями) 
суммы в 300 тысяч рублей!

Контролирует счетная палата и госзакуп-
ки. Это позволило только за первые 4 меся-
ца 2014 года уменьшить сумму контрактов 
на 25 миллионов рублей! В покупке многих 
вещей и вовсе было отказано, так как за-
казчики не могли обосновать, зачем им это 
нужно. Некоторое медицинское оборудова-
ние закупалось по ценам в 1,5 - 4 раза выше 
реальной стоимости!

В конце своего выступления Игорь 
Егоров вкратце остановился на работе 
муниципальных коллег. Они в прошлом 
году провели 246 проверок. Выявлено 
нарушений на миллиард рублей! Правда, 
подавляющее большинство средств, более 
900 миллионов рублей, удалось вернуть в 
бюджеты.

В общем, глаз да глаз нужен за нашими 
чиновниками! 

Некоторое  
медоборудование  
закупалось по ценам  
в 1,5 - 4 раза выше реальной 
стоимости.

Выявлено 282 нарушения  
на общую сумму  
в 810 миллионов рублей.
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Более 130 миллионов рублей выделено из бюджета Ульяновской области на социальную поддержку  ►
населения на прошлой неделе. Льготы получили свыше 140 тысяч человек.

Телефон «народной линии» 30-17-00, адрес для писем: 432017, г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11, 
электронная почта: glavrednarod@mail.ru

Федералы  
исправились

В Ульяновской области сейчас 41 тысяча 
человек, нуждающихся в получении тех-
нических средств реабилитации. Кому-то 
требуются памперсы, впитывающие про-
стыни - они нужны каждый день, а кому-то 
- инвалидная коляска, ходунки, их меняют 
раз в несколько лет. С учетом этого в тех-
нических средствах реабилитации нуж-
даются более 30 тысяч человек в год. На 
их обеспечение в прошлом году регион с 
федерального бюджета запросил 300 млн. 
рублей, но выделили только 165 - 40% от 
необходимого!

- Это не позволило полноценно обеспе-
чить все заявки людей с ограниченными 
возможностями здоровья, - рассказала 
заместитель министра здравоохранения 
и социального развития региона Екате-
рина Сморода. - Для того чтобы принять 
решение, каким образом правильно рас-

порядиться средствами, мы привлекаем 
общественные организации. Вот и тогда 
собрали общее совещание.

Чтобы никого не обделить, деньги на-
правляли по мере потребностей людей. 
Например, памперсы достались всем, но 
лишь на полгода.

К счастью, в этом году ситуация измени-
лась в лучшую сторону.

- Благодаря тому, что в прошлом году 
была проведена очень большая работа, к 
2015 году мы практически на 100% обеспе-
чены финансированием из федерального 
бюджета, - отметила Екатерина Сморода. 
- На Ульяновскую область выделили 341 
млн. рублей. Из них на 85 млн. рублей уже 
все конкурсы проведены, прежде всего 
на средства ежедневного использования. 
По всем муниципальным образованиям 
средства технического обеспечения начали 

поставлять. Все заявки, которые граждане 
подали, будут в течение года удовлетво-
рены.

Что касается обеспечения санаторно-
курортного лечения, специалисты на него 
также начали проводить конкурсные про-
цедуры. Из 12 тысяч федеральных льгот-
ников, которые стоят в очереди, ежегодно 
обеспечиваются примерно 25%.

Кстати
Если у вас возникли вопросы по обеспечению 
техническими средствами реабилитации, вы 
можете обратиться в центр по обеспечению 
техническими средствами реабилитации 
и санаторно-курортным лечением по тел. 
(8422) 33-03-65 либо в приемную министер-
ства здравоохранения и социального разви-
тия по тел. (8422) 44-95-84.

Борьба за жизнь
Кирилл МЕРЦАЛОВ

На лечение полуторагодова-
лой жительницы Ульяновской 
области глава региона рас-
порядился выделить два 
миллиона рублей.

Как это часто бывает, беда 
в семью Савиновых пришла 
нежданно. В 2014 году полуто-
рагодовалой Алесе поставили 
диагноз «опухоль головного 
мозга, рак четвертой стадии». 
В Москве врачи удалили часть 
опухоли, а также назначили 18 
курсов химиотерапии, из кото-
рых уже пройдено пять.

Как рассказал министр здра-
воохранения и социального раз-
вития региона Павел Дегтярь, 
дальнейшее лечение заключа-
ется в продолжении химиоте-
рапии, а также лучевой терапии. 
По заключению врачей, из-за 
возраста ребенка и в связи 
со спецификой опухоли не-
обходимо провести локальную 
лучевую терапию на протонном 
ускорителе. Соответствующее 
оборудование есть в трех кли-
никах Европы и в США. Медуч-
реждение Швейцарии выразило 

готовность провести лечение 
Алеси, которое продлится два 
месяца. Но для этого простой 
ульяновской семье необходимо 
собрать 11 миллионов рублей.

Родственники, знакомые, 
благотворительные органи-
зации и средства массовой 
информации общими усилиями 
собрали два миллиона рублей. 
По сравнению с общей суммой 
это лишь толика. Попросив 
помощи у кого только можно, 
обессилевшие родители об-
ратились к губернатору Сергею 
Морозову. Их мольбы услыша-

ли. На днях стало известно, что 
по поручению главы региона се-
мье выделят адресную помощь 
- два миллиона рублей. Соот-
ветствующее распоряжение 
глава региона уже подписал.

- Девочка должна получить 
качественное лечение, нужно 
сделать все возможное, чтобы 
спасти ее жизнь, - прокоммен-
тировал Сергей Морозов. - Мы 
выделяем из областного бюд-
жета существенную сумму, и это 
очередной пример адресной 
государственной поддержки. 
Даже в сложных экономических 
условиях мы не отказываемся от 
наших обязательств, но предо-
ставляем помощь тем, кто в ней 
действительно нуждается.

Как рассказала заместитель 
министра здравоохранения и 
социального развития Екате-
рина Сморода, денежные сред-
ства в ближайшее время пере-
числят родителям девочки.

Для справКи
Ульяновцы, готовые помочь в 
сборе необходимой суммы на 
лечение Алеси Савиновой, могут 
перечислять деньги на соответ-
ствующие реквизиты.

Реквизиты для перечисления 
средств на лечение Алеси Са-
виновой.

Реквизиты для организаций:
Получатель: 
Савинова Эльвира Ринадовна. 
Счет получателя: 
40817810869000300988. 
Банк получателя: 
Ульяновское отделение  
№ 8588 г.Ульяновска. 
БИК 047308602 
ИНН 7707083893 
КПП 732502002 
к/с 30101810000000000602 
р/с 47422810269009921000

Для физических лиц:
Карты Сбербанка:
639002699001389131,  
получатель -  
Савинова Эльвира Ринадовна
639002699007715313,  
получатель -  
Савинов Валерий Эрнстович
QIWI кошелек +79510952412
Yandex деньги 
410012883624974

Деньги на телефон:
+79603657122,  
Савинов Валерий

Бриллиантовая рука
Хочу отблагодарить врачей, которые 

помогли мне восстановить здоровье. Слу-
чилось так, что в последние дни зимы я по-
скользнулась на ледяных улицах Ульяновска 
и упала, очень сильно ударилась локтем. Ну 
с кем не бывает, поэтому травме значения 
не придала. Зато через несколько часов рука 
так заболела, хоть вой. Я своим ходом поеха-
ла в областной центр специализированных 
видов медицинской помощи, по-старому 
БСМП. Дежурные врачи меня приняли очень 
быстро! К сожалению, их имен я не запом-
нила. Меня осмотрели, сделали рентген 
руки. Диагноз - сильный ушиб локтя правой 
руки. Назначили лечение. Только благодаря 
быстрому осмотру и правильному подбору 
медикаментов уже через неделю я смогла 
выйти на работу. Сейчас столько ругают со-
временную медицину и врачей, что хочется, 
наоборот, заступиться за них! Большое че-
ловеческое спасибо врачам, в любое время 
суток вы всегда на страже нашего здоровья 
и готовы прийти на помощь!

Екатерина Дмитриева,  
Ульяновск

«Светлячки» моей жизни
Так случилось, что я инвалид, врачи еще 

в детстве поставили мне диагноз цере-
бральный паралич. Несмотря на страшный, 
казалось бы, диагноз, человек я самостоя-
тельный - полы помыть, кушать приготовить, 
прибраться - могу без особых затруднений, 
уже привыкла. К тому же ко мне частенько 
приходят то соседи, то родственники. Эти 
люди озаряют мою жизнь светом, они, не 
требуя ничего взамен, помогают по хозяй-
ству либо просто поддерживают добрым 
словом, заботятся обо мне. Всех их я хотела 
бы отблагодарить от всего сердца.

Своих любимых родственников - Геннадия 
и Эмиру Ермиловых, Александра и Полину 
Елатиных, Александра и Светлану Крас-
новых, Петра и Татьяну Константиновых, 
племянников, добрых и верных соседей 
Анатолия Дмитриевича и Раису Дмитриев-
ну, Идиатулловых Шамиля Бургановича и 
Рашиду Умяровну, Евгения Любавина, Ирину 
Шарайкину, Елену Бражаеву и многих других 
односельчан, которые в любой момент при-
ходят мне на помощь. Во многом помогли и 
глава Цильнинского района Ханяфи Рамаза-
нов, глава Большенагаткинского поселения 
Ирина Мигукова, главный врач Большенагат-
кинской ЦРБ Антон Панкрушев, главный врач 
Иван Шахин, специалисты соцзащиты.

Желаю всем счастья в жизни, чтобы ваши 
добрые сердца бились вечно!

Светлана Краснова,  
село Большое Нагаткино  

Цильнинского района

С глаз вон
Ну наконец-то снесли билборд на улице 

Минаева, который стоял перед Спасо-
Вознесенским кафедральным собором! Уе-
хал я в командировку в Москву, а вернулся - 
этой громадины как не бывало. Спасибо тем, 
кто прислушался к жалобам и просьбам авто-
владельцев! Каждый раз, проезжая здесь на 
авто, просто теряешься - то ли на красочную 
рекламу смотреть, то ли на проезжую часть. 
Прямо опасно! А показывал билборд хорошо, 
только цветные, яркие картинки, видео - как 
не заглядеться на это? И, зазевавшись, как 
не получить «в зад»? Теперь просто сказка ез-
дить по 12 Сентября. Ну и просто некультурно 
было закрывать такой красивейший духовный 
объект - Спасо-Вознесенский кафедральный 
собор. Его ведь старались строили, возвели 
долгожданный всем на радость и быстренько 
закрыли рекламой. Теперь, когда билборд 
убрали, вздохнут спокойно и верующие. Еще 
раз спасибо всем откликнувшимся!

Вадим Константинов,  
Ульяновск

Не забудьте и вы поделиться  
с редакцией «НГ» позитивной новостью.

Добрые вести

Алена ГОНДЫЛЕВА

Обеспечение техническими 
средствами реабилитации в 
прошлом году было вопросом № 1 
для инвалидов. Жалобы сыпались 
со всех сторон… Почему возникли 
проблемы и как обстоят дела сейчас, 
специалисты рассказали журналистам 
на заседании в правительстве  
«К барьеру!».
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Порядка 70 человек участвуют в досрочном этапе единого государственного экзамена   ►
в Ульяновской области. Он стартовал 14 февраля и продлится до 23 апреля. 
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Андрей ТВОРОГОВ

Впервые в истории 
победителями конкурса 
«Учитель года» в Ульяновской 
области стали сразу два 
педагога - учитель русского 
языка и литературы 
ульяновской гимназии № 33 
Ирина Малышева и учитель 
истории и обществознания 
Новомалыклинской средней 
школы имени Героя Советского 
Союза М.С. Чернова Ришат 
Калимуллин. 

Опыт и молодость - на равных 
В финале на педагогическом дискуссионном ринге сошлись трое конкурсантов.

Ульяновская область - 
столица конкУрса 

В конкурсе участвовали педагоги практи-
чески из всех районов Ульяновской области. 
Он проходил в Димитровграде, потому что 
победитель 2014 года Екатерина Федотова 
(ставшая, кстати, лауреатом всероссий-
ского финала) работает в местной школе 
№ 23. Там и провели первый тур конкурса. 
Оценивались использование педагогами 
Интернета, презентация педагогического 
кредо, здесь же проводились показатель-
ные учебные занятия, презентации педаго-
гического мастерства... 

Во второй тур - после занятий в школе 
№ 23 - вышли 12 лауреатов. Он проходил 
в актовом зале городской гимназии Дими-
тровграда. Педагоги показывали мастер-
классы. В третий тур - тут нужно было 
давать импровизированные консультации 
родителям школьников - вышли шесть 
участников, а не пять (как положено): двое 
набрали одинаковое количество баллов. 

- Ульяновская область - это почти столица 
конкурса «Учитель года», - уверена доцент 

кафедры педагогики, член жюри конкурса 
Елена Попова, - в каждом туре мы увидели 
много нового, каждый из участников по-
казал инновации, все уроки были очень 
интересными. Особенно важным нам по-
казалось большое количество молодых 
учителей из сельских школ. И все они были 
на современном уровне.

В финале на педагогическом дискусси-
онном ринге сошлись трое конкурсантов. 
Имена победителей на торжественной 
церемонии закрытия в Димитровградском 
центре культуры и досуга «Восход» объявил 
губернатор Сергей Морозов. 

- Учителя - это наша надежда и опора в 
непростые времена, - заявил он, - проблем, 
конечно, остается много, но мы сможем  
совместно решить их. Возможно, нам нужно 
переосмыслить роль гуманитарных дисци-
плин и провести съезд педагогов этого про-
филя. А пока - всех с весной и праздником 
педагогического мастерства!

Двигаться к новой школе
Итак, третье место досталось Татьяне 

Махт - молодой учительнице английского 
языка инзенской средней общеобразова-
тельной школы № 2. Интрига с первым и 
вторым местом сохранялась до послед-
него, да и зрительские симпатии рас-
пределились поровну - молодой учитель 
Ришат Калимуллин и педагог «старой 
школы» Ирина Малышева никак не могли 
обойти друг друга. Единственное спра-

ведливое решение, которое могло при-
нять жюри, - отдать приз обоим! Обычно, 
согласно условиям конкурса, победитель 
отправляется представлять область на 
всероссийский тур и, кроме того, получа-
ет приз в 300 тысяч рублей. В этом году 
каждый из двух победителей получит по  
250 000 рублей, а что до всероссийского 
этапа... губернатор обещал попробовать 
договориться на делегацию из двух педа-
гогов.

- Хорошо, что весна на Ульяновской зем-
ле начинается именно с конкурса «Учитель 
года», - скромно выступил Ришат Калимул-
лин, - я рад, что победил, а поблагодарить 
мне хочется принимающую сторону, Дими-
тровград. Он стал для нас почти родным за 
это время, все было замечательно!

- Все соперники были талантливые и инте-
ресные, - рассказала Ирина Малышева, - в 
чем-то у меня были преимущества, в чем-то 
у них. Главное - на конкурсе я очень хорошо 
поняла, что значит преодолеть себя. И поче-
му так важно двигаться к новой школе. Кроме 
того, всегда хочется убедиться в том, что все, 
что ты делаешь, - это хорошо, это значимо. 

Каждый из двух  
победителей получит  
по 250 000 рублей.

Во второй тур - после  
занятий в школе №23 -  
вышли 12 лауреатов.

Профсоюз  
вступает в бой 
Алена ГОНДЫЛЕВА

Регион приобрел нового профсоюзного 
лидера. Председателем Ульяновского 
объединения организаций профсоюзов 
на 27-й внеочередной конференции дан-
ной структуры избран Анатолий Васильев.

На съезде Федерации независимых проф-
союзов России, который прошел в Сочи, 
президент Владимир Путин подчеркнул 
необходимость наладить связь между пред-
приятиями, профсоюзами и местными вла-
стями. Профсоюзы, по его словам, должны 
быть более настойчивы. 

Значимость вопросов трудовой сферы 
в нынешних условиях особенно высока. 
Задача-минимум для Ульяновской области 
на этот год - сохранить стабильность в ре-
гионе. А это значит не допустить падения 
зарплат, роста безработицы, ухудшения 
условий труда. Сделать это можно только 
совместными усилиями, действуя согласо-
ванно, как единый организм. Без сотрудни-
чества, кропотливой работы государства, 
бизнеса и профсоюзов преодолеть непро-
стые времена сложно.

На родине Ленина уже начали воплощать 
наказы президента в жизнь. Так, на прошлой 
неделе в регионе выбрали нового председа-
теля федерации организаций профсоюзов 
Ульяновской области. Им стал возглавляв-
ший ранее министерство труда и соцразви-
тия Анатолий Васильев. 

- Мои планы связаны с проблемами людей 
труда - рабочими на предприятиях, - рас-
сказал новый руководитель федерации. 
- Каждый этап, начиная с минимальной 
заработной платы, минимального потреби-
тельского бюджета, устранения задолженно-
сти зарплаты, создания рабочих мест, - это 
очень болезненные темы, которые касаются 
многих. Хотелось бы, чтобы активность 
объединений профсоюзов была направлена 
на решение конкретных проблем.

На 27-й внеочередной конференции при-
няли участие 67 экспертов, которые пред-
ставляли почти 120 тысяч членов различных 
профсоюзных организаций Ульяновской 
области. На конференции также присутство-
вали федеральные эксперты: заместитель 
председателя Федерации независимых 
профсоюзов России Галина Келехсаева и 
представитель ФНПР в Приволжском феде-
ральном округе Владислав Трубников.

- Первоочередные задачи профсоюзов - 
сохранение и создание новых рабочих мест, 
занятость, индексация заработной платы, 
реальное повышение зарплат, - отметил 
секретарь Владислав Трубников.

Исходя из намеченных целей в Ульянов-
ской области продолжится борьба за рост 
оплаты труда. Если в бюджетной сфере по-
вышение зарплаты будет поэтапным, в со-
ответствии с майскими указами президента, 
то в частном секторе все гораздо сложнее 
- здесь господствуют «серые» зарплаты. Не 
так давно в Государственную думу внесли 
законопроект об ужесточении наказания за 
выплату зарплат «в конвертах». Если оплата 
труда работника окажется меньше указанной 
в трудовом договоре, руководителю грозит 
уголовная ответственность.

Из задачи повышения оплаты труда 
вытекает и вторая задача - активизация 
профсоюзного движения в отраслях и на 
предприятиях малого и среднего бизнеса. 
Именно от него, как показывает время, и 
зависит успех.

Справка «НГ»
Федерация организаций профсоюзов Улья-
новской области была создана 17 января  
1991 года, является правопреемницей Улья-
новского областного совета профсоюзов,  
дата создания которого - ноябрь 1948 года. Феде-
рация объединяет 26 членских организаций.

Наталия ЧУМАЧЕНКО

Куда и кому жаловаться на несоблюде-
ние прав потребителей в ульяновских 
торговых сетях?

Проведение Дня защиты прав потре-
бителей приурочено к годовщине высту-
пления президента США Джона Кеннеди в 
Конгрессе в 1961 году. В речи президента 
было сформулировано четыре основных 
права потребителя: право на безопасность, 
право на информацию, право на выбор и 
право быть услышанным. Позднее к ним 
добавилось еще четыре: право на возме-
щение ущерба, право на потребительское 
образование, право на удовлетворение 
базовых потребностей и право на здоровую 
окружающую среду.

Однако сегодня многие товаропроиз-

водители, да и продавцы пренебрегают 
«золотыми» правилами. Нередко случается 
так, что в магазине покупателям просто 
хамят! Может быть и такое, что, к примеру, 
в магазине не хватает продавцов: один со-
трудник в отпуске, другой на больничном, у 
третьего отгул. Вот и разрывается кассир 
на несколько фронтов: обслужить клиента, 
выложить товар, сделать ценники и так 
далее…

В любом случае всегда можно обратить-
ся к вышестоящему начальству, ну а если 
его на месте нет, воспользоваться Книгой 
жалоб и предложений, которая обязана на-
ходиться на информационном стенде, или 
так называемом «Уголке потребителя».

Если вам продали некачественный товар, 
обнаружена бракованная упаковка, про-
давцы перепутали ценники и в итоге вам 
отказываются возмещать убытки, то в этом 

случае воспользуйтесь своим законным 
правом и обратитесь в Роспотребнадзор с 
заявлением.

Кроме того, по поручению губернатора 
Сергея Морозова в министерстве сель-
ского, лесного хозяйства и природных 
ресурсов Ульяновской области организо-
вана работа горячих линий: по вопросам 
организации ярмарочной торговли - (8422) 
42-30-58 и по ассортименту и ценам на 
продукты питания - (8422) 44-26-63. Звонки 
принимаются ежедневно в будние дни с 
8.00 до 17.00 (перерыв на обед с 12.00 до 
13.00).

Специалисты минсельлесхоза отмечают, 
что каждый звонок учитывается, по нему 
проводится проверка и в дальнейшем во-
прос ставится на контроль. В общем, не 
бойтесь отстаивать свои права, тогда и 
случаев их нарушения станет меньше.

Покупатель всегда прав!
15 марта - вСемирНый деНь защиты прав потребителей
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Здоровая Буренка

Благодаря проверкам и лабораторным исследованиям в прошлом году до 
столов потребителей не дошло 211 тонн некачественных продуктов питания. 
А сколько фальсифицированной молочной продукции было выявлено! 
Более чем двум тысячам детишек заменили фальсифицированное молоко 
на настоящее - непромышленного изготовления.

Алена ТЮРГАШКИНА 

Достижения и разработки, 
эпидемии и вакцины - 
прошлый год для ветеринаров 
Ульяновской области 
выдался нелегким, но очень 
продуктивным.

Не кисло, Не жирНо
Определить, какая продукция подходит к 

столу, а какая - в мусорное ведро, дело не 
из легких. За этим следит Симбирский центр 
ветеринарной медицины. В его подраз-
делениях есть лаборатории ветеринарно-
санитарной экспертизы и на рынках, и в 
цехах.

- Мы ввели в эксплуатацию лабораторию 
ПЦР-диагностики в режиме реального вре-
мени, в том числе и для определения генно-
модифицированных организмов, - расска-
зала директор департамента ветеринарии 
Ульяновской области, главный ветеринарный 
инспектор Нина Пелевина. - Внедрили метод 
хроматографии для определения запрещен-
ных и вредных веществ, в том числе анти-
биотиков, в продуктах питания и кормах.

Оборудование, которым пользуются 
специалисты, обычным людям может пока-
заться вещами из области фантастики. Для 
ветеринаров же это привычные портативные 
приборы.

Вот, например, экотестер. Он определяет 
содержание нитратов во фруктах и овощах. 
Проверим на морковке! Берем что-то напо-
добие пульта с экраном, протыкаем овощ 
зондом, который отходит от экотестера, и 
ждем. Буквально пара секунд, и препарат по-
казывает: «Содержание нитратов в норме». 
Значит, можно есть!

А вот анализатор молока, похожий на 
коробку с пробиркой и экраном. Заливаем 
сколько положено продукта. Подумав, «ко-
робка» показывает температуру молока, 
содержание жира, белка, сухого молочного 
остатка и, главное, разбавлено ли молоко 
водой и в какой степени.

- Мы проверяем различные продукты 
- творог, сметану, мясо, - рассказывает ве-
теринарный врач лаборатории ветеринарно-
санитарной экспертизы № 4 Лилия Нуруло-
ва. - Если продукция не соответствует нор-
ме, ее изымают, а потом либо уничтожают, 
либо обезвреживают.

Несись, курочка!
Как говорят специалисты, санкции до-

вольно сильно ударили по сельскому хозяй-
ству и животноводству в том числе. Именно 
поэтому самая актуальная цель сейчас - им-
портозамещение. Всерьез этим занялись в 
Чердаклинском районе. Вместо того чтобы 
тратиться на заморские препараты, они 
сами на ветеринарной станции начали их 
разрабатывать. Так в разы дешевле.

- Внутри каждого хозяйства мы работаем 

индивидуально, потому что у всех пред-
приятий своя микрофлора, и огульно под-
ходить здесь нельзя, - рассказал главный 
ветеринарный врач Чердаклинского района 
Сергей Шоболев.

Главный акцент специалистов - на под-
нятии иммунитета животных, чтобы предот-
вратить заболевания. Для этого, как извест-
но, необходимы разного рода биогенные 
стимуляторы.

- Они не требуют больших затрат и особых 
препаратов - все по минимуму, - пояснил 

Сергей Шоболев. - И это есть у нас в вете-
ринарной станции.

Специалисты приходят в обслуживаемое 
хозяйство, отбирают несколько здоровых 
животных - у них самый сильный иммунитет 
- и берут кровь. Определенным образом ее 
обработав, получают сыворотку с готовыми 
иммунными телами. Применяют ее в этом же 
хозяйстве. Среди таких «привитых» животных 
падеж снижается на 70%.

Тканевый препарат делается также внутри 
хозяйства, только из селезенки здорового за-
битого животного. Такой препарат стимулиру-
ет рост и обмен веществ и стоит он несколько 
сотен рублей, тогда как чердаклинские вете-
ринары предлагают его за сущие копейки.

В арсенале специалистов еще и примексы 
- микро- и макроэлементы, пищевая добавка 
к корму - для наращивания массы свиней, 
цыплят, увеличения производительности 
кур-несушек.

За качеством продукции 
следит Симбирский центр 
ветеринарной медицины.

Новый рейтинг управляющих компаний - 
от Ульяновского филиала ОАО «Волжская ТГК»
Сотрудники Ульяновского 
филиала ОАО «ВоТГК» 
регулярно проводят мониторинг 
деятельности управляющих 
сферой ЖКХ компаний. 

Специалисты оценивают платежеспо-
собность жилищно-строительных коопе-
ративов, товариществ собственников жи-
лья и управляющих компаний, с которыми 
заключены договоры у Ульяновского фи-
лиала ОАО «Волжская ТГК». На основе по-
лученных данных составляется рейтинг.

По итогам прошлого года в десятку 
лучших вошли УК, имеющие показате-
ли оплаты за потребленную теплоэнер-
гию в среднем от 97% и до 100%: 

- ООО «ГУК №2 Засвияжского района»,
- ООО «КапиталЪ»,
- ООО «УК «ТСЖ «Навигатор»,
- ОАО «Славянка»,
- ООО «КапиталЪ-Сервис»,
- ООО «ТК «Святогор»,
- ООО «УК «Жилстройсервис», 
- ООО «Жилстройсервис»,
- ООО «УК «Солидарность»,
- ООО «Симбирская управляющая ком-

пания».
При этом первые шесть организа-

ций - безусловные лидеры, они имеют 
стопроцентную оплату за потребленные 
ресурсы! 

 Примерными компаниями, исправно 
оплатившими более 90 процентов, 
оказались: 

- ООО «ЖЭУ-6»,

- ООО «Ремонтно-эксплуатационная 
служба»,

- ООО «Сервисная компания по обслу-
живанию многоквартирных жилых домов 
КПД-2»,

- ООО «Группа компаний РЭС»,
- ООО «Альфаком-У».
Остальные УК поставщика энерго-

ресурсов не порадовали. Более 80% в 
2014 году оплатили:

- ООО «СК «Фундамент», ОАО «ГУК Же-
лезнодорожного района», 

- ООО «ЦЭТ», ООО «ГУК Ленинского 
района», ООО «Истоки+», 

- ООО «УК «КПД-1», 
- ООО «ГУК Заволжского района», 

- ООО «УК «Дом-Сервис», 
- ООО «Жилищно-коммунальное хозяй-

ство Ленинского района», 
- ООО «УК «ПАРК» и ООО «Альфаком-

Засвияжье».
Еще менее радивыми показали себя 

компании:
- ООО «ГУК Засвияжского района», 
- ООО «Симстрой», 
- ООО «Возрождение», 
- ООО «УК «Фундамент-Комплекс», 
- ООО «Ресурс», 
- ООО «УК «МегаЛинк», 
- ООО «Управляющая организация 

«Партнер», 
- ООО «УК «Содружество», 

- ООО «УК «МЖК»,
- ООО «Созвездие»,
- ООО «Евро-Строй-Сервис»,
- ООО «Жилищно-эксплуатационная 

компания».
У них процент сбора платежей крайне 

низкий - от 50 до 80.
В самом хвосте рейтинга - ООО «УК 

«ЖКХ «Симбирск», ООО «УК «ЦЭТ», ООО 
«Жилищная компания «Навигатор», на-
бравшие до безобразия мало - менее 
50 процентов, а также ООО «УК «ДОМ» с 
16,02% и ООО «Паритет», которая вообще 
ни разу не платила за потребленные ре-
сурсы. 

Отдельно стоит сказать о ЖСК «Ком-
плекс», вошедшей в федеральный анти-
рейтинг - список крупнейших непла-
тельщиков в городах присутствия «КЭС-
Холдинга». Сумма задолженности этой 
организации на начало февраля нынешне-
го года составила 138,8 млн. рублей!

Проведение таких мониторингов позво-
ляет определить, каков процент сбора и 
оплаты за потребленные ресурсы управ-
ляющими компаниями. Если процент 
сбора платежей с собственников жилья 
в некоторых домах составляет 80%, а 
порой и 100%, а ресурсоснабжающей ор-
ганизации поступает лишь часть данных 
средств и УК не спешит расплачиваться, 
то возникает факт роста дебиторской за-
долженности, что в свою очередь грозит 
уголовной ответственностью. Собствен-
никам жилья эта информация также по-
может оценить уровень платежеспособ-
ности своей УК.
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Президент России поручил правительству ежемесячно предоставлять мониторинг розничных цен  ►
на лекарственные препараты, а также проработать вопрос о создании сети государственных аптек.
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Татьяна Сергеева: 

Мы выслушаем всех
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щим степени инвалидности, предоставля-
ется в рамках постановления правитель-
ства Ульяновской области от 15.11.2010 
№ 387-П «О некоторых мерах по реализа-
ции постановления Правительства Рос-
сийской Федерации от 30.07.1994 № 890 
«О государственной поддержке развития 
медицинской промышленности и улучше-
нии обеспечения населения и учреждений 
здравоохранения лекарственными сред-
ствами и изделиями медицинского назна-
чения» за счет средств областного бюджета. 
Ежегодно в бюджете Ульяновской области 
предусматривается финансирование на 
льготное лекарственное обеспечение 
данных категорий граждан. 

Лекарственные препараты 
для обеспечения отдель-
ных категорий граждан, в 
том числе для больных 
онкологическими за-
болеваниями, за-
купаются в рамках 
средств, преду-
смотренных в 
областном 
бюджете, 

в соответствии с заявками учреждений здраво-
охранения. В 2014 году льготная лекарственная 
помощь за счет средств региона предоставле-
на 756 больным онкологическими заболевания-
ми, которым отпущены препараты на 28,2 млн. 
рублей. За прошедший период текущего года 
льготной лекарственной помощью воспользо-
вался 171 пациент, для лечения данных больных 
отпущены препараты на 4,3 млн. рублей.

Сокращение объемов бесплатной лекар-
ственной помощи, оказываемой больным  
онкологическими заболеваниями, не пла-
нируется.

одни МУКи 
Здравствуйте! Меня зовут Закир 

Закирович. Моей дочери 8 лет. 
Когда нам месяцами не давали тест-
полоски, мы их сами покупали, мы 
еще молчали. Но в этот раз дошло до 
беспредела: пришли в аптеку на Ряби-
кова - нет инсулина. Сколько это может 
продолжаться?
КоММеНтаРий МиНЗдРава: В адрес 

уполномоченной организации по закупке 
лекарственных препаратов - ОАО «Улья-
новскФармация» - направлена заявка на 
закупку необходимых препаратов, в том 
числе инсулинов. В настоящее время ОАО 
«УльяновскФармация» инсулины закуплены 
и поставлены в область.

добрый день! вас беспокоит ди-
митровград, меня зовут Светлана 

валерьевна. Мой ребенок болен муко-
висцидозом, является льготником. У 
нас глобальная проблема с получением 
препарата «Креон». По каким-то при-

чинам задерживают его выдачу. в де-
кабре вместо положенных 17 упаковок в 
месяц получили всего три. в январе при 
выписке рецепта нам отоварили только 
пять коробок. оставшуюся часть выда-
ли в начале февраля. Мы очень боимся, 
что такая ситуация повторится. 
КоММеНтаРий МиНЗдРава: Для даль-

нейшего обеспечения больных муковисци-
дозом лекарственным препаратом «Креон» 
проводится комплекс мер по организации 
закупки данного препарата для обеспечения 
пациентов в объеме полной потребности.

Закупки лекарственных препаратов для 
обеспечения отдельных категорий граждан 
по бесплатным рецептам осуществляются в 
соответствии с требованиями федерального 
законодательства по международному не-
патентованному наименованию препарата 
(далее - МНН). Победитель аукциона в рамках 
определенного МНН с учетом дозировки и 
формы выпуска имеет право поставить пре-
парат, зарегистрированный на территории 
Российской Федерации и внесенный в Госу-
дарственный реестр лекарственных средств, 
в том числе отечественного производителя. 

ЦЕнЫ нА дРоЖЖАХ
добрый день! Это анна Григорьевна. 

Я хожу постоянно в несколько аптек 
на автозаводской и на октябрьской. 
Беру «Эналаприл», но в последний 
раз он был только в одной аптеке. Я и 

раньше покупала отечественный пре-
парат, но на этот раз вместо 11 рублей 
он стоил уже 68 рублей. Глазные капли 
«тауфон» лет восемь назад стоили 2 
рубля, в ноябре покупала их уже за 93 
рубля, в январе - за 125, а в феврале - 
за 145 рублей!
КоММеНтаРий МиНЗдРава: Лекар-

ственные препараты «Сетегис», «Тауфон» не 
входят в перечень ЖНВЛП, оптовые и роз-
ничные наценки на них в России в настоящее 
время не регулируются. 

Цены на лекарственный препарат «Эна-
лаприл» 10 мг № 20 производства ООО 
«Хемофарм» (Россия, г. Обнинск) зареги-
стрированы в Государственном реестре цен, 
так как препарат входит в перечень ЖНВЛП. 
Предельная (максимальная) розничная цена 
на него - 75,61 руб.

Одной из причин роста розничных цен явля-
ется увеличение закупочных цен на лекарствен-
ные препараты, что в свою очередь напрямую 
зависит от отпускных цен производителей. 
Рост цен обусловлен происходящими в на-

стоящее время инфляционными процесса-
ми, ростом курса валюты. Доля импортных 
лекарственных средств в объеме продаж 
составляет более 50%. Субстанции для 
производства отечественных лекар-
ственных препаратов также в основном 

изготавливаются за рубежом.
Министерством здравоохранения и 

социального развития Ульяновской обла-
сти принимаются меры по сохранению до-
ступности лекарственной помощи жителям 
региона.

В регионе продолжают работать 52 соци-
альные аптеки двух крупных аптечных сетей: 
ОАО «УльяновскФармация», «ВИТА», в кото-
рых поддерживаются минимальные цены на 
отдельный ассортимент препаратов.

Аптечная сеть ОАО «УльяновскФармация» с 
5 февраля (за исключением аптек социального 
формата) предоставляет скидку в размере 3% 
при предъявлении удостоверения ветерана 
труда федерального или регионального значе-
ния. Список препаратов, на которые распро-
странена скидка, размещен на официальном 
сайте аптечной сети (61 наименование).

В аптечных учреждениях имеется в на-
личии широкий ассортимент лекарственных 
препаратов различного ценового диапазона. 
Можно приобрести отечественные аналоги 
(дженерики) дорогих оригинальных препара-
тов зарубежного производства. Стоимость 
отечественных дженериков, содержащих 
те же действующие вещества, что и в соот-
ветствующих препаратах зарубежного про-
изводства, значительно ниже.

Информация о социальных аптеках ре-
гиона, примерах отечественных аналогов 
препаратов, Реестр лекарственных средств 
размещены на сайте министерства (www.
med.ulgov.ru).

татьЯНа СеРГеева: В случае возникно-
вения каких-либо проблемных вопросов в 
сфере лекарственного обеспечения жители 
региона могут обращаться в общественную 
палату Ульяновской области по телефону 
(8422) 44-10-31.

Телефон не умолкал ни на 
минуту, когда в редакции 
«Нг» проходила прямая линия 
по вопросам лекарственного 
обеспечения населения. 
вопросы читателей принимала 
заместитель председателя 
общественной палаты 
Ульяновской области Татьяна 
Сергеева. Большинство из 
них были переадресованы 
специалистам регионального 
министерства здравоохранения 
и соцразвития.

ЧТо ПРоПиШЕТ ВРАЧ
Здравствуйте! Меня зовут Людмила 

Григорьевна. Я с января не получаю 
«Новомикс», дают другой препарат, но 
у меня на многие лекарства аллергия. 
еще вопрос - у нас очень много гипер-
тоников, и врачи выписывают только те 
лекарства, которые у них есть. У участ-
ковых нет четкого понятия, что одному 
пациенту нужен такой-то препарат, а 
другому - другой.
татьЯНа СеРГеева: Вы подняли про-

блему, которая на сегодня является дей-
ствительно массовой. Задача общественной 
палаты - выслушать всех, проанализировать 
информацию, чтобы затем совместно с 
губернатором и правительством региона 
найти пути решения проблем в сфере ле-
карственного обеспечения населения. По 
всем звонкам информация будет передана 
в минздрав, специалисты которого ответят 
на заданные вопросы.

КоММеНтаРий МиНЗдРава: Назначе-
ние и выписывание лекарственных препара-
тов в соответствии с приказом Минздрава 
России от 20.12.2012 № 1175н «Об утверж-
дении порядка назначения и выписывания 
лекарственных препаратов, а также форм 
рецептурных бланков на лекарственные 
препараты, порядка оформления указанных 
бланков, их учета и хранения» осуществля-
ются лечащим врачом исходя из тяжести и 
характера заболевания.

При наличии аллергических реакций на 
прием каких-либо лекарственных препа-
ратов необходимо обращаться к врачу для 
фиксирования аллергической реакции в ме-
дицинской документации и решения вопроса 
дальнейшей тактики лечения.

Ознакомиться с перечнем льготных ле-
карств можно в поликлинике по месту 
жительства, на сайтах министерства здра-
воохранения и социального развития Улья-
новской области (www.med.ulgov.ru), а также 
министерства здравоохранения РФ.

«ВАМ нЕ ПоЛоЖЕно»
Здравствуйте! Я заместитель руко-
водителя общественной региональ-

ной организации «движение против 
рака» Зверева Лариса Константинов-
на. очень часто больные обращаются 
с жалобами на отказ в выписке при 
амбулаторном лечении лекарств по 
федеральной и региональной льготам. 
врачи вообще не выписывают препа-
раты по региональной льготе, говорят, 
якобы вам не положено, у вас нет ин-
валидности. 
КоММеНтаРий МиНЗдРава: Льготная 

лекарственная помощь гражданам, не имею-

в регионе продолжают  
работать 52 социальные  
аптеки двух крупных  
аптечных сетей.

Сокращение объемов  
бесплатной лекарственной 
помощи онкобольным  
не планируется.

По ВоПРосАМ ЛЕКАРсТВЕнного 
обЕсПЕЧЕния оРгАнизоВАнЫ 

гоРяЧиЕ Линии:
- 003 - справочно-информационная служба 
гУЗ «Ульяновский областной медицинский 
информационно-аналитический центр»;
- 8 (800) 200-73-07 - телефон горячей ли-
нии контактного центра гУЗ «МИаЦ»;
- 8 (8422) 38-00-34 - отдел лекарственного 
обеспечения ОаО «УльяновскФармация».
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Полный текст читайте на сайте ulpravda.ru
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В Тереньгульском районе стартовал проект «ОнкоДесант». Многопрофильная бригада  ►
специалистов областного онкологического диспансера проконсультировала более 130 человек.

Ресторан или ФОК?
Егор НОТТОВ

В нашу редакцию пришло письмо от 
жителей Ульяновска из ближнего За-
свияжья, которые жалуются на работу 
местного ресторана. Называется он Four 
Rooms (в переводе «Четыре комнаты»).

Многим, наверное, сразу на ум пришел 
знаменитый фильм с участием звезд Гол-
ливуда Тима Рота и Мадонны. Но на самом 
деле никакого колдовства и чародейства 
здесь нет. Все достаточно банально. 

Ресторан находится в Ульяновске по 
адресу: Московское шоссе, дом № 100б. 
Если посмотреть в Интернете отзывы об 
этом заведении, то они в основном поло-
жительные. Даже студенты хвалят, хотя по 
ресторанам они обычно не ходоки.

В чем же проблема? Якобы на месте 
ресторана должен был быть построен 

спортивно-оздоровительный комплекс, и 
застройщику было выдано разрешение на 
возведение именно такого строения. А в 
результате появился ресторан. Да еще, как 
считают люди, живущие в близстоящих до-
мах, в ходе сроительства было незаконно 
срублено много деревьев.

Вот что пишет про данное заведе-
ние интернет-издание 73 onl ine.ru: 
«Ресторан-клуб Four Rooms - одно из са-
мых элитных и дорогих заведений города, 
не так давно контролировался крупным 
ульяновским предпринимателем. К ре-
сторану имел прямое отношение бывший 
директор «ЖБИ-3» скандально известный 
Валерий Тимощук. В 2011 году ему при-
надлежала половина ООО «Квадрат», 
юридическое лицо Four Rooms. В конце 
2013-го Тимощук фигурировал в сканда-
ле с дольщиками на улице Буинской, 2. 
Впрочем, сейчас строитель, по данным 

«Спарк-Интерфакс» (крупнейшая база 
данных по компаниям России, Украины и 
Казахстана. - Авт.), не имеет отношения 
к ресторану. Стопроцентным владельцем 
ООО «Квадрат», как и Four Rooms, явля-
ется Сергей Бутов. Он же и управляет 
рестораном».

Судя по этой информации, не все так 
просто. Мы решили проверить информа-
цию о том, разрешение на строительство 
какого объекта было выдано изначально, и 
отправили официальный запрос в админи-
страцию Ульяновска. Как только придет от-
вет, мы оповестим читателей о том, законно 
или нет работает данное предприятие 
общепита.

В случае если смена разрешения на цель 
использования данного участка земли 
произошла без утверждения в необходимых 
структурах, существование ресторана Four 
Rooms можно признать неправомерным.

Зову под мой  
наследный кров
Анна ГРИГОРЬЕВА

Русский поэт эпохи романтизма, один 
из ярких представителей Золотого века 
русской поэзии, поэт пушкинской плея-
ды, называвший себя «поэтом радости и 
хмеля», а также «поэтом разгула и сво-
боды», - и это все о Николае Михайло-
виче Языкове. 16 марта ему исполнится 
212 лет.

Он родился в по-
мещичьей семье в 
Симбирске. На 12-м 
году Николай был 
отдан в институт 
горных инженеров в 
Петербурге, а 
по окончании 
в нем курса 
поступил в 
инженерный 
корпус, но, не 
чувствуя при-
звания к заня-
тиям математикой 
и увлекаясь поэзией, 
перешел в Дерптский университет. Учеба 
на этико-политическом отделении фило-
софского факультета продолжалась семь 
лет. Увлечение традиционными для немец-
ких студентов пирушками и амурами было 
главной причиной того, что Языков не успел 
за все это время окончить университетский 
курс. Благодаря условиям свободной и 
веселой жизни тогдашнего студенчества 
он создает в своих стихах самобытный, 
яркий и праздничный мир молодого раздо-
лья и вольнолюбия - новый торжественный 
дифирамбический стиль «легкой поэзии». 
Его стихотворения во славу вина и веселья 
вскоре были замечены Жуковским.

В 1829-м, накопив в Дерпте долгов, Язы-
ков переселился в Москву, а в начале 1830-х 
годов переехал в Языково, где и прожил 
несколько лет, «наслаждаясь», как он сам 
говорил, «поэтической ленью». В сентябре 
1833 года проездом в Оренбург и обратно 
здесь бывал Пушкин. «Прибежищем поэзии» 
называли этот дом в первой половине XIX 
века, здесь бывали декабрист Ивашев, поэт 
Давыдов.

Одним из самых важных проектов Года ли-
тературы в нашем регионе является проект 
«12 литературных симбирских апостолов». 
Март пройдет с именем Николая Языкова. 
В муниципальных образованиях уже идут 
литературная эстафета «Под сенью язы-
ковских муз. Поэты пушкинской плеяды» 
и читательский марафон «Читаем вслух» 
«Мои любимые строчки из поэзии Языко-
ва». В УлГПУ пройдет поэтическая гостиная  
« Н . М .  Я з ы к о в » ,  в о  Д в о р ц е  к н и г и  - 
музыкально-поэтическая композиция «И 
недаром пришлось ему имя Языков».

Литературную ассамблею «Языков, до-
брый мой приятель» проведут в центральной 
библиотеке Карсунского района, в Сурском 
районе любителей поэзии пригласят в ли-
тературную гостиную «Я вас зову под мой 
наследный кров… Н.М. Языков», а в Терень-
гульском районе пройдет конкурс чтецов 
«И чувства добрые я лирой пробуждал». В 
областном краеведческом музее откроют 
выставку «Н.М. Языков. Стихи. Музыка. Ли-
тература».

И еще - цитата известного русского со-
ветского писателя, филолога, критика и ли-
тературоведа Дмитрия Святополк-Мирского: 
«Почти физическое опьянение, производи-
мое стихами Языкова, хорошо знакомо его 
читателям. Поэзия его холодна и пенится, 
как шампанское или как минеральный ис-
точник. Потрясающая - физическая или 
нервная - энергия его стихов не имеет себе 
равных».

Передайте за проезд!
Наталия ШИШОВА

В Ульяновске 
изменятся тарифы на 
проезд в городском 
автобусном транспорте 
с 14 марта. 

Соответствующий приказ 
подписан в министерстве эко-
номического развития Улья-
новской области. Изменения 
коснутся категории М2 (марш-
рутные такси): стоимость про-
езда составит 18 рублей, а в 
период с 20.00 до 01.00 - 22 
рубля. Цена билета на автобу-
сах категории М3 (автобусы 
большой и средней вместимо-
сти) составит 17 рублей за одну 
поездку.

Мера вынужденная
По словам перевозчиков, 

решение о повышении тарифов 
- вынужденная мера. Следует 
отметить, что последний раз 
тарифы на городские пасса-
жирские перевозки в маршрут-
ном такси пересматривались 
в апреле 2012 года. Таким об-

разом, стоимость проезда на 
автобусах большой и средней 
вместимости оставалась не-
изменной более года, на авто-
бусах малой вместимости - в 
течение трех лет. 

- Эти действия оправданны 
на фоне происходящего роста 
затрат: топливо, запчасти, уже-
сточение федерального транс-
портного законодательства, 
увеличение затрат на транс-
портную инфраструктуру, - про-
комментировал индивидуаль-
ный предприниматель Сергей 
Абрамов. - Только так можно 

стабилизировать экономику 
организаций, осуществляющих 
транспортное обслуживание в 
Ульяновске. 

Повышение на соответству-
ющую сумму аргументировали 
в министерстве строитель-
ства, ЖКК и транспорта Улья-
новской области. В ведомство 
перевозчиками и индивиду-
альными предпринимателями 
были представлены соответ-
ствующие расчеты тарифа на 
перевозки пассажиров авто-
мобильным транспортом на 
городских маршрутах. Кроме 
того, новые цены обсужда-
лись и на городском совете 
пассажиров. 

- Сегодня мы говорим о том, 
что это мера вынужденная, 
- рассказал заместитель пред-
седателя комитета дорожного 
хозяйства, благоустройства 
и транспорта администрации 
города Ульяновска Василий 
Кузнецов. - В результате пере-
смотра тарифов появится новая 
возможность стимулирования 
владельцев городских марш-
рутов с целью предоставления 
более качественных услуг. 

Электронный билет
В частности, для перевозчи-

ков установлен ряд требований, 
таких как обязательное об-
новление подвижного состава 
путем перехода на автобусы 
средней и большой вмести-
мости, обеспечение контроля 
пассажирских перевозок с ис-
пользованием спутниковых 
технологий ГЛОНАСС.

В скором времени ульянов-
цев ждет еще одно нововве-
дение - автоматизированная 
система электронной оплаты 
проезда. В первую очередь в 
систему планируется включить 
основные транспортные пред-
приятия города: МУП «УЭТ» и 
ОАО «ПАТП-1». Как рассказали 
«дорожные» специалисты, опе-
ратора определят с помощью 
аукциона, который планируют 
провести в апреле. Компания 
будет получать до трех про-
центов от стоимости каждой 
поездки в счет платы за обслу-
живание. Согласно расчетам 
администрации Ульяновска, 
экономический эффект будет 
составлять более трех миллио-
нов рублей ежемесячно.

Кроме того, особое внимание 
уделяется «культуре» тех людей, 
которые сидят за рулем. Сей-
час в Ульяновске составляется 
«черный список» недобросо-
вестных водителей. Жители 
города могут сообщить о фак-
тах некорректного обращения 
водителей с пассажирами в 
комитет дорожного хозяйства, 
благоустройства и транспорта 
по телефонам: (8422) 27-07-45 
и (8422) 27-07-46. Для принятия 
жалобы необходимо указать 
номер маршрута, дату, время 
и описание происшедшего, по 
возможности предствить фото- 
или видеоматериал.

Ф
о

то
 В

ла
д

и
м

и
р

а 
Л

А
М

З
И

Н
А

Аукцион среди  
компаний  
по предоставле-
нию автоматизи-
рованной системы 
электронной оплаты 
проезда пройдет  
в апреле. 

В Ульяновске  
составляется  
«черный список» 
водителей.



Кино в кино

с 16 по 22 марта 

Ей наскучила жизнь в дерев-
не. Парни толпами ходят за 
красавицей, но она остается 
неприступной. Как-то в деревню 
приехал погостить из столицы 
красавец мужчина Больша-
ков. Надя влюбилась в него по 
уши, считает, что это тот самый 
принц, о котором она мечтала. 
Отпуск кончился, и Большаков 
уехал в Москву. Надя решила 
ехать за ним, она все еще верит 
в любовь и к тому же уже бе-
ременна... Появление Нади не 
радует Большакова, но он все-
таки женится на ней, потому что 
брак с девушкой «из народа» 

оказывается выгодным для его 
карьеры. Вскоре Надя рожает 
ему дочку Лялю. Зрители смогут 
проследить, как Ляля превра-
щается из юной особы в зрелую 
женщину, на долю которой вы-
падет немало испытаний.

Новый многосерийный фильм 
«Долгий путь домой», который 
идет на Первом канале, - это 
масштабная и трагическая исто-
рия двух поколений.

Подарок  
для актрисы

Дарья Мороз, исполнившая 
роль Нади, утверждает: «Сце-
нарий этого фильма - настоя-
щий подарок для актера. Каж-
дая сцена прописана так под-
робно, что напоминает живую 
реальность, поэтому играть 
всегда легко и интерес-
но!.. Кроме того, я не мог-
ла упустить шанс сыграть 
возрастную роль, когда сначала 
нужно предстать в образе юной 
барышни, а затем - женщины, 
убеленной сединами». Костюмы 
для героини Дарьи Мороз ис-
кали в винтажных магазинах. Но 
в одной сцене актриса носила 
сережки и бусы своей бабушки.

Мой герой - 
несчастный человек

Роль преуспевающего чинов-
ника Большакова в этой семей-
ной саге сыграл народный ар-
тист России Александр Лазарев. 
В интервью газете «Вечерняя 
Москва» он рассказал о своей 
новой работе.

- В 80-х я был еще школьни-
ком. Помню, как мы с отцом 
мотаемся на строящуюся дачу, 
мама снимается... В Москве 
проходит Олимпиада, в магази-
нах нет очередей и вполне при-
личный ассортимент продуктов. 
Но вообще-то для меня те годы 
- счастливые, беззаботные. Дру-
зья, футбол, скейтборд. Я полу-
чил сценарий за две недели до 
начала съемок. Отнекивался, го-
ворил, что такой объем не пред-
лагают так поспешно, но мне 
сказали: «Просто почитай...». 

Меня затянуло с первых строк,  
и я залпом прочел историю от на-
чала до конца, как хорошую книгу. 
И сразу согласился сниматься.

Мой герой не просто человек, 
который строит карьеру и ради 
нее готов на все. Большаков - 
глубоко несчастный человек. Но в 
этом виноват сам. Он сам выбрал 
дорогу, которая привела его к 
краху. Как человек он мне со-
всем не близок, для меня он - из 
другого мира. Но как артисту мне 
этот персонаж - с его метаниями, 
темпераментом, внутренней си-
лой - невероятно интересен.

В фильме «Долгий путь домой» 
история реальная, человеческая. 
Как и в жизни, здесь нельзя все 
расставить по полочкам: это хо-
рошо, а это плохо. Большаков 
страшен своими поступками, а не 
сиюминутными проявлениями. 
То есть страшен по сути своей. 
Большаков - человек-ураган. Он, 
конечно, карьерист. Но есть в нем 
хорошее. Так, он, словно волк, без-
умно любит свою дочь Лялю. Она 
для него - свет в оконце. Но финал 
сериала потрясет зрителей...

через заМочную 
скважину

Елизавета Боярская, испол-
нительница роли Ляли, считает, 
что ее героиня благодаря любви 
отца превратилась в избалован-
ную принцессу, которая не знает 
никаких невзгод, и потому жизнь 
столкнет ее со многими пробле-
мами. «Ляля отчасти расплачи-
вается за грехи своей матери, 
которая прошлась по многим 
головам, прежде чем встретить 
любимого человека, - рассказала 
Елизавета. - «Долгий путь домой» 
- это семейная сага. История се-
мьи, начинающаяся в 80-х годах 
ХХ века и заканчивающаяся в на-
стоящем времени. В пятой серии 
появляется моя героиня Ляля. 
Сначала я отказывалась даже чи-

тать сценарий, пугал объем. Но 
все-таки открыла и все 16 серий 
прочла за одну ночь. Это фильм 
об очень простых истинах - о 
том, что нужно любить, слушать 
и уметь слышать, уметь прощать 
и доверять. Этот фильм о том, 
во что все может превратиться, 
если не чувствовать, не пони-
мать, не сочувствовать. История 
получилась очень животрепе-
щущей, безумно узнаваемой и 
страшной. Есть возможность 
через замочную скважину по-
смотреть на себя со стороны, из-
влечь нужные уроки: нельзя жить 
безоглядно, не ценя ближних, 
недоговаривая, злясь…».

расПлата  
за ошибки?

Съемки сериала «Долгий 
путь домой» проходили в Ярос-
лавской области. Съемочная 
группа остановилась в селе 
Диево-Городище, где провела 
за работой две недели, снимая 
красивые живописные окрест-
ности города Ярославля, кото-
рые очень удачно подошли для 
деревенского пейзажа.

В каждом из персонажей есть 
и положительное, и отрицатель-
ное. Большаков некрасиво по-
ступает со своими женщинами, 
но до безумия любит дочь, для 
которой готов сделать все. Ляля 
избалована отцом и ведет себя 
эгоистично, но любит мать и 
испытывает искренние чувства 
к своему молодому человеку. 
Надя, которая порой ведет себя 
дерзко, нагло и некрасиво, ста-
рается быть примерной женой и 
хорошей матерью.

Режиссер Ольга Доброва-
Куликова говорит: «Это фильм 
про всех нас. Все это люди, ко-
торые расплачиваются за свои 
ошибки. И даже самые отрица-
тельные персонажи вызывают 
сочувствие».

Любить,  
   слушать, 
        прощать
Восьмидесятые годы прошлого века. Помните?  
В стране большие перемены, «железный занавес» 
приоткрывается. А деревенская красавица Надя, как 
и многие, мечтает стать певицей и покорить Москву.
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Дарья Мороз, Александр Лазарев и Елизавета Боярская  
в фильме «Долгий путь домой».

Есть возможность 
через замочную 
скважину посмо-
треть на себя со сто-
роны: нельзя жить 
безоглядно, не ценя 
ближних, недогова-
ривая, злясь…

Александр Лазарев: «Мой герой - человек-ураган».

«Синема Парк» 
(Московское ш., 108, ТРЦ «АкваМолл»,  
тел. 8-800-7-000-111)

«Суперфорсаж» (комедия), «Отель «Мэ-
риголд». Заселение продолжается» (дра-
ма), «Пилигрим: Пауло Коэльо» (драма), 
«Мордекай» (боевик), «Проклятие. Начало 
конца» (ужасы), «Дуxлесс-2» (драма), 
«Золушка» (мелодрама), «Робот по име-
ни Чаппи» (боевик), «Снайпер» (боевик), 
«Между делом» (комедия), «Фокус» IMAX 
(комедия), «Губка Боб» (мультфильм).

Киноцентр  
«ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ» 
(ул. Гончарова, 24.1, тел. 42-09-13)
Репертуар с 5 по 11 марта: «Духлесс-2» 
(драма), «Фокус» (мелодрама), «Книга 
жизни» в 3D (мультфильм), «Проклятие. 
Начало конца» (ужасы), «Снежные приклю-
чения Солана и Людвига» (мультфильм).

15 марта, 10.00 - трансляция оперы 
«Травиата».
17 марта, 19.00 - трансляция оперы 
«Царская невеста».

Кинозал «ЛЮМЬЕР» 
(ул. Радищева, 148, тел. 46-45-75)

«Кровавая леди Батори» (триллер), «Бер-
цы» (драма), «12 месяцев. Новая сказка» 
(фэнтези), «Губка Боб» в 3D (мульт-
фильм).

«Суперфорсаж»

«Мордекай»

«Проклятие. Начало конца»
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В Железнодорожном районе Ульяновска открылось новое отделение МФЦ. За получением  ►
государственных и муниципальных услуг можно обратиться по адресу: ул. Локомотивная, д. 85.
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Иван СОНИН 

На прошлой неделе состоялось 
расширенное заседание 
коллегии регионального 
минсельлесхоза. На ней глава 
региона объявил о планах 
работы ведомства на этот год по 
всем отраслям.

Передовикам 
животноводства - 

Поддержка
Наиболее проблемное направление сель-

ского хозяйства - животноводство. 2014 год 
вообще для аграриев области был нелегким 
- спад производства составил около 3,5%. 
Но в животноводческой отрасли эта цифра 
почти в пять раз больше - там спад соста-
вил 14%! Так что здесь придется поработать 
более чем серьезно. Причем наращивать 
производство животноводам нужно, равня-
ясь не на убыточный 2014 год, а на 2013-й, 
когда производительность шла в гору.

Для того чтобы планы эти были более 
осуществимыми, руководство области 
пообещало поддержать передовиков жи-
вотноводческого производства. Речь идет 
как о крупных хозяйствах, которые внедря-
ют новые технологии и другими способами 
повышают качество работы, так и о неболь-
ших КФХ, чьи владельцы своим примером 
решили показать, что животновод на селе 
нужен.

о хлебе насущном
С областным растениеводством дела 

обстоят лучше - здесь вообще наблюдает-
ся рост более чем на 6%. Но это не повод 
останавливаться на достигнутом. По словам 
главы региона, Ульяновская область может 
выращивать зерна в два раза больше, чем 
произвела в 2014 году. Потенциал есть. Но и 
трудностей хватает. Одна из них - рост курса 
валют, из-за которого весенне-полевые рабо-
ты в этом году обойдутся в сумму более трех 
миллиардов. В прошлые годы хватало двух.

Для того чтобы в будущем курсы валют 
на сельское хозяйство влияли меньше, 
аграриям предложено переходить на отече-
ственную технику. Естественно, на новую и 
качественную.

А для того чтобы повысить урожай, в 
2015 году продолжат вовлекать в оборот 
те земли, которые на данный момент рас-
тениеводами не используются.

Часть из них - это те, что с 1 марта будут 
передаваться в распоряжение региона 
и муниципалитетов из федерального зе-
мельного фонда. Еще одна идея, которую 
попытаются реализовать в 2015 году, - на-
деление жителей региона участками для 
выращивания овощей. В первую очередь 
картофеля. Тут и земля заработает, и опять 
же картошечка своя.

Не обойдут стороной в этом году и са-
доводов. Глава региона заявил, что нужно 
в этой сфере навести порядок. Именно с 
теми участками, которые только формально 
находятся в чьих-то руках, а на деле не ис-
пользуются.

лесам заведут ПасПорта
Не обошел вниманием губернатор и лес-

ную отрасль. Тем более за последние два 
десятка лет она тесно переплелась с рас-
тениеводством. Бывшие поля, которые не 
засевались годами, сейчас превратились в 
густые сосновые боры и березовые рощи. 
В связи с этим в 2015 году все лесные тер-
ритории Ульяновской области планируют 
поставить на кадастровый учет. Пока же ка-

дастром охвачено менее половины из них. 
Довести до конца эту работу нужно, чтобы 
черные лесорубы не могли безнаказанно 
вырубать лесные насаждения и, по сути, 
воровать их у государства.

Еще одна инициатива, которую будут 
реализовывать в 2015 году, - это «лесная 
паспортизация». В этих документах должна 
храниться информация о том, какие органи-
зации занимаются лесозаготовкой, какие пе-
реработкой древесины, и об их техническом 
оснащении. Ульяновская область не первая, 
где будут проводить такую паспортизацию. 
В Башкирии, например, этот процесс на се-
годня уже завершен. С нее-то глава региона 
и посоветовал взять пример.

Призвал Сергей Морозов приучать лесо-
рубов к работе в единой автоматизирован-
ной системе лесопользования. Нужно это 
для того, чтобы знать о том, какое дерево 
еще растет спокойно, а какое вот-вот долж-
ны срубить. А для того чтобы было понятно, 
какую выгоду могут принести леса области, 
было поручено разработать карту их инве-
стиционного потенциала.

В 2015 году ждут лесную отрасль измене-
ния и в плане охраны насаждений. В част-
ности, глава региона призвал восстановить 
прозрачный и понятный контроль над ле-
сами, в том числе с помощью воссоздания 
государственных лесхозов. А также создать 
институт лесных инспекторов и привлекать 
к охране лесов казаков и добровольцев.

В целом и для сельского хозяйства, и для 
лесной отрасли было поручено разработать 
стратегию развития до 2030 года.
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Шумят леса, шумят сады

В 2015 году все лесные  
территории Ульяновской 
области планируют поста-
вить на кадастровый учет.

Для повышения урожая 
продолжат вовлекать в обо-
рот те земли, которые на 
данный момент растениево-
дами не используются.

учимся быть здоровыми
10 тысяч жителей Цильнинского района 
поучаствовали в работе 350 «семейных» и 
«здоровых» площадок. 

В муниципалитете прошел очередной 
агитпоезд «За здоровый образ жизни и 
здоровую, счастливую семью». Специали-
сты областной соцзащиты, загса, медуч-
реждений пообщались с жителями района. 
Так, в рамках акции прошло мероприятие 
«Мы ими гордимся». Его участниками стали 
школьники, студенты, молодые и многодет-
ные семьи района, которых отметили раз-
личными наградами. Районный семейный 
совет совместно со специалистами центра 
«Семья» провели мероприятие «Учимся быть 
семьей».

По традиции работали площадки мин-
здравсоцразвития региона. Дни открытых 
дверей прошли в Большенагаткинской цен-
тральной районной больнице, Цильнинской 
участковой больнице и Нижнетимерсянской 
участковой больнице. Всего специалисты 
осмотрели более 1 500 человек. Состоялись 
консультации нарколога и медицинского 
психолога областной клинической нарко-
логической больницы. 21 человек прошел 
процедуру медикаментозного кодирования. 
Кроме того, работал передвижной флюо-
рограф Центральной клинической медико-
санитарной части. Обследование на нем 
прошли 130 человек.

В рамках агитпоезда состоялась встреча 
с семьями, находящимися в социально 
опасном положении, и многодетными, были 
вручены сертификаты на именной капитал 
«Семья», проведен круглый стол «Мы раз-
ные, но мы равные» для родителей, воспи-
тывающих детей с ограниченными возмож-
ностями здоровья.

Не оставили без внимания и ветеранов. 
Заместитель министра здравоохранения и 
социального развития Ульяновской области 
Екатерина Сморода посетила на дому не-
сколько человек и вручила им медали «70 
лет Победы в Великой Отечественной войне 
1941 - 1945 годов».

- Всего порядка 10 тысяч жителей Циль-
нинского района приняли участие в меро-
приятиях агитпоезда «За здоровый образ 
жизни и здоровую, счастливую семью», 
- рассказала начальник управления по 
семейной и демографической политике 
администрации губернатора Ульяновской 
области Ольга Желтова. - Следует отметить, 
что Цильнинский район сегодня занимает 
лидирующую позицию по количеству много-
детных семей - 12%. Во многом этому спо-
собствует сохранение национальных тради-
ций в семьях, проживающих на территории 
Цильнинского района.

танцуют все!
Жителей и гостей Чердаклинского района 
приглашают на праздник, посвященный 
Дню татарского языка и культуры.

В ближайший вторник, 17 марта, чер-
даклинцы с размахом отметят ежегодный 
праздник татарской национальности. Гостей 
ждут к 11.00 в Доме культуры р.п. Черда-
клы. 

Скучать в этот день не придется, про-
грамма праздника насыщенная. Для интел-
лектуалов будет работать книжная выставка 
«Путешествие в татарский мир». Любой 
желающий сможет полистать книги, напи-
санные в начале XX века, книги современных 
писателей, а также татарские газеты. Для 
тех, кому интересен быт татарского народа, 
развернут выставку национальной одежды, 
рукоделия, национальной кухни и быта. Мо-
лодые и горячие смогут принять участие в 
мастер-классе по борьбе курэш.

Зрители смогут посмотреть концерт татар-
ских коллективов района и города и смотр-
конкурс самодеятельности. Более серьезной 
частью праздника станет совещание на тему 
«Вопросы развития культуры, литературы, 
сохранения традиций татарского народа».

Вход на мероприятия свободный.

Дома с историей
Святослав ПРОЗОРОВ

Жителям Ульяновской области расскажут 
о военной истории городских зданий.

В этом году празднование 70-летия По-
беды в Великой Отечественной войне ожи-
дается действительно грандиозным.

Погрузиться в жизнь Ульяновска, ко-
вавшего победу в тылу, можно будет на 
улице Гончарова, где запланирована 
масштабная акция, рассказывающая 

о военной истории городских зданий. 
Предполагается, что историки, архи-
висты и краеведы развернут десять 
интерактивных площадок у современных 
зданий, где в годы войны находились 
объекты, имеющие к ней непосредствен-
ное отношение.

Как рассказала режиссер праздничных 
мероприятий Марианна Тутолмина, что-
бы передать настроение, исторический 
колорит, погрузить зрителя в сороковые 

годы, возле каждого объекта на улице 
Гончарова установят баннеры с изо-
бражениями зданий в период Великой 
Отечественной войны. Помимо этого, 
площадки перед ними будут оформлены 
в стиле реконструкций тех или иных те-
матических событий.

Напомним, центральные мероприятия, 
посвященные празднованию Дня Победы, 
пройдут в Ульяновской области с 8 по 9 
мая.
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Накануне 8 Марта губернатор вручил медали «70 лет Победы в ВОВ» 29 участницам ВОВ,  ►
труженицам тыла, жительницам блокадного Ленинграда, узницам концлагерей.

«Я категорически против того, 
чтоб нас, ровесников военного 
и послевоенного времени, 
изображали как голодных, 
забитых и несчастных маленьких 
человечков. Трудными, но и 
счастливыми были наши детские 
годы. И юношеские - тоже», 
- говорит Павел Иванович 
Кравченко. В этом году ему 
исполняется 75 лет.

Военные лакомстВа
Когда началась война, Павлу Ивановичу не 

было и двух лет - он родился и вырос в бла-
годатных местах, в селе Загорье Одесской 
области. Конечно, войну в подробностях 
Кравченко не помнит, но как наши выгоняли 
фашистов и переполнявшее всех чувство 
радости не забыть.

- Из рассказов родителей, - вспоминает 
Павел Иванович, - я знал, что хозяйство у 
нас было по-середняцки крепкое, но когда 
началась коллективизация, они добро-
вольно отдали в колхоз лошадь, плуг и овец. 
Колхоз выделил большой семье пятьдесят 

соток земли, была 
корова, птица и вы-
ращенный своими 
руками урожай.

Когда пришли нем-
цы и румыны, заня-
ли село, первое, что 
сделали, - свели со 
двора корову. Кур 
приходилось держать 
взаперти, поскольку 
староста и полицаи 
взяли за правило 
стрелять в ушедшую 

со двора курицу. В оккупации прошли  
1 190 дней детства маленького Паши.

- Голодали? Так вся страна не сыто жила. 
Мы, детвора, быстро приспособились поль-
зоваться дарами природы. Когда из нашего 
села выбили немцев, мы обрели свободу 
передвижения по окрестностям. Дикий ща-
вель, зеленые ягоды травы, которую мы зва-
ли «калачиками», частично утоляли голод, а 
уж когда зацветала белая акация, мы за обе 
щеки уплетали ее гроздья, - рассказывает 
Павел Иванович.

Энтузиазм строил страну
Уже в мирное время после школы тре-

тьеклассник Паша вместе с братом ходил 
заготавливать корм для скота, а после 
шестого класса ему уже доверяли в летнюю 
пору и бригадиром поработать, и зерно на 
заготовительные пункты возить.

- Жизнь налаживалась, - рассказывает 
Павел Иванович, - учиться дальше хотелось, 
хотелось быть нужным и полезным стране.

Кравченко еще в армии обратил на себя 
внимание командования интересом к про-
исходящему и организаторской смекалкой. 
Его рекомендовали на освобожденную 
должность комсорга. После демобилизации 
работал и продолжал учиться - Ульяновский 
сельскохозяйственный институт, следом - 
Высшая партийная школа, и все это парал-
лельно с активной комсомольской и пар-
тийной работой. Он вошел в легендарную, 
как сейчас говорят, команду горячевской 
комсомолии, людей, искренне веривших в 
торжество правды, справедливости и все-
общего благополучия.

Люди видели - их труд помогает родной 
стране подниматься из руин и, не требуя 
наград и поощрений, шли и работали на 
народных стройках, в студенческих стройо-
трядах.

- С каким желанием и энтузиазмом 
подключилась ульяновская молодежь к 
работам по созданию мемориальной зоны 
к 100-летию со дня рождения Владимира 

Ильича Ленина! На субботники выходить 
уговаривать не надо было - после работы, 
занятий в институтах выходили на строи-
тельные площадки и выполняли не самую 
легкую, но очень нужную работу.

сердце патриота
Прошли годы, здоровье уже не то, но 

Кравченко вспоминаются слова старой 
песни: «…и нисколько мы с тобой не поста-
рели, только головы немного поседели…». 
Не убавилось, несмотря на время, ни энту-
зиазма, ни желания работать.

Выйдя на пенсию с высоких государствен-
ных постов, Павел Иванович взялся за другую, 
не менее ответственную работу. Он работает 
заместителям председателя областного со-
вета ветеранов и занимается и оргработой, 
и возрождением военно-патриотического 
воспитания, которое снова становится госу-
дарственным делом. Что ж, возрождать раз-
рушенное этому поколению не в диковинку.

У Павла Ивановича в Одессе живут род-
ственники, судьба которых не дает жить 
спокойно. Попытки дозвониться, узнать, 
как у них жизнь, и помочь чем может, это 
его душевная боль, это беспокойное серд-
це патриота своего Отечества. Вот такое 
оно - поколение, детство и судьбы которого 
пыталась искалечить война.

- Нас воспитала Победа, которую мы 
ждали, к которой считали и считаем себя 
причастными, - говорит Павел Иванович. - А 
в Победу надо верить всегда.

На плановом заседании президиума об-
ластного совета ветеранов войны, труда, 
Вооруженных сил и правоохранительных 
органов с отчетом о подготовке к встрече 
70-й годовщины Победы выступил пред-
седатель Ленинского районного совета 
ветеранов войны и труда Вячеслав Алек-
сандрович Найденов.

- Активисты совета провели полную ре-
визию и привели в порядок 16 памятников 
и памятных мемориальных досок, провели 
конкурсы школьных музеев, сделали пор-

треты тридцати участников ВОВ для орга-
низации «Бессмертного полка», - рассказал 
Вячеслав Александрович.

Члены районного совета проводят об-
следование социально-бытовых условий 
пожилых людей.

- Ветераны вносят большой вклад в про-
паганду исторической правды о Великой 
Отечественной войне. В перспективе - ор-
ганизация и открытие выставок «Маршалы 
Победы» и книг, написанных нашими зем-
ляками.

Участники заседания положительно 
оценили работу совета и решили обобщить 

опыт его работы и рекомендовать для озна-
комления первичным ветеранским органи-
зациям. Однако члены президиума были 
единодушны в том, что у одной из лучших 
ветеранских организаций города нет по-
мещения, где они могли бы развернуть вы-
ставки, в нормальных условиях выслушать 
пожилого человека, пришедшего со своей 
проблемой.

Цифра
Более 30 тысяч ветеранов войны и труда про-
живают в Ленинском районе Ульяновска.

Горький хлеб 
войны
Ксения КАТИНА

Еще не было войны, еще жизнь шла 
своим чередом и порядком, и совсем 
молоденькая девчоночка Анечка была 
счастлива первой любовью к симпатично-
му односельчанину. Чувство было взаим-
ным, мечтали о свадьбе, да не случилось 
шумно и весело ее отгулять.

Пришел 1941 год, парень получил по-
вестку из военкомата и предложил своей 
избраннице перед уходом на фронт зареги-
стрировать брак.

- Боялся, что я его не дождусь, - улыбается 
Анна Яковлевна, - да так оно и вышло, и мне 
повестка пришла, правда, в 1943-м.

В сельсовете девушке сказали, что ей 
выпала высокая честь защищать Родину. 
Она уже прекрасно знала, что такое война, 
но, как миллионы советских людей, сказа-
ла, что в бой идти готова. Можно сказать, 
что должность ей досталась «хлебная» - 
молоденьких девчоночек стали учить про-
фессии повара-пекаря. После окончания 
учебы и принятия присяги сержант Анна 
Тиханова отправилась в действующую 
армию.

- Наша задача была печь хлеб для солдат. 
Естественно, постоянного места дисло-
кации у нас не было. Шли след в след за 
пехотой. Украина, Белоруссия, Латвия, Лит-
ва, Польша - вот такой маршрут пришлось 
преодолеть. Мы снабжали хлебом не один 
только полк, работали день и ночь. Двад-
цать поваров-пекарей за ночь каждая по 
семь оборотов делали. Это семь раз надо 
было противни в печь поставить, потом вы-
нуть. К нам и на машинах, и на лошадях за 
хлебом приезжали. Оттого и не было у нас 
постоянного места службы, передвигались 
по опушкам, вдоль кустов, чтоб фашисты 
не заметили. Нам даже отдохнуть было не-
где: наломаем сосновых лап, в шинель за-
вернемся, полчасика подремлем - и снова 
к печам.

Пекарню как стратегический объект посто-
янно охраняли зенитки, потому что немцы, 
узнав, где «припарковались» пекари, тут же 
начинали бомбить объект. Пекари убегали 
в окопы к бойцам и прятались там, пока зе-
нитчики отбивали атаки врагов, и снова - за 
работу, солдата голодным оставлять было 
нельзя.

Казалось бы, все время в пути, без крыши 
над головой, условий никаких, но в пекарне 
была идеальная чистота. Каждые пять дней 
пекари проходили тщательную проверку, 
и когда врач увидел Анечкины руки, потре-
скавшиеся в кровь от холода, девушку тут же  
перевели в охранную роту. Но по прошествии 
пяти дней ее часть снялась с места, и Анна 
Яковлевна вернулась в нее.

Окончилась война, но по законам того вре-
мени служба Анны могла продолжиться еще 
на некоторое время, демобилизовали ее в 
связи с тяжелым ранением мужа, за которым 
нужен был постоянный уход. Анна вернулась 
в родное село Малиновку, а вскоре в семье 
появился первенец.

- Жилось трудно, - вспоминает Анна 
Яковлевна, - пятеро детей, хозяйство, 
вместо мужа, которому ранение не по-
зволяло гонять стадо на выпас, сама с 
ребятишками управлялась и с коровами, 
и с домашними делами. Трудно жилось, 
хотя кому тогда было легко? Но мы жили 
дружно, понимали и поддерживали друг 
друга. Ведь тогда благ никаких не было. 
Это сейчас стало намного лучше. Только и 
жить начинать, а года уже не те…

Удивительно, но это поколение, пережив-
шее страшные военные и тяжкие послевоен-
ные годы, не ноет, не жалуется, потому что 
оно знает настоящую цену жизни.

Нас воспитала Победа

Достойно встретить праздник

Играли в любимые тогда игры, особенно в «войнушку», поскольку  
в оставленных немцами окопах было для этой игры раздолье.  
Но главное - помогали родителям вести хозяйство.  
Прокормить восьмерых ребятишек им самим вряд ли было под силу.

Он вошел в легендарную, 
как сейчас говорят, команду 
горячевской комсомолии.

w
w

w
.m

oe
-o

nl
in

e.
ru



21Народная газета Среда / 11 марта 2015 / № 10Информация, реклама

Впереди начало садоводческого сезона. Специалисты напоминают дачникам,   ►
что можно устанавливать индивидуальные счетчики расхода коммунальных услуг.

Как взять ОДН 
под контроль
Алекс МИТРИЕВ

Пересуды вокруг ОДН не прекращаются: 
где-то он, по мнению жильцов, слишком 
большой, где-то отрицательный. От-
личается даже в двух одинаковых рядом 
стоящих домах. Почему так происходит? 
На этот вопрос дал ответ заместитель ми-
нистра строительства, ЖКК и транспорта 
Ульяновской области Сергей Носков.

По словам Сергея Леонидовича, спе-
циалисты ведомства постоянно получают 
жалобы и обращения от жителей региона на 
«неправильный» ОДН. В обществе существу-
ет некий миф об этом платеже, в котором 
собственники жилья винят управляющие 
компании, ресурсоснабжающие компании, 
кого угодно, но только не самих себя. Хотя 
стоило бы начать разбираться, откуда берет-
ся ОДН, именно с самих себя.

Региональное министерство строитель-
ства, ЖКК и транспорта провело специаль-
ный мониторинг по коммунальным платежам 
и сделало определенные выводы, коими 
Сергей Носков и поделился с журналиста-
ми. Всего выявлено 10 причин роста ОДН. 
Основных - четыре. 

Во-первых, это отсутствие синхронизации 
в снятии показателей с приборов учета. За-
частую бывает так, что ресурсоснабжающая 
организация своими силами производит 
считывание информации со счетчиков воды 
и электричества. Причем делают это при-
мерно числа 16-го каждого месяца. После 
этого сами жители данного дома после 25-го 
числа также отсылают данные о количестве 
потребленных коммунальных услуг. По-
лучается «вилка» почти в полторы недели, 
которая со временем вытекает в платежи 
по ОДН.

Во-вторых, во многих домах все еще 
стоят устаревшие приборы учета. Они уже 
не справляются с точностью показаний. За-
меры показали, что в 90 процентах случаев 
они показывают гораздо меньше, чем есть 
на самом деле. Все, что не учтено, также 
считается как ОДН.

В-третьих, это банальное воровство. Маг-
ниты на счетчиках, заведомо подаваемые 
заниженные показатели и так далее. К со-
жалению, это пока еще есть. 

И в-четвертых, потери на сетях. Это 
подключение к дому энергообеспечения 
рекламных щитов и вывесок, магазинов, 
кафе, интернет-провайдеров и других 
коммерческих организаций. Не все из этих 
организаций за это платят, скидывая все на 
плечи собственников дома.

Как со всем этим справиться? Остановимся 
на конкретном примере. Обычный дом в Улья-
новске, «хрущевка» по адресу: улица Рябико-
ва, 40. По словам старшей по дому Светланы 
Пуцко, поначалу цифры по ОДН их привели 
в шок. После общего собрания с жильцами 
решили пойти на эксперимент. Сначала сами 
снимали индивидуальные показатели, потом 
это делали ресурсники. Потом попробовали 
наоборот. Сравнили результаты. 

После того как жители стали сдавать пока-
зания все сразу и в одно время, плата за ОДН 
резко снизилась. И еще больше упала после 
того, как во всем доме заменили старые при-
боры учета на новые. В среднем на одну квар-
тиру это вышло в полторы тысячи рублей. Для 
пенсионеров, возможно, серьезные сред-
ства, зато потом это позволило экономить на 
дальнейших коммунальных платежах.

К сожалению, не во всех домах есть стар-
шие по дому, по подъездам. Никто не знает, 
как и когда снимать показания. Есть и недо-
бросовестные собственники, за ними никто 
не следит. 

Пора уже перестать бороться с «ветря-
ными мельницами», наладить контакт с 
управляющей компанией и взять ситуацию 
под свой контроль.

 Администрация муниципального 
образования Спешневское сельское 
поселение Кузоватовского района 
Ульяновской области в соответствии 
с п. 4 ст. 12 ФЗ «Об обороте земель 
сельскохозяйственного назначения» 
№ 101-ФЗ от 24.07.2002 сообщает 
о продаже находящейся в соб-
ственности муниципального об-
разования «Спешневское сельское 
поселение» Кузоватовского райо-
на Ульяновской области 87/515 
доли в праве общей долевой 
собственности на земельный 
участок, категория земель - земли 
сельскохозяйственного назначения, 
разрешенное использование - для 
сельскохозяйственного производ-
ства, площадью 24 944 303 кв. м по 
адресу: Ульяновская область, Кузо-
ватовский район, СПК «Чертанов-
ский», по цене 15% от кадастровой 
стоимости.

Заявления принимаются от сель-
скохозяйственных организаций 
и крестьянских (фермерских) хо-
зяйств, использующих земельные 
участки, в течение шести месяцев со 
дня выхода публикации по адресу: 
Ульяновская область, Кузоватовский 
район, с. Спешневка, ул. Централь-
ная, д. 4. Телефоны для справок: 8 
(84237) 47-5-34, 2-37-17.
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Извещение о согласовании проекта  
межевания земельных участков

Кадастровым инженером Кузнецовой Еленой 
Владимировной (адрес: Ульяновская область, р.п. 
Радищево, ул. Чкалова, д. 18-1, тел. 89278221860, 
адрес электронной почты: kucnezova32@mail.ru ) 
подготовлен проект межевания двух земель-
ных участков, образованных путем выдела из 
земельного участка с кадастровым номером 
73:12:011401:5, расположенного по адресу: 
Ульяновская область, Павловский район, СПК 
«Мордшмалакский». Заказчиком работ по под-
готовке проекта межевания земельного участка 
является гр. Васильев Иван Валентинович (адрес: 
Ульяновская область, Павловский район, с. Мор-
довский Шмалак, ул. Приовражная, д. 38, тел. 
89378766713).

С проектом межевания земельного участка 
можно ознакомиться по адресу: Ульяновская об-
ласть, р.п. Радищево, ул. Почтовая, д. 7 в течение 
тридцати календарных дней со дня опубликования 
настоящего извещения.

Обоснованные возражения относительно разме-
ра и местоположения границ образуемого земель-
ного участка, выделяемого в счет земельных долей, 
направлять в письменной форме в течение тридца-
ти календарных дней со дня опубликования настоя-
щего извещения в письменной форме по адресам: 
433910, Ульяновская область, р.п. Радищево, ул. 
Почтовая, д.7; 433970, Ульяновская область, р.п. 
Павловка, пл. 50 лет ВЛКСМ, д. 10 (филиал ФГБУ 
«ФКП Росреестра» по Ульяновской области, меж-
районный отдел № 4, Павловский район).

Извещение о согласовании проекта  
межевания земельных участков

Кадастровым инженером Кузнецовой Еленой Вла-
димировной (адрес: Ульяновская область, р.п. Ради-
щево, ул. Чкалова, д. 18-1, тел. 89278221860, адрес 
электронной почты: kucnezova32@mail.ru) подготов-
лен проект межевания земельного участка, обра-
зованного путем выдела из земельного участка 
с кадастровым номером 73:15:010101:2, рас-
положенного по адресу: Ульяновская область, 
Старокулаткинский район, СПК «Верхнетере-
шанский». Заказчиком работ по подготовке проекта 
межевания земельных участков является гр. Алияк-
баров Ирек Равилович (адрес: Ульяновская область, 
Старокулаткинский район, с. Верхняя Терешка, ул. 
Речная, д. 34, тел. 89041811338).

С проектом межевания земельных участков можно 
ознакомиться по адресу: Ульяновская область, р.п. 
Радищево, ул. Почтовая, д. 7 в течение тридцати 
календарных дней со дня опубликования настоящего 
извещения.

Обоснованные возражения относительно раз-
меров и местоположения границ образуемых зе-
мельных участков, выделяемых в счет земельных 
долей, направлять в письменной форме в течение 
тридцати календарных дней со дня опубликования 
настоящего извещения в письменной форме по 
адресам: 433910, Ульяновская область, р.п. Ра-
дищево, ул. Почтовая, д. 7; Ульяновская область, 
Старокулаткинский район, р.п. Старая Кулатка, ул. 
Кирова, д. 133а (филиал ФГБУ «ФКП Росреестра» 
по Ульяновской области, межрайонный отдел № 4, 
Старокулаткинский район).

Р
Е

К
Л

А
М

А

Р
Е

К
Л

А
М

А

Алекс МИТРИЕВ

На весь 2015 год в 
Ульяновской области 
установлен один из 
самых минимальных 
уровней оплаты взноса 
на капитальный  
ремонт в ПФО -  
5 рублей 20 копеек.  
Но со следующего года 
ситуация изменится.

Ремонт может  
стать доРоже

С 2016 года взносы будут 
дифференцированными, то 
есть для разных типов домов 
взнос может быть разным. Как 
доложил главе региона и.о. ди-
ректора Фонда модернизации 
ЖКК Антон Климов, введение 
дифференцированного взноса 
на капитальный ремонт являет-
ся обязательным требованием 
в соответствии с федеральной 
методикой.

Этот размер будет устанавли-
ваться индивидуально в зависи-
мости от степени благоустрой-
ства и удельной стоимости 
капитального ремонта. На се-
годняшний день, по предвари-
тельным расчетам, все много-
квартирные дома Ульяновской 
области разделены на 10 типов. 
Таким образом, предлагаемый 
размер минимального взноса 
на капитальный ремонт соста-
вит от 5,2 рубля для кирпичных 
9-этажных домов до 13,47 рубля 
для панельных двухэтажных до-
мов. Впрочем, эти данные еще 
не окончательные, они пройдут 
жесткую экспертную оценку. 

- Необходимо детально обсу-
дить предлагаемый диапазон 
взноса на капремонт с экс-
пертами в сфере жилищно-
коммунального хозяйства, 
управляющими компаниями и 
профильными общественными 
организациями, чтобы к концу 
года принять обоснованный 
размер взноса, который позво-

лит проложить эффективную 
реализацию региональной про-
граммы капитального ремонта 
- такое распоряжение дал в 
рамках заседания координа-
ционного областного совета 
собственников в ЖКХ его пред-
седатель, - считает губернатор 
Сергей Морозов.

Отметим, что уровень взно-
сов может быть увеличен и по 
решению самих собственни-
ков. По информации Фонда 
модернизации ЖКК, средний 
размер взноса на капремонт по 
домам, которые добровольно 
сформировали накопительные 
фонды на счету регионального 
оператора начиная с 2012 года, 
составляет 12 рублей.

жилье по новой 
пРогРамме

Еще одна важная задача - ис-
пользование при капитальных 
ремонтных работах только мест-
ных подрядчиков и стройма-
териалов. Для этого в регионе 
будет разработана специальная 
программа по развитию строи-
тельной отрасли до 2030 года. 

По словам руководителя ре-

гионального оператора Анто-
на Климова, сумма средств, 
необходимая на реализацию  
30-летней программы капи-
тального ремонта, составляет 
50 миллиардов рублей в ценах 
2014 года. Из них 17 миллиардов 
поступит в виде налоговых отчис-
лений в бюджеты всех уровней. 

- Проведение капитального 
ремонта - это не просто произ-
водство работ, это поддержка 
всей строительной отрасли ре-
гиона, в которой трудятся около 
20 процентов населения обла-
сти, - отметил Антон Климов.

Сегодня региональным мин-
строем разрабатываются спра-
вочник и методические реко-
мендации по использованию 
местных строительных материа-
лов. Об этом сообщил замести-
тель министра строительства, 
ЖКК и транспорта Ульяновской 

области Сергей Носков: 
- Практически все, что не-

обходимо для производства 
работ по капитальному ремон-
ту, строительные материалы и 
технологии, производятся на 
территории региона. Наш прио-
ритет - продвижение собствен-
ного производителя. Еще одна 
инициатива минстроя - разра-
ботка и внедрение стандартных 
проектов для решения типовых 
задач при проведении капи-
тального ремонта. Это призвано 
ощутимо сократить расходы на 
изготовление проектно-сметной 
документации при возможности 
применения типовых проектов 
на конкретном доме.

внимание - 
инфРастРуктуРе

Капитальный ремонт, конечно, 
здорово помогает строительной 
отрасли. Но и строители также 
несут не себе определенный 
социальный заказ. О чем и го-
ворилось на прошлой неделе 
на заседании регионального 
общественного строительного 
совета, который провел губер-
натор Сергей Морозов.

Перед этим главе региона 
представили приоритетный ин-
вестиционный проект застройки 
территории микрорайона УлГУ 
в Железнодорожном районе 
компании «Смарт-Инвест». На 
данный момент на осваивае-
мых участках расположено 150 
аварийных и ветхих строений, 
250 человек из 27 домов уже 
расселены. Планируется даль-
нейшее комплексное освоение 
данной территории. Глава ре-
гиона поручил при строитель-
стве особое внимание уделить 
развитию социальной и транс-
портной инфраструктуры, а 
также благоустройству берега 
реки Свияги.

По итогам двух конкурсных отборов программы 
«Жилье для российской семьи» определены восемь 
застройщиков с 11 участками. Общая площадь жилья 
экономкласса планируется в объемах более  
351 тысячи квадратных метров. 

Ремонт и стройка  
бок о бок
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Россияне не прочь заводить у себя дома, даже в маленьких квартирках, совсем не домашних  ►
животных. Среди них: крокодил, игуана, орел, филин, свинья, обезьяна, кабан, лиса.

НайдеНыш
В доме Тукаевых Юрка появился летом 

2012 года. Нашли его лесорубы из Чува-
шии, которые тогда разрабатывали лес в 
Сурском районе. Они-то и натолкнулись 
на раскопанную барсучью нору, в которой 
было два детеныша. Один - уже убитый 
охотниками. А вторым, который пищал вну-
три, и был тот самый Юрка, тогда еще со-
всем маленький. По словам Рината Тукаева, 
не больше двухмесячного щенка.

Звереныша решили отдать именно Рина-
ту не случайно. Лесорубы знали, что раньше 
у него дома уже жил дикий зверь - кабаниха 
Дуся. Она тоже попала в дом мужчины де-
тенышем, выросла до размеров приличной 
свиньи, но потом природа взяла свое - Дуся 
убежала в лес. Так Юрка стал обитателем 
придомового хозяйства Тукаевых.

Попав в дом, барсучонок сначала отказы-
вался есть, и Ринату пришлось буквально 
заставлять его лакать молоко.

- Сунул его мордой в миску, он сначала 
вроде задыхаться начал, а потом почуял еду 
и все, - рассказывает хозяин Юрки.

Барсук прижился. Сейчас он весит около 
12 килограммов. Летом, как говорит Ринат, 
питомец превращается в меховой шар с 
носом, а во время спячки худеет. Набирая 
жир, Юрка поглощает фарш, рыбу и особен-
но любит сладкие фрукты и ягоды - арбузы, 
дыни, черную смородину. При этом воротит 
нос от всего, что кажется ему протухшим. 
Юрка не враг своему здоровью.

В лес Не смотрит
В конце февраля, когда мы приехали в 

Большой Кувай, Юрка должен был еще вов-
сю спать в своеобразном гнезде, которое 
он сделал в конце осени. Барсуки, подобно 
медведям, на зиму впадают в спячку. Но при-
везенные Ринатом поросята разбудили Юрку, 
не дав доспать ему последние холодные 
деньки. Как говорится - вот и не спит барсук.

Невыспавшийся Юра недовольно поса-
пывает, обхаживая незваных гостей, и вре-

мя от времени садится на носок 
ботинка корреспондента.

- Это он вас запахом метит, - говорит 
хозяин.

Когда Юрка подбегает к Ринату, радости 
барсука нет предела - он ластится, а будучи 
поднятым на руки, охотно «целует» хозяина 
в нос.

Вообще Юрка является опровержением 
поговорки «Сколько зверя ни корми, он все 
равно в лес смотрит». Как рассказывает 
Ринат, он не один раз пытался вернуть 
своего барсука в дикую природу - но все 
безрезультатно.

- Однажды мы отдыхали на природе, и 
я взял его с собой - думал, выпущу, и он 
убежит, - рассказывает мужчина. - Пустил, 
вроде не видно было. А когда решили ехать 
домой, подхожу к машине и вижу - Юрка 
спит на переднем сиденье.

В другой раз Ринат отвез своего мохнато-
го друга прямо к барсучьей норе - говорят, 
эти звери могут поселиться в заброшенных 
жилищах своих собратьев. Да и вообще 
барсуки - дружный народ. Но и эта попытка 
оказалась неудачной.

- Посадил я его у норы, и вроде он остал-
ся. Я повернулся и пошел к машине. Но я 
дойти не успел, как он меня обогнал.

На этом попытки Рината вернуть барсука 
в лоно природы закончились.

ЗВерь, Но помощНик
Пока мы беседуем, у двора появляется ры-

жий кот Тукаевых. Вальяжно погулять у него не 
получается - кот срывается с места и мчится 
под машину от погнавшегося за ним Юрки. 
Коту удается скрыться, а барсук на время за-
мирает под авто, поджидая свою «добычу». 
Все-таки Юрка хоть и домашний, но зверь.

- Я его привез где-то в июле 2012-го, а 
в августе жена поехала в Тулу. Юрка тогда 
жил через перегородку от станка с гусями. 
Я думал, не пролезет через маленькую 
щель. Но выхожу как-то утром, а три гуся 
лежат с перегрызенными глотками, - рас-
сказывает о похождениях барсука Ринат. - В 
тот же день поехал в Чувашию, в Батырево, 
к птичнику и купил трех новых гусей. Жена 
только недавно про это узнала.

Вообще домашняя птица - это больная 
сторона Юрки. По словам Рината, летом, 
когда он выходит с барсуком гулять по 
улице, обязательно следит, чтобы тот не 
кидался на кур и гусей. Но однажды он 
вырвался из-под надзора и заскочил в 

соседский сарай. К счастью, птиц 
успели спрятать. Собаки же маленького с 
виду барсука боятся и стараются с ним не 
связываться.

А прошлой осенью от Юрки досталось и 
жене Рината. Гуляя по двору, барсук опро-
кинул ведро с перебранной картошкой, 
и жена хозяина сгоряча пнула зверька. 
Реакция Юрки не заставила ждать - он 
ощетинился и вцепился в ногу женщине. К 

счастью, о потенциальных болезнях думать 
не пришлось - Юрку каждый год прививают. 
Барсук же после этого на три дня пропал.

Где он прятался, ему одному ведомо, но, 
нагулявшись, Юрка пришел домой.

Однако не одни только беды приносят 
острые зубы барсука. То, что они острые, 
мы испытали лично, когда он играючи пару 
раз ухватил за руку. Летом барсук стано-
вится эдаким Рикки-Тикки-Тави, отлавливая 
ползающих у двора гадюк.

А еще Юрка - это радость для местной 
детворы, которая время от времени при-
ходит посмотреть на очень милого и на 
самом деле добродушного зверя, ставшего 
настоящим другом человека.

СПРАВКА «НГ»
В природе барсуки могут прожить до 10-12 
лет, в неволе до 16.
Норы, в которых живут дикие барсуки, могут 
использоваться многими поколениями этих 
животных. Например, некоторым из «барсу-
чьих городков» - системам тоннелей, про-
деланных этими животными, по подсчетам 
ученых, несколько тысяч лет.
В природе у барсука почти нет врагов. Глав-
ной угрозой для них являются лишь крупные 
хищники, в основном волки и рыси. 
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Поросята разбудили Юрку, 
не дав доспать ему послед-
ние холодные деньки.

Юрка поглощает фарш, 
рыбу и особенно любит 
сладкие фрукты и ягоды.

Игорь УлИтИН

Если у кого-то дома в качестве домашнего 
животного живет собака, хорек или морская свинка, 
то у жителя села Большой Кувай Сурского района 
Рината Тукаева на дворе обитает… барсук. Обычный 
такой барсук по имени Юрка. Корреспонденты «НГ» 
выяснили, как живется трехлетнему толстяку из леса 
среди людей.

кстати
В два-три года барсук-самец становится «мужчиной в полном расцвете 
сил». Стало быть, начинает требовать «женского общества». Поэтому мы 
обращаемся к нашим читателям: если у вас или ваших знакомых живет 
барсучиха, давайте поможем ей встретиться с Юркой.

Юрка - радость для детей... ...Но остается зверем.

Юрка - друг человекаПтицы переезжают
Андрей тВОРОГОВ 

Центр спасения диких птиц в скором вре-
мени может переехать из станции юных 
натуралистов на территорию националь-
ного парка «Сенгилеевские горы». Там 
для них можно будет организовать про-
сторные вольеры, а в настоящее время им 
приходится ютиться в маленькой бывшей 
овощной теплице.

Эта информация 
была озвучена во 
время визита гу-
бернатора Сергея 
морозова на стан-
цию. Поводом для 
визита послужило 
переформирование 
учреждения - напом-
ним, теперь област-
ная станция юных 
натуралистов нахо-
дится в подчинении 
областного Дворца 
творчества детей и молодежи.

Сейчас в центре, о котором «НГ» писала не-
однократно, специалисты центра лечат и выха-
живают сразу 49 птиц, 18 из которых являются 
редкими видами, занесенными в Красную 
книгу России. Юридически учреждение пока 
должным образом не оформлено - подобных в 
стране просто нет, в других они действуют при 
национальных парках, заповедниках. Помимо 
этого, сейчас центр спасения птиц существует 
на спонсорские средства, зарплата платится 
только одному сотруднику. После переноса 
на территорию национального парка у центра 
спасения появится стабильное государствен-
ное финансирование. Также в новом месте 
можно будет разместить специальные поме-
щения для медосмотра и оказания помощи 
птицам. Кроме того, планируется создать 
еще один центр на территории ульяновского 
дендропарка. Данный проект предполагается 
реализовывать уже за счет грантовой под-
держки из федеральной казны.

Напомним, центр спасения диких птиц был 
создан в 2004 году. В 2012 году соорудили во-
льер на открытом воздухе, где птицы проходят 
реабилитацию перед выпуском на волю.

Нацпарк -  
уже в ноябре
Создание национального парка «Сенгиле-
евские горы» находится на заключитель-
ном этапе, вся необходимая документация 
будет готова уже к ноябрю. Такая инфор-
мация была озвучена на совещании, по-
священном судьбе этой территории.

До настоящего момента основным тре-
бованием федерального минприроды было 
отсутствие на территории национального 
парка учтенных месторождений. А их, по 
данным «Ульяновскнедр», там сейчас шесть 
- поисковый участок и пять участков фонда 
недр. Работа по снятию этих территорий с 
учета шла почти два года.

Теперь законодательство требует, чтобы 
все территории, входящие в «Сенгилеев-
ские горы», были согласованы с арендато-
рами земельных участков, их более двухсот. 
Помимо этого, стоит проблема использо-
вания сельскохозяйственных земель, часть 
из них входит в территорию национального 
парка. В целом вопросов по согласованию 
земель и утверждению окончательной тер-
ритории «Сенгилеевских гор» еще много, 
но все документы по созданию парка будут 
готовы к ноябрю - такой срок озвучил за-
ведующий центром «Экоэкспертиза» все-
российского научно-исследовательского 
института «Экология» Алексей Шамшин, 
который занимается подготовкой докумен-
тации по созданию нацпарка.
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По приглашению губернатора Сергея Морозова и митрополита Феофана 3 мая в Ульяновске даст концерт  ►
народный артист России Валерий Гергиев и оркестр Мариинского театра.

Анна ГРИГОРЬЕВА 

Не знаю, как вы, но я очень 
люблю фарфоровые фигурки - 
людей, зверюшек, птичек. А еще 
- тарелки и чашки, на которых 
не просто узоры-цветочки, а 
картинки - простите за пафос - 
из истории нашей страны. Вот 
такая слабость. Но это красиво и 
интересно, правда же?

Хорошо, что эту мою «слабость» 
разделяют еще много людей. В чем 
я и убедилась, придя в Ленинский 
мемориал на выставку «Мир лите-
ратуры и образы ушедшей эпохи в 
советской фарфоровой пластике». 
И с удовольствием навспомина-
лась об «ушедшей эпохе», на ко-
торую пришлись молодость моих 
родителей и мое детство.

 На всякий случай - если вы 
не знаете: фарфор впервые был 
изобретен еще в древнем Китае, 
всегда считался предметом ро-
скоши и украшением для домов 
аристократов. В дореволюци-
онной России заводы по произ-
водству фарфора были весьма 
успешными, а фарфоровые фи-
гурки занимали почетное место 

во дворцах, особняках, в домах 
интеллигенции.

Потом грянула революция, и 
фарфоровые штучки попали в 
разряд «буржуазного прошлого», 
а заводы, где они производились, 
просто разрушили. Но вскоре, 
слава богу, в моду вошел совет-
ский фарфор. Стало престижно 
покупать изделия знаменитого 
Ленинградского фарфорового за-
вода. Чтоб вы знали: срок их служ-
бы неограничен, и многие изделия 
дошли до наших времен почти 
в идеальном состоянии. Ныне 
фарфоровые статуэтки рабочих, 
пионеров, военных, спортсменов, 
бойцов Красной армии, тарелки 
и чашки с портретами известных 
людей напоминают об истории 
СССР и являются заманчивым 
предметом для коллекционирова-

ния. В 70-80-е годы начали фор-
мироваться первые коллекционные 
собрания советской фарфоровой 
пластики, издаваться путеводите-
ли и каталоги. 

Но вернемся на выставку. Уве-
ряю вас - получите огром-
ное удовольствие. По-
тому что почти в каждой 
семье, у ваших родите-
лей, бабушек и дедушек, 
стояли в серванте или 
на кухне такие штучки и 
чашки-тарелки. В экспози-
ции представлено свыше 
300 фарфоровых фи-
гурок, изготовленных 
на заводах и в арте-
лях Советского Со-
юза в 40-80-е годы  
XX века - из коллек-
ции Ленинского ме-

мориала и частных собраний. Вы-
ставка делится на несколько тем: 
«СССР - самая читающая страна 
в мире», «Писатели в советском 
фарфоре» (тут и Пушкин, и Тол-
стой, и Горький), «Литературные 

и сказочные персонажи» (не-
пременный Иван-царевич, 
Конек-Горбунок, сестрица 
Аленушка),  «Счастливое 

детство» (девочка с лейкой, 
школьник с портфелем, пио-
нер с горном - ну вы сами все 

помните!). «Значительное место 
на выставке занимает фарфо-

ровая пластика на жизнеут-
верждающие темы, при-

званная показать «лицо 
нового человека-творца и 
героя великого социаль-
ного переворота». Рас-

пространенными сюжетами 
становятся колхозница с 
теленком или снопом, до-
ярка с ведром, статуэтки на 
темы материнства, семьи, 
счастливого детства», - го-
ворят сотрудники музея. 
Есть, кстати, и образцы 
гипсовой скульптуры из 
Кунгура, что в Пермском 

крае, практически утрачен-
ной в настоящее время. Да и во-

обще многие заводы, выпускавшие 
фарфоровую пластику, прекратили 
свое существование в 90-е годы 
прошлого века, так что некоторые 
фигурки сохранились в единичных 
экземплярах. Спешите увидеть!

...Пионеров с горном у меня 
дома нет. Но есть фарфоровый же-
ребенок, которому уже лет шесть-
десят. Очень люблю на него смо-
треть. А не начать ли мне собирать 
фарфоровую коллекцию?

Мир ушедшей эпохи
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Многие заводы, выпускавшие фар-
форовую пластику, прекратили свое 
существование в 90-е годы прошлого 
века, так что некоторые фигурки сохра-
нились в единичных экземплярах.

музыкальный фестиваль - это 
праздник музыки, мира и добра. 
Артисты - ульяновские, российские, 
зарубежные - выступают свое-
образными вестниками доброй 
воли, чье великолепное творчество 
призвано объединять зрителей.

Опера в стиле мОдерн
Что такое поставить оперу в 

городе, где нет оперной сцены? 
Вызов! Вызов принял художествен-
ный руководитель Московского 

государственного академическо-
го детского театра имени Н. Сац 

Георгий Исаакян.
- Обычно опера идет несколь-

ко месяцев или даже несколько 
лет. Здесь же мы работали для 
одного-единственного показа. 
Это как блиц-турнир. Нужно 
выложиться по полной, - рас-

сказал он, - к тому же сцена 
накладывала свои ограничения, 

но мы решили использовать это 
как возможность сделать не про-
сто оперу, а кое-что более совре-
менное.

Более современное - значит, 
оперу сопровождает видеоряд, 
причем рисованный, костюмы ге-
роев далеки от канонов и в целом 
действо выглядит авангардно. А 
вот звучит абсолютно классически! 
Для этого организаторы привлекли 
Саратовский губернский театр хо-
ровой музыки, Пермский академи-
ческий театр оперы и балета имени 
Чайковского, солистов более чем 
десяти московских театров, а так-
же Ульяновский государственный 
академический симфонический 
оркестр «Губернаторский». Всего 
над оперой работали более 400 
человек - ради одного показа.

- Эта постановка «Кармен» 
- самой известной в мире 

оперы - интересна потому, что у 
вас нет своего оперного театра. А 
люди должны видеть это искусство, 
должны с этим знакомиться, - рас-
сказал художественный руково-
дитель международного конкурса 
им. П.И. Чайковского немец Петер 
Гроте, гость показа. - Тем более 
что такой город, как Ульяновск, - 
это совсем не провинция. Здесь 
опера должна быть!

страсть в кОнцертнОм 
фОрмате

Слова о том, что Ульяновск - это 
город музыкальный, не пустой 
звук. Опера на французском языке 
собрала полный зал, билеты были 
раскуплены, этим может похва-
статься не каждый исполнитель 
поп-музыки! Разумеется, чтобы 
зрителям, которые «Кармен» не 
читали, происходящее было по-
нятно, перед началом постановки 
организаторы раздали буклеты с 
содержанием актов, а также пред-
варяли каждый из них кратким его 
пересказом. Роль Кармен испол-
няла молодая и очень яркая Агунда 
Кулаева, партии Хозе вел облада-
тель премии президента Армении 
Ованес Айвазян.

- Спеть партию «Кармен» - это 

мечта каждой вокалистки хоть 
меццо-сопрано, хоть сопрано. Я 
каждый раз с удовольствием пою 
эту партию, - рассказала Агунда. 
- Вообще же в концертном ис-
полнении петь оперу «Кармен» 
- это очень сложная задача, она 
совсем не концертная, ее нужно 
ставить в театре. Нас поставили в 
непростые условия, но мы с ними 
справились.

Настоящий класс в этот раз, 
правда, показали не приглашен-
ные актеры и даже не известный 
режиссер, а наш, ульяновский 
дирижер Олег Зверев - в течение 
трех часов вел сложнейшее музы-
кальное полотно и смог добиться 
от симфонического оркестра иде-
альной игры. Такая музыка не мо-
жет не восторгать - и без театраль-
ных декораций, и без сцены, и без 
полноценной актерской игры.

С образом «Кармен»
Андрей ТВОРОГОВ 

Открытие 
международного 
музыкального фестиваля 
«Мир. Эпоха. Имена» в 
этом году получилось 
особенно ярким и даже 
пламенным - в этом 
заслуга оперы «Кармен», 
увидеть которую 
ульяновцы впервые 
смогли в Международный 
женский день.

Рубиново-красное платье и се-
рый холст, черные, как смоль, 
волосы и гордая осанка - первое, 
что встретило гостей «Междуна-
родного музыкального…» этого 
года. Разумеется, речь о картине 
художника фестиваля Виктора 
Углача. Его титульное полотно 
«Кармен», а также его пейзажи 
старого Симбирска XIX века 
изящно предваряли открытие 
53-го фестиваля «Мир. Эпоха. 
Имена» в фойе Ленинского ме-
мориала. Полотном «Кармен» и 

была задана атмосфера крупней-
шего музыкального события ре-
гиона. До конца марта жителей 
области ждут страсть, пламя 
музыки и дух XIX века.

- «Мир. Эпоха. Имена» стал 
культурным брендом Ульянов-
ской области, - отметил губер-
натор Сергей Морозов, - этот 

Впереди ульяновцев ждут «Вечер блюза», «Вечер в стиле 
фьюжн» и «Органный вечер», камерный гитарный концерт, 
а также масштабное закрытие - симфонический концерт. 
Ознакомившиеся с его программой - а в ней Александр 
Скрябин и Сергей Рахманинов, два минорных опуса -  
догадываются, насколько величественным и печальным 
будет это закрытие. Пропустили «Кармен» -  
не пропустите остальное!

Роль Кармен  
исполняла молодая  
и очень яркая  
Агунда Кулаева.

«Мир. Эпоха. Имена» 
стал культурным 
брендом  
Ульяновской области.
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Чемпион мира по хоккею с мячом среди юношей — нападающий сборной России и ульяновской  ►
«Волги» Александр Степанов стал лауреатом конкурса «Юниор года».

- «Водник» в первой игре 
чемпионата сезона 1996/1997 
года загрузил нашей команде 
полновесный «червонец», - 
вспоминает автор-составитель 
книги «Волга»: история, собы-
тия, личности» Олег Тишаков. 
- Справедливости ради надо 
сказать, что подошли команды 
к этой игре в разном настрое-
нии. Кураж «Волги» пришелся 
на психологическую и физиче-
скую «яму», в которой пребыва-
ли северяне. Подопечных Вла-
димира Янко прилично помяли 
в Кирове и Нижнем, откуда они 
не привезли ни одного очка, но 
предположить, что в Ульянов-
ске их попросту вывернут наи-
знанку, никто не мог. Однако 

получилось именно так: бойцы 
Рушкина и Кушнира устроили 
себе и своим болельщикам 
настоящие «именины сердца», 
забив в ворота «Водника» семь 
безответных мячей! Забивали 
Андрей Котачев (два), Юрий 
Логинов (три), Сергей Евдо-
кимов и Сергей Чесалов (по 
одному).

Раздавленный таким пора-
жением Владимир Янко после 
игры не смог адекватно оценить 
случившееся. Главными причи-
нами поражения своей команды 
он называл то физиологическую 
яму, в какую попали его игроки, 
то психологический стресс, то 
главного арбитра этой встречи 
Игоря Синера, который «слиш-
ком быстро назначил пенальти», 
«минут сто держал нас в мень-
шинстве». В меньшинстве Си-
нер «держал» гостей 65 минут, а 
хозяев - 60. Причина поражения 
«Водника» и причина победы 
«Волги» одна - в этот день по-
допечные Анатолия Рушкина 
превзошли соперников по всем 
статьям.

...Спустя 18 лет болельщики 

до сих пор вспоминают этот 
матч и тот самый знаменитый 
плакат, который вы видите на 
фотографии Павла Шалагина. И 
сожалеют: «Водник» давно уже 
не тот, но победить его даже с 
более скромным счетом «Вол-
ге» не удается.

Фотоархив

Кто здесь не птица?

В седьмой раз первая!
Четыре ульяновских спортсмена, 
занимающихся силовыми видами спорта, 
вернулись с медалями с чемпионата России, 
который прошел во Владивостоке.

Сборную Ульяновской области представ-
лял квартет лифтеров – Светлана Сайдаше-
ва, Наталья Сальникова, Александр Шипчин 
и Максим Титов.

Выступление ульяновских представи-
тельниц прекрасного пола получилось во 
Владивостоке триумфальным: обе спор-
тсменки стали чемпионками России. Свет-
лана Сайдашева завоевала «золото» взрос-
лого чемпионата России впервые в своей  
карьере. Выступая в весовой категории до 
47 кг, 26-летняя ульяновская лифтерша при 
собственном весе 46,8 кг набрала в сумме 
троеборья 400 кг. В приседании Сайдашевой 
покорился снаряд весом 155 кг, в жиме лежа 
– 80 кг, в становой тяге – 165 кг.

Вторая наша землячка – Наталья Саль-
никова – чемпионат России выиграла уже в 
седьмой раз. На пути к очередному «золоту» 
ульяновская лифтерша установила четыре 
новых национальных рекорда, которые 
превышают ее же рекорды мира! В первом 
упражнении – приседании со штангой – по-
допечная тренера Сергея Зайцева устано-
вила два рекорда России, сначала покорив 
штангу весом 206 кг, а затем – 210 кг. В жиме 
лежа Наталье Сальниковой покорились 140 
кг, что также является новым национальным 
рекордом. А после того как в заключитель-
ном упражнении – становой тяге – ульянов-
ская спортсменка подняла снаряд весом 
185 кг, родился четвертый рекорд России – в 
сумме троеборья – 535 кг!

Школьный спортивный 
патруль
На прошлой неделе в двух школах города 
Ульяновска Олимпийский комитет России 
провел очередной этап своей спортивно-
образовательной программы «Олимпийский 
патруль».

Ученики ульяновских школ смогли прове-
рить уровень своей физической подготовки 
с помощью специально разработанного 
комплекса «Мой олимп», поучаствовать в 
спортивных соревнованиях и конкурсах. 
Школьники лично пообщались со знамени-
тыми ульяновскими спортсменами, которые 
возглавили команды «Патруля».

Команду школьников ульяновского лицея 
№ 11 возглавил олимпийский чемпион по 
легкой атлетике XXIV Олимпийских игр 1988 
года в Сеуле Владимир Крылов, а 6 марта в 
школе № 76 (ул. Отрадная, д. 14) – чемпион 
мира по хоккею с мячом, заслуженный ма-
стер спорта СССР Николай Афанасенко.

«Олимпийский патруль» – всероссийская 
спортивно-образовательная программа 
Олимпийского комитета России. Ее цель 
– рассказать детям и подросткам об олим-
пийском движении, познакомить их с рос-
сийскими спортсменами-олимпийцами, а 
также еще раз напомнить о преимуществах 
занятий спортом и важности здорового об-
раза жизни.

Программа стартовала в июле 2014 года 
в крупнейших детских центрах и лагерях от-
дыха, включая центры «Орленок» и «Смена» в 
Краснодарском крае, «и Артек» в Крыму.

Дмитрий ЧУРОВ

А так хотелось победы! 
Это я об игре «Волги» с 
«Уральским трубником». 
Не осилили. И тому есть, 
к сожалению, вполне 
объективные причины.

Ульяновские болельщики 
яростно спорят, нужен ли Кубок 
Надежды либо нет. Мое личное 
мнение – еще как нужен. Осо-
бенно в нынешнее время, когда 
ульяновская команда полностью 
перестраивается.

Сказать, что команда сыграла 
плохо в первом круге Кубка На-
дежды, язык не поворачивается. 
Болезни, травмы выкосили чуть 
ли не полсостава. Играли в 13-15 
игроков. Конечно, не хватало 
сил до конца игры. Особенно в 
последней, с первоуральцами.

Отлично начали, 4:0 к началу 
второго тайма. Свой лучший 
матч за «Волгу» провел Артем 
Шеховцов, сделавший хет-трик. 
В ударе был и Владислав Кузне-
цов, забивший в этой игре два 
мяча. Растет игрок, молодец!

Но все-таки «Уральский труб-
ник» – команда серьезная. Счи-
таю, что в Кубке Надежы она 
самая сильная. Хотя и по итогам 
первого круга у трех команд 
получилось по 9 очков, видимо, 
они и станут победителями это-
го соревнования.

И еще важно учитывать, что 
вечером прошлого дня «Волга» 
провела очень непростой матч с 
нижегородским «Стартом». Де-

нис Цыцаров, сделавший в этой 
игре хет-трик, сравнял счет на 
последних минутах с углового. 
И это пока наше единственное 
очко, взятое на Кубке Надежды.

– Элементарно не хватило 
сил на концовку матча. Времени 
на восстановление было не-
много. Подвели и ошибки. Ре-
зультатом не доволен, но игрой 
доволен – команда показывала 

неплохой хоккей. По крайней 
мере, до середины второго 
тайма. Хороший матч провел 
Артем Шеховцов, но увы – его 
трех голов не хватило даже для 
ничьей, – сказал после игры с 
«Уральским трубником» главный 
тренер ульяновской «Волги» 
Вячеслав Манкос, но эти слова 
вполне можно было отослать и 
к игре со «Стартом».

Что ждать нам, болельщикам 
«Волги», от второго круга Кубка 
Надежды? Очень верю, что ра-
зик мы кого-нибудь обыграем. 
А может, и два раза. Есть вера 
в молодую команду Вячеслава 
Манкоса. И по нему видно, он 
знает, что, может, не в этом 
году, но он победит.

Учитывая то, что, скорее все-
го, он кого-нибудь перетянет в 
нашу команду из того же «Зор-
кого». Уже известно, что возвра-
щается обратно Юрий Карсаков, 
а там, глядишь, и остальные 
«беглецы» вернутся. Евгений 
Волгужев, Антон Филимонов, 
Сергей Филатов, Иван Лебедев 
очень нам пригодились бы.

Что ж, теперь немного стати-
стики по первому кругу Кубка 
Надежды. «Волга» заняла из 
пяти мест… четвертое, опере-
див «Старт» по разнице мячей. 
Всего ульяновцы забили 14 

мячей: Денис Цыцаров – 5, 
Артем Шеховцов – 4, Влади-

слав Кузнецов – 3, Сергей 
Шебонкин – 1, Сергей 

Горчаков – 1.
Теперь ждем 2-й 

круг у нас в Улья-
новске. Приходите и 

поддержите нашу команду. Напо-
минаем, что второй круг в Улья-
новске пройдет с 15 по 19 марта 
на льду «Волга-Спорт-Арены». 
Расписание игр ульяновцев: 15 
марта – с «Сибсельмашем» (на-
чало игры в 16.30); 16 марта – с 
«Динамо-Казанью» (18.30); 18 
марта – со «Стартом» (18.30); 19 
марта – с «Уральским трубником» 
(18.30). Приходите поддержать 
команду! Есть шанс в этом сезо-
не выиграть трофей!

Надежда на победу 
еще есть!
 

Ждем 
«Уральский 
трубник» 
в гости, 
чтобы 
обыграть.

Итоговая таблица 1-го круга Кубка Надежды. 
1. «Сибсельмаш» – 4 игры, 3 победы, 1 поражение, 9 очков, разница мячей 20-15; 
2. «Уральский трубник» – 4 игры, 3 победы, 1 поражение, 9 очков, разница мячей 18-15; 
3. «Динамо-Казань» – 4 игры, 3 победы, 1 поражение, 9 очков , разница мячей 17-14; 
4. «Волга» – 4 игры, 1 ничья, 3 поражения, 1 очко, разница мячей 14-19; 
5. «Старт» – 4 игры, 1 ничья, 3 поражения, 1 очко, разница мячей 14-20.

Этим фотографиям 18 лет. 27 января 1997 года ульяновская 
«Волга» принимала на стадионе «Труд» архангельский  
«Водник», на тот момент - четырехкратный обладатель  
Кубка России и двукратный чемпион России, руководимый 
легендарным Владимиром Янко.
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Ульяновских врачей наградили на XVII Конгрессе педиатров России. Лучшим педиатром-новатором   ►
стал эндоскопист детской городской клинической больницы №1 Ульяновска Михаил Четин.

Это на всю жизнь
- Многие до сих пор не могут по-
нять, чем сестры милосердия от-
личаются от обычных медсестер. 
Так в чем же разница?
Анна: Большой разницы нет. Просто 

у обычных медсестер нет в ходе обуче-
ния духовного воспитания.

- Это работа на всю жизнь?
Анна: Мы выбрали эту профессию, 

когда поступили на сестринское дело. 
Каждой медсестре тяжело работать. 
Но то, что это на всю жизнь, можно 
сказать точно.

- А без духовного воспитания, по 
вашему мнению, труднее рабо-
тать?
Татьяна: Думаю, да. Даже если 

смотреть на отношение к смерти. Нас 
учили так: смерть - это перерождение. 
Уходя из этого мира, человек просто 
перерождается заново.

- Вы трудитесь волонтерами в 
хосписе. Сложно ли вам психоло-
гически?
Анна: Психологически трудно. Тя-

жело видеть людей, находящихся при 
смерти. Мы помогаем еще и в онкоди-
спансере. Там тоже находиться непро-
сто. Именно морально. Видеть то, что 
людям плохо, - очень тяжело.

с божьей помощью
- Почему вы решили пойти в се-
стры милосердия?

Анна: У меня всегда было желание 
помогать людям. Моя мамы была меди-
цинской сестрой, и я с детства хотела 
пойти по ее стопам. Когда мы поступи-
ли на сестринское дело, то нам пред-
ложили попробовать себя в качестве 
сестер милосердия. Мы согласились.

Татьяна: Мы постепенно начали 
вливаться в эту работу. А потом уже 
было посвящение. На первом курсе мы 
изучали духовную литературу, церков-
ный язык. Дальше уже начали делать 
разные добрые дела. Можно сказать, 
нам разрешили работать.

- А для чего был нужен церковный 
язык?
Анна: Для развития духовности. Мы 

не только церковный язык изучали. Нам 
преподавали церковное пение и многое 
другое. Это нам придает больше сил. 
Когда обращаешься к Богу, легче по-
могать людям. Можно сказать, в нас 
вливают добро.

здесь учат добру
- Много ли у нас на сегодня сестер 
милосердия?
Татьяна: В колледже у нас четыре 

группы сестер милосердия - две 
группы после девятого класса и две 
- после одиннадцатого. Эти группы 
разделились в качестве волонтеров 
на несколько больниц, чтобы охва-

тить как можно больше пациентов.
- Есть ли у вас чем поделиться в 
качестве наставников с младши-
ми коллегами?
Анна: Есть, и мы этим охотно де-

лимся. Студентки из младших групп 
постоянно подходят, спрашивают, 
просят поделиться опытом. Например, 
спрашивают, как реагировать на то или 
иное состояние человека.

- Как вы считаете, институт сестер 
милосердия имеет шансы на раз-
витие в Ульяновской области?
Татьяна: Если сейчас уже есть не-

сколько студенческих групп, в которые 
люди идут абсолютно добровольно, 
то я думаю, что да, развитие будет. 
Ведь здесь учат добру. А доброта - это 
самое главное для человека. Деньги 
обесцениваются, а человечность 
остается.

Справка «НГ»
Официально годом создания института 
сестер милосердия считается 1617-й, 
когда этот термин был введен в обиход 
французским священником Викентием 
Полем.
В России годом рождения сестер ми-
лосердия можно считать 1854-й, когда 
была образована Крестовоздвиженская 
община сестер милосердия в Санкт-
Петербурге. Создана она была для по-
мощи раненым в ходе Крымской войны 
1853 - 1856 годов. Эта община послу-
жила прообразом созданной в будущем 
организации «Международный Красный 
Крест».
В Ульяновске отделение сестер мило-
сердия открылось в 2012 году. Летом 
2015-го состоится их первый выпуск. 
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Добрая сестра

Деньги обесцениваются,  
а человечность остается.

Когда обращаешься  
к Богу, легче  
помогать людям.

Иван СОнИн

Наши собеседницы - студентки третьего курса 
медицинского колледжа Анна Кузнецова и 
Татьяна Киндеева. Учатся они на отделении 
сестринского дела и попутно помогают в 
качестве волонтеров в хосписе. Но это не 
совсем обычные медработники - в косынках, 
передниках с изображением православного 
креста, вписанного в красный, на груди. Так 
выглядят современные сестры милосердия.

Анна и Татьяна: сестринское дело - это на всю жизнь.

Лекарствам пора на мороз
Иван СОнИн

Губернатор предложил замо-
розить рост цен на некоторые 
из лекарств. На какие именно - 
вскоре должны определить.

Рост цен, начавшийся в конце 
прошлого года, коснулся практи-
чески всех товаров. Однако спустя 
три месяца цены на некоторые 
из них расти перестали или даже 
пошли вниз. Это касается в первую 
очередь продуктов. 

Но не везде так относительно хо-
рошо идут дела, как в продуктовом 
сегменте. Например, если рассмат-
ривать стоимость лекарств в Улья-
новской области, то она медленно, 
но верно продолжает повышаться. 
Например, по словам заместителя 
председателя правительства - ми-
нистра здравоохранения и соцраз-
вития Ульяновской области Павла 
Дегтяря, за последнюю неделю 
февраля выросли оптовые цены 
на лекарства. На отечественные 
- на 0,6%, на импортные - на 2%. 
А стало быть, и в аптеках их цена 
стала выше. В целом же с начала 
года нежизненно важные препара-
ты подорожали на 7%, а жизненно 
важные - на 2%. Правда, при этом 
глава регионального минздрава 
отмечает, что, если сравнивать с 
соседними регионами, у нас рост 
цен был меньше. Но это, откровен-
но говоря, мало успокаивает. 

Для того чтобы остановить рост 
цен хотя бы на часть лекарственных 
препаратов, губернатор Сергей 
Морозов предложил радикальные 
меры. заключаются они в следую-
щем. Во-первых, было предложено 
заморозить цены на часть лекар-
ственных средств. Для этого нужно 
будет определить, стоимость каких 
именно лекарств должна подлежать 
заморозке и на какой период. При 
этом очевидно, что с перечнем про-
блем как раз не будет. По словам 
Павла Дегтяря, региональное мин-
здравсоцразвития уже определило 
перечень из 120 наиболее востре-
бованных населением лекарств. 
Это кроме тех, что относятся к фе-
деральному списку жизненно важ-
ных. Так что стоит предположить, 

что заморозить цены предложат, 
как минимум, на эти 120 видов ле-
карств. Причем в государственных 
аптеках это должно быть сделано в 
ближайшее время. К тому же цены 
на некоторые лекарства, по словам 
представителей государственной 
аптечной сети, сейчас уже замо-
рожены.

Что же касается частных аптеч-
ных сетей, то к их руководителям 
обратятся с призывом о повыше-
нии социальной ответственности 
- приказать заморозить цены им 
никто не может. 

- Аптекам нужно руководство-
ваться принципом самоокупаемо-
сти, а не стремлением к прибыли, 
- отметил губернатор. 

Правда, и среди частных аптек, 
по словам Павла Дегтяря, сейчас 
есть уже те, кто также стабилизи-
ровал цены на препараты, не давая 
им расти. 

Еще одна мера, озвученная 
губернатором, которая коснется, 
как минимум, государственных 
аптек, - это проведение ски-
дочных акций. Они по своему 
принципу могут быть похожи на 
сельхозярмарки. 

Возможность реализации этих 
мер глава региона распорядился 
просчитать в ближайшее время. 

- Наши жители должны получать 
качественные, но в то же время де-
шевые лекарства, - отметил Сергей 
Морозов. 
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Члены клуба «Литературные четверги» обсудят роман Майи Кучерской «Тетя Мотя».   ►
Встреча пройдет  26 марта в Ульяновской областной научной библиотеке имени В.И. Ленина.

Овен 
Самое время задуматься о здо-
ровье. Проявите осторожность на 

улице. Вам предстоят разъезды, встречи 
и хлопоты, но звезды помогут преодолеть 
многие препятствия. Ни в коем случае не 
надевайте чужую одежду.

Телец 
Вас ожидают недобросовестные 
действия коллег по работе. Есть 

риск попасть в двусмысленную ситуацию, 
например. Возможна измена близкого че-
ловека. Не покупайте никаких электроприбо-
ров, так как они не прослужат долго.

Близнецы 
Наступает удачное время, если вы 
хотите найти новую работу, именно 

сейчас можно «засветиться» в интересую-
щих вас фирмах. Проявите осторожность в 
транспорте, наступают дни повышенного ри-
ска. Выходные лучше провести за городом.

Рак 
Кому-то из окружающих потребуется 
ваша помощь, ни в коем случае не 

отказывайте. Уделите пристальное внимание 
к мелочам - если что-то упустите, то завтра 
одной проблемой станет больше. Постарай-
тесь не оказаться во власти самообмана. 

Лев 
Возможны трудные дни на работе, 
поэтому наберитесь терпения, что-

бы избавиться от конфликтов с коллегами. 
Не назначайте никаких важных встреч, так 
как на них просто не придут. В воскресенье 
могут исполниться многие ваши желания. 

Дева 
Лучше не начинайте никаких важных 
дел и не принимайте категорических 

решений. Возможны новые знакомства. 
Очень удачное время для общения с противо-
положным полом. Выходные дни будут напол-
нены активностью и жизненной энергией. 

Весы 
Не выдавайте никому своих секретов 
и вообще держите язык за зубами. 

Будьте внимательны и не наделайте ошибок 
на работе. На вас навалится сразу много не-
отложных дел, не вздумайте делать их все 
одновременно, ничего путного не выйдет.

Скорпион 
На вас может навалиться хандра, 
исчезнет желание с кем-либо об-

щаться и что-либо делать. Не принимайте 
важных решений, лучше отложите. Возмож-
ны любовные переживания. Выходные могут 
закончиться незначительным конфликтом. 

Стрелец 
Вы можете получить назад неболь-
шой долг, о котором уже практически 

забыли. Возможны разногласия с кем-то из 
близких, и вы так и не сможете найти общего 
языка. Придется обдумать все мысли, кото-
рые посещают вас в последние дни. 

Козерог 
Вам предстоит беседа, которая по-
может вернуть уверенность в своих 

силах. Могут произойти неожиданные собы-
тия, которые вы не сразу осмыслите. Не бе-
рите на себя дополнительных обязательств 
и не занимайтесь чужими делами. 

Водолей 
Вам предстоит серьезный разговор, 
от которого уйти не удастся. Вам мо-

жет пригодиться умение склонять людей на 
свою сторону. Неожиданное событие может 
привести к конфликту в семье.

Рыбы 
Вы можете столкнуться с матери-
альными затруднениями. Не дове-

ряйте непроверенной информации. Вполне 
вероятны острые проблемы в отношениях с 
детьми. На выходные нельзя ничего плани-
ровать, потому что ничего не получится так, 
как вы хотели.

Астрологический прогноз  
с 11 по 17 марта

Правильно отгадал сканворд  
от 18 февраля Н.П. Волков  

(г. Ульяновск).
Поздравляем победителя  

и приглашаем  
в редакцию за призом.

Справки по тел. 8 (8422) 41-04-32.

КНижНый Клуб
Что вы читаете?

Ирина Котова, директор 
государственного историко-
мемориального музея-
заповедника «Родина  
В.И. Ленина»

- В юности были любимые авторы, 
да еще какие! Ведь мы - читающее 
поколение, читали тотально класси-
ку целыми собраниями сочинений. 
Кроме Достоевского, его прочла 
уже взрослым человеком. В ранней 
юности очень любила Ивана Бунина 
и, как ни удивительно, Владимира 

Маяковского - читала его с восторгом и в огромном количестве. 
А еще Теодора Драйзера и Эрнеста Хемингуэя - особенно «По 
ком звонит колокол» и поздние рассказы. Большим юношеским 

увлечением был Даниил Хармс. Мы снимали квартиру в Питере, 
и там в столе я нашла машинописные произведения Хармса, ведь 
фактически он не издавался в советское время. 

В институте живописи, скульптуры и архитектуры имени Репина 
в Санкт-Петербурге у нас был такой серьезный предмет - история 
иллюстраций, и под это дело я перечитала практически всю клас-
сику - от Толстого до Шолохова. И сказки! 

Потом, на заре перестройки, появилась литература, которой мы 
были лишены, - особенно Михаил Булгаков. Это получился пери-
од большого серьезного чтения, хотелось восполнить все, что не 
было доступно в юности. Всю жизнь любила эпосы - «Одиссею» и 
«Илиаду» Гомера, «Божественную комедию» Данте. И эта любовь 
не прошла. Если есть свободное время, по-прежнему перечитываю 
эти книги в разных переводах. И «Белую гвардию» Булгакова. А 
если говорить о поэзии: когда «торкнет» - рука тянется к томикам 
Иосифа Бродского и Анны Ахматовой. И всю жизнь люблю читать 
классические детективы: Агату Кристи, Жоржа Сименона, Конан 
Дойля, из современных - Бориса Акунина. Но основное чтение се-
годня все-таки профессиональное - по истории архитектуры.

Викторина «Интерны»

ОТВЕТЫ на СКанВОРД ОТ 18 фЕВРаЛя
По горизонтали: Ткачиха. Стукач. Заслон. Путь. Лак. Ирод. Укроп. Стан. УКВ. 

Ареал. Торт. Ливер. Очес. Ландо. Иол. Шмон. Скат. Кадр. Дебет. Опера. Рыбы. Овин. 
Ранг. Телок. Арал. Оре. Скот. Кант. Бородина. Анклав. 

По вертикали: Кручинина. Ширпотреб. Одеяло. Анды. Слон. Зенит. Дебют. Ясли. 
Игра. Алло. Сплин. Стола. Ока. Амплуа. Звук. Ворота. Откуп. Икар. Скань. Тритон. 
Лепта. Рио. Ролкер. Путч. Ара. Дан. Черкасов. Сур. Гобозов. 

СмОТРИТЕ нОВЫЕ СЕРИИ «ИнТЕРнОВ» С пОнЕДЕЛьнИКа пО чЕТВЕРг В 20.00 на ТнТ

Вниманию фанатов «Народной газеты» и телеканала «ТНТ»! Предлагаем вам новую призовую 
викторину. Присылайте ответы по адресу: 432017, г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11  
с пометкой «На конкурс «НГ» или приносите ответы в редакцию лично. Правильно ответившему 
– приз от телекомпании «ТНТ». Ответы принимаются до 22 марта (по штемпелю).  
Участвуйте в наших кон курсах. Радуйтесь жизни с нами и лучше нас!

конкурс «НГ» +

1. Кто такой Тимур Алабаев?
а) Новый интерн.
б) Новый врач.
в) Новый медбрат.

2. Кличка Быкова в период его «байкерства»?
а) Ящур.
б) Картавый.
в) Ящер.

3. Кто узнал про отношения Любы и Купитмана?
а) Быков.
б) Алеша.
в) Рита.

4. Зачем Тимур организовал в больнице агентурную сеть?
а) Чтобы следить за Быковым.
б) Чтобы выведать тайны Купитмана.
в) Чтобы перехватывать самых интересных больных. 

5. Алеша ищет хоть одну девушку, которая…
а) Согласится стать его женой.
б) С чувством юмора.
в) Не желает делать пластическую операцию. 

6. Кто отправился в Питер вместо Романенко и Софьи?
а) Фил, Павлик, Люба и Рита.
б) Рита, Алеша и две симпатичные пациентки.
в) Быков, Фил, Кисегач и Купитман.

7. Какой план разрабатывает Романенко?
а) Как помирить Софью и Полину.
б) Как отбить у Купитмана тягу к алкоголю.
в) Как перестать зависеть от Быкова.

8. Кто появится в больнице во сне Титмура?
а) Вампиры.
б) Оборотни.
в) Зомби.
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С 21 марта по 15 апреля в Ленинском мемориале пройдет фестиваль фотографии «ФотоУлей-2015».   ►
К участию в нем приглашаются и любители фотоискусства, и фотографы-профессионалы. 

Спектакли
концерты

ДК «Губернаторский» 
(ул. К. Маркса, 2/13,  
тел. 44-11-56)

14 марта, 19.00 
- концерт  
Александра  
Малинина.

15 марта, 17.00 
- вечер блюза (Дейтра Фарр 
(США), блюз-бэнд Вадима 
Иващенко The Boneshakers.

ДК им. 1 Мая
(ул. Ленинградская, 4,  
тел. 53-85-02). 

11 марта, 17.00 
- концерт рок-группы Nota Nefa.

Дом музыки
(пл. Ленина, 6, тел. 27-35-06)

14 марта, 15.00 
- «Музыкальные диалоги: 
культура региона» (г. Ди-
митровград. В программе 
принимают участие солисты 
и творческие коллективы  
г. Димитровграда).

Зал Дворянского 
собрания
(ул. Коммунистическая, 3)

14 марта, 17.00 
- «Пусть мир станет добрее!» 
(концерт участников музыкаль-
ного проекта «Мир детства!», 
выставка детского рисунка).

Ульяновский областной  
драмтеатр им. И.А. Гончарова 
(ул. Спасская, 12а, тел.: 41-79-61, 41-72-54)

11 марта, 18.00 
- М. МакДонах «Калека с острова Инишма-
ан» (комедия).

12 марта, 18.00 
-  Н . М .  К а р а м з и н  « Б е д н а я  Л и з а » 
(ПРО(ЧТЕНИЕ) в одном действии).

13 марта, 18.00 
- И. Тургенев «Месяц в деревне» (вихрь 
любви с одним антрактом).

14 марта, 17.00 
- У. Шекспир «Ромео и Джульетта» (игра 
любви и смерти).

15 марта, 17.00 
- Н. Птушкина «Пока она умирала» (лириче-
ская комедия).

МаЛая сцена

11 марта, 13.00 
- А. Усачев «азбука хорошего поведения» 
(интерактивный спектакль).

17 марта, 18.00 
- А. Дударев «не покидай меня» (драмати-
ческая баллада).

Димитровградский драмтеатр 
имени А.Н. Островского 
(ул. III Интернационала, 74, тел. 8 (84235) 2-68-33)

13 марта, 18.00 
- В. Катаев «Квадратура круга» (комедия). 

 14 марта, 17.00 
- А.Н. Островский «Гроза» (история стра-
сти).

15 марта, 11.00 
- Д. Краснов «Волшебная лампа аладди-
на» (музыкальная сказка). 

15 марта, 17.00 
- премьера. К. Манье «Оскар» (комедия). 

Театр-студия «Подиум» 
(г. Димитровград, пр-т Димитрова, 31а,  
тел. 8 (84235) 6-77-17)

14, 15 марта 17.00 
- Н. Гоголь «Ревизор» (озорные игры с клас-
сикой).

Театр-студия Enfant-Terrible
(г. Ульяновск, ул. Минаева, 6,  
тел. 8-917-611-22-93)

14 марта, 17.00 
- Петер Вайс «страсти по Мокинпотту» (не-
чаянная исповедь).

15 марта, 17.00 
- Н. Лесков «Леди Макбет Мценского уез-
да» (игра в жмурки с открытыми глазами).

Ульяновский театр  
юного зрителя «Небольшой» 
(ул. Пушкинская, 1/11, тел. 32-22-18)

14 марта, 18.00 
- «Человекообразные» (девять анекдотов 
из их жизни. По рассказам А. Аверченко,  
Н. Тэффи, А. Бухова).

15 марта, 11.00 
- «Проделки братца Кролика» (вариации в 
стиле кантри на тему сказок Дж. Харриса).

Ульяновский областной театр 
кукол имени В.М. Леонтьевой 
(ул. Гончарова, 10, тел. 42-09-68)

14 марта, 10.00, 13.00 
- А. Толстой «Приключения Буратино».

15 марта, 10.30, 13.00 
- «Муха-цокотуха».

Кипел, горел пожар московский,
Дым расстилался по реке.
На высоте стены кремлевской
Стоял Он в сером сюртуке.

Он видел огненное море.
Впервые полный мрачных дум,
Он в первый раз постигнул горе,
И содрогнулся гордый ум!

Ему мечтался остров дикий,
Он видел гибель впереди,
И призадумался великий,
Скрестивши руки на груди, -

И погрузился он в мечтанья,
Свой взор на пламя устремил,
И тихим голосом страданья
Он сам себе проговорил:

«Судьба играет человеком;
Она, лукавая, всегда
То вознесет тебя над веком,
То бросит в пропасти стыда.

И я, водивший за собою
Европу целую в цепях,
Теперь поникнул головою
На этих горестных стенах!

И вы, мной созванные гости,
И вы погибли средь снегов -
В полях истлеют ваши кости
Без погребенья и гробов!

Зачем я шел к тебе, Россия,
В твои глубокие снега?
Здесь о ступени роковые
Споткнулась дерзкая нога!

Твоя обширная столица -
Последний шаг мечты моей,
Она - надежд моих гробница,
Погибшей славы - мавзолей.вы
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Споем вместе
Мы продолжаем региональный медиапроект 
«НГ» и радио ГТРК «Волга» - «Песня - душа на-
рода». Сегодня в рубрике «Народный хит» мы 
немножко отойдем от правил. Не будем вспо-
минать о песне из «ста народных». Расскажем о 
той, о которой попросил наш читатель Владимир 
Павлович Хлебников из села Ундоры. 

«Очень прошу опубликовать в одном из номе-
ров «НГ» историю и слова песни «Пылал-горел 
пожар московский», - написал нам Владимир 
Павлович. Отвечаем. Это русская народная пес-
ня, посвященная нашествию войск Наполеона в 
Россию в 1812 году и пожару в Москве, создан-
ная на основе стихов Николая Соколова. 

Рассказывает о событиях Отечественной 
войны 1812 года, когда французские войска 
под руководством Наполеона вторглись в Рос-
сию. 2 сентября 1812 года французские войска 
вошли в Москву и заняли московский Кремль. 
На следующее утро заполыхал подожженный 
еще накануне город. Поклониться победителю 
побежденные не пришли...

В 1850 году московский альманах «Поэтиче-
ские эскизы» опубликовал стихотворение «Он», 
посвященное Наполеону и его вторжению в Мо-
скву. Автором значился Николай Соколов. Об 
этом поэте ничего не было известно. Уже через 
много лет, в 1928 году, ученый-библиограф  
И. Розанов в книге «Литературные репутации» 
предположил, что автор стихов ставшей попу-
лярной к этому времени песни - это московский 
драматург Николай Семенович Соколов, автор 
водевилей для театров Московской император-
ской труппы. Ни опровергнуть, ни подтвердить 
гипотезу Розанова никто не сумел. Водевилист 
Соколов так и считается автором стихов, став-
ших основой для известной русской народной 
песни. Кто был тот композитор, положивший 
стихи на музыку, неизвестно.

Строчки стихотворения не могли не тронуть 
москвичей - старики этих лет еще помнили все 
ужасы войны, отступление, свои сгоревшие 
дома. Но слова брали за душу не только этим. 
В России было почитание Наполеона. Вспом-
нить хотя бы строку Пушкина: «Мы все глядим 
в Наполеоны». Наполеон был не только врагом, 
но и кумиром нового поколения, рвущегося к 
свободе из тисков крепостнической России. А 
еще он был символом военных побед. Поисти-
не - судьба играет человеком. И эта мысль ясно 
прозвучала в произведении.

Получившаяся песня стала народной. Народ 
запел ее по-своему - отбросив то, что показа-
лось кому-то лишним и плохо запоминающимся, 
сократив куплеты, заменяя на свой лад какие-то 
слова. Песня появилась сначала в лубочных 
изданиях с изображением Наполеона на фоне 
пожара Москвы, затем в песенниках. Она внесла 
свой вклад в русские фразеологизмы. «Судьба 
играет человеком» - это о Наполеоне, кумире 
молодого русского дворянства начала XIX века, 
поверженном ими же, русскими дворянами. Эта 
фраза часто употребляется, когда речь идет о 
неожиданных поворотах в жизни людей.

Самая лучшая исполнительница этой песни - 
Надежда Плевицкая (1884 - 1940 гг.). Родилась 
в деревне Винниково Курской губернии. Девоч-
ка окончила всего лишь два с половиной класса 
церковно-приходской школы, затем любовь к 
пению привела ее в хор местного монастыря, 
где она два года провела послушницей. Но, 
попав случайно на цирковое представление, 
убежала из монастыря с бродячими циркача-
ми. Гастрольные скитания сводят Надежду с 
польским танцовщиком Эдмондом Плевиц-
ким, чью фамилию она будет носить до самой 
смерти. В большое искусство ее ввел тенор 
Леонид Собинов, услышав ее выступление на 
нижегородской ярмарке. Певица дает концерт 
в Московской консерватории, интеллигенция 
восхищена талантливым самородком из на-
рода. Выходят бесчисленные граммофонные 
пластинки Плевицкой, ее снимают в кино, она 
становится одной из самых высокооплачивае-
мых артисток своего времени. Дошло до того, 
что она поет перед царской семьей, Нико- 
лай II дарит ей драгоценную брошь и ласково 
называет «нашим курским соловьем». У нее 
была очень трудная жизнь. Уехала в эмиграцию. 
Умерла во французской тюрьме осенью 1941 
года. От Плевицкой остались лишь записи ее 
сильного хрипловатого голоса...

Программа «Песня 
- душа народа» 
идет на ульянов-
ском радио по 
вторникам  
в 7.45. А какие  
народные песни  
вы считаете своими 
любимыми?  
Что интересного 
можете рассказать 
о них? Ждем ваших 
писем: 432017, 
Ульяновск,  
ул. Пушкин-
ская, 11 или на 
электронную почту: 
glavrednarod@mail.
ru

Кипел, горел  
пожар московский

Не скучай 
вечером! 
Никто не станет спорить о 
пользе утренней гимнастики. 
И  каждый согласится, что с 
большим усердием надо тре-
нировать и наш мозг.  

Музей «Народное образо-
вание Симбирской губернии 
70-80-х гг. XIX века» приглашает 
всех познакомиться с «Комплек-
сом умственной гимнастики».  
12 марта с 17.00 до 21.00 вы  
шаг за шагом будете развивать 
хорошую память, сообрази-
тельность, наблюдательность,  
фантазию, внимательность, 
терпение, умение логически 
мыслить и анализировать. 
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Семья Евстигнеевых будет представлять Ульяновскую область на окружном фестивале-конкурсе   ►
«Успешная семья Приволжья». Он приурочен ко Дню защиты детей и пройдет 31 мая - 1 июня.

НародНый 
аНекдот

коНкурс
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- Жора, ты любишь сало?
- Люблю.
- Тогда я вся твоя, малыш!

Изобретатель дивана после 
него уже ничего не изобрел.

Жена:
- Станешь меня обижать, пой-

ду на курсы «Как стать стер-
вой».

Муж:
- Преподавателем?

Маленький мальчик смотрит 
выступление модного эстрад-
ного певца по телевизору и 
говорит задумчиво:

- А когда мы в садике так 
орем, нас воспитательница 
ругает.

Я очень, очень стараюсь сле-
дить за своей фигурой.

Но, блин, как только отвле-
кусь, она уже что-то жрет!

Гаишник тормознул очень 
крутой джип:

- Вы превысили разрешенную 
скорость и ехали 120 киломе-
тров в час…

- Командир, на вот, возьми 
300 долларов и купи себе нор-
мальный радар - я медленнее 
160 не езжу…

Сегодня резко проснулся из-
за того, что почудилось - опаз-
дываю на работу.

Открыл глаза и успокоился - 
фу-у-у, я на работе!

Муж спросонья - жене:
- Дорогая, выключи, пожалуй-

ста, телевизор!
- Не могу, дорогой, мы в ки-

нотеатре.

- Какое ваше любимое печат-
ное издание?

- Деньги.

- Такую страшную куклу поса-
дили на эту свадебную машину!

- Да тише ты… Это невеста в 
люк высунулась.

Дети становятся лишь тогда 
независимыми от родителей, 
когда могут сами заплатить за 
собственные глупости.

- Солнышко, давай поми-
римся!

- Ну уж нет! Нам до «давай 
помиримся» еще ругаться и 
ругаться!

— Дорогой, скажи мне, по-
жалуйста, еще раз три моих 
любимых слова.

— Я тебе куплю…

Раненая душа
Казалось, в тот день горел весь Ульяновск. Жильцы охваченной огнем старой пя-
тиэтажки истошно кричали о помощи. И только один мужчина забился в угол своей 
комнаты и ждал… конца. 

Варган - инструмент русский 
Абсолютное большинство россиян ассоциируют звуки варга-
на с якутами, бурятами или вообще с чукчами. И ассоциация 
эта в корне неверна. На самом деле этот инструмент более 
русский, чем, например, гармонь. 

аНоНс
Читайте в следующую среду в номере от 18 марта

Там чудеса: там Леший сидит

Можно постоянно смотреть на три 
вещи: огонь, воду и… кота. «НГ» 
продолжает публиковать письма 
читателей с фотографиями и рассказами 
об их любимцах. Напомним, итоги 
фотоконкурса «Кот согреет в холода»  
мы подведем в последнем  
мартовском номере. 

Сладкая парочка Василий (слева) и Василиса 
(справа) - послушные и умные питомцы Валентины 
Александровны Гусляковой из села Куроедово Ни-
колаевского района. Однажды хозяйка заметила, 
как Василиса берет лапкой макароны из миски и 
кушает. Василий же - настоящий мужчина, повсю-
ду ходит за своей возлюбленной и ревнует ее. А в 
холода Василий согревает Василису. 

Красавица Алиса - большая поклонница нашего 
президента. На фото, удобно устроившись на ди-
ване, она как раз внимательно слушает новогод-
нее поздравление главы государства. А еще, как 
видите, Алиса любит наряжаться Снегурочкой. Как 
пишет ее хозяйка Светлана Евгеньевна Зиновьева 
из Ульяновска, Алисе семь лет, порода кошки - бур-
мезская. Несмотря на достаточ-
но взрослый возраст, кошка 
выглядит котенком. 

Маша - любимая ко-
шечка Юры Киселева 
из села Крестово-
Городище Чердаклин-
ского района. Она, как 
пишет мальчик, очень 
ласковая и любит по-
спать. Самоуверенная 
и гордая Дама - кошка 
его брата Саши. Даже 
когда она дремлет, 
одним глазком наблю-
дает за обстановкой. 
Между собой кошки 
дружбы не водят - слиш-
ком уж они разные.

Леший получил кличку хо-
зяина леса, потому что его там 
нашли, когда он был совсем маленьким. И как 
только удалось разглядеть черный комочек в лесу! 
Как пишет его хозяин В. Мельников из Базарного 
Сызгана, у него в комнате висит лосиный рог. Когда 
Леший был маленький, он подходил к стене, смот-

Василий и Василиса

Алиса

Леший

Пряник

Маша

Дама

рел на него и ждал, пока его посадят наверх. 
Сейчас кот вырос и забирается на любимое 

место посиделок сам. 
Пряник - яркий представитель чистокровной 

шотландской породы от прекрасных родителей. 
Вот что пишет про своего любимцы Ирина Матвеева 
из Ульяновска: «Настоящий джентльмен, обладает 
горячим сердцем, спокойным нордическим харак-
тером, пронзительным взглядом янтарных глаз, 
дарящих искреннюю и самую настоящую улыбку. 
Безвозмездно отдает тепло своей души и ничего не 
просит взамен. Обладает красивой шубкой!». 
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Отдел ЗАГС администрации Радищевского района приглашает принять участие в фотоконкурсе   ►
«Внуки и правнуки Великой Победы». Он продлится до 15 апреля.

Экстремизм не пройдет!
Во время проведения оперативно-

разыскных мероприятий сотрудниками 
центра по противодействию экстремизму 
УМВД России по Ульяновской области на 
территории Новоспасского района задержан 
17-летний местный житель, подозреваемый 
в экстремизме.

По версии полицейских, используя персо-
нальный компьютер, через социальную сеть 
молодой человек распространял различные 
видеофайлы, а также текстовую инфор-
мацию. В ходе проведенных специальных 
исследований установлено, что все эти ма-
териалы содержат призывы, направленные 
на возбуждение ненависти либо вражды в 
отношении определенной группы лиц.

В то же время по подозрению в аналогич-
ных действиях оперативниками ЦПЭ был 
задержан 25-летний житель Ульяновска, 
знакомый первого.

По материалам проверок, собранным по-
лицейскими, подразделениями следствен-
ного управления СК России по Ульяновской 
области возбуждены уголовные дела по 
статье 282 УК РФ (возбуждение ненависти 
либо вражды, а равно унижение человече-
ского достоинства), предусматривающей 
наказание в виде лишения свободы на срок 
до двух лет.

за подкуп - уголовное дело
Региональный следственный комитет за-

вершил расследование уголовного дела в 
отношении 52-летнего жителя Мордовии. 
Мужчина обвиняется в покушении на дачу 
взятки николаевскому инспектору ДПС за 
совершение незаконных действий. Уголов-
ное дело направлено в суд.

Случилось все это еще в январе, обви-
няемый ехал на 797-м км федеральной 
автотрассы «Урал» М5 по территории 
южного муниципального образования. 
Он управлял грузовой фурой и выехал на 
встречную полосу в зоне знака «Обгон за-
прещен». Водителя остановил инспектор 
ДПС и попросил пройти в служебный авто-
мобиль для составления административ-
ного протокола. Находясь в полицейской 
машине, мужчина попытался дать взятку 
инспектору.

зарплату выплатят в срок
Прокурор Старокулаткинского района 

Ульяновской области возбудил администра-
тивное дело по части 4 статьи 5.27 КоАП РФ 
(нарушение трудового законодательства 
лицом, ранее подвергнутым администра-
тивному наказанию за аналогичное правона-
рушение) в отношении директора Староку-
латкинского комбикормового завода Камиля 
Ишниязова.

Фирма и руководитель оштрафованы 
за задержку зарплат. По информации ре-
гиональной прокуратуры, в декабре 2014-го 
- январе 2015 года администрация пред-
приятия не только нарушала срок выплаты 
заработной платы, но и выплачивала ее 
только раз в месяц. Это нарушает требова-
ния статьи 136 Трудового кодекса РФ. Ранее 
руководство также выплачивало зарплату с 
нарушениями. Теперь все будет в срок, ина-
че - новые дела.

главе грозит увольнение?
Облпрокуратура выяснила, что накануне 

2015 года администрация Павловского рай-
она заключила договор об оказании услуги 
по очистке дорог от снега с ООО «Калита». 
Оказалось, что на посту директора этой 
структуры работает отец руководителя ад-
министрации района Александра Валькова. 
Однако он не только не предпринял каких-
либо мер для предотвращения конфликта 
интересов, но и не поставил в известность 
главу района.

Напомним, по закону муниципальный 
служащий, который вызвал конфликт ин-
тересов и не предпринимает каких-либо 
мер о его предотвращении или урегули-
ровании, может быть уволен, в том числе 
из-за утраты доверия.

В память о художнике
Святослав ПРОЗОРОВ

Вышел в свет альбом о художнике,  
жителе Павловской земли  
«Зинин Владимир Николаевич.  
Живопись. Графика. Скульптура».

Немало талантов есть на Ульяновской 
земле. При жизни они творят и радуют 
всех произведениями, картинами, а после 
- увековечивают себя в своем искусстве. 
Так и Владимир Зинин, некогда живший в 
Павловском районе. Сейчас о нем вспом-
нили с новой силой благодаря увидевшей 
свет книге «Зинин Владимир Николаевич. 
Живопись. Графика. Скульптура». Издал ее 
сын художника Александр. В ней мужчина 

отразил всю биографию своего отца, этапы 
его творчества.

В основном книга состоит из воспоми-
наний самого Владимира Зинина. Многие 
из них были написаны им специально для 
этого альбома. Остальная часть - выписки 
из наследия, его слова, записанные во 
время бесед с художником. Большую часть 
книги подготовили еще при его жизни. А 
закончить ее и выпустить в свет удалось 
лишь после кончины художника. В книге - 
все о судьбе живописца. Помимо текстов 
в альбоме показаны 135 репродукций и 28 
архивных фотографий.

Владимир Зинин родился 19 сентября 
1926 года в селе Неверкинского района в 
простой многодетной семье крестьян. С са-

мого детства любил рисовать и чертить, но, 
став юношей, трудился в колхозе, а потом в 
1943-м пошел на службу. После нее попал 
на три года в ГУЛАГ. С 1950 года освобо-
дился и тогда же поселился в Павловке. 
Отучился на живописца, преподавал рисо-
вание и черчение в павловских школах. Его 
уже повзрослевшие ученики с восторгом 
вспоминают карандашные и акварельные 
образцовые рисунки своего учителя. А сам 
художник о тех временах написал: «Тогда 
кисти сами находили способ сотворения 
композиции, колорита и характерных осо-
бенностей форм». Самый расцвет творче-
ства и многообразие работ начались с 60-х 
годов - Владимир Зинин один за другим 
творил скульптуры, картины, портреты.

Иван СОнИн

В Новоспасском районе с 
осени прошлого года работает 
крупяной завод, который 
производит классическую 
перловую крупу и не только.

В далеком 1896 году в селе Репьевка те-
перь уже Новоспасского района был основан 
крупяной завод. Построен он был на очень 
удобном месте - на границе двух губерний 
- Симбирской и Самарской и поблизости 
от железной дороги. После революции этот 
завод перешел из частных рук в государ-
ственные и продолжал обеспечивать людей 
крупой. Однако в 2007 году предприятие с 
вековой историей закрылось. Тогда многие 
решили, что жизнь Репьевского крупозавода 
окончена. Но они ошиблись!

второе рождение
Снова рабочий шум с крупозавода до-

несся осенью прошлого года. Возродить 
его решили местные предприниматели, 

которые поняли, что такое добро пропадать 
не должно. Привлекли инвестора, который 
вложил в возрождение завода порядка 50 
миллионов рублей. И дело пошло.

К тому же заводу повезло и с людьми, 
живущими рядом. За те семь лет, что он 
стоял без работы, никто не растащил, не 
разворовал «заснувшее» предприятие. Уже 
хотя бы поэтому возрождать производство 
было проще.

И вот в ноябре прошлого года один из 
двух заводских цехов начал свою работу. 
Производить на нем начали перловую и го-
роховую крупы. За первые два с небольшим 
месяца работы завод произвел 1900 тонн 
продукции.

- Само слово «перловка» происходит от 

английского pearl - «жемчуг», а значит, и 
по цвету она должна быть белоснежной, 
а не серой, какую можно увидеть в наших 
магазинах, - рассказывает генеральный 
директор завода Ярослав Сорокин.

Собственно, именно белая, можно ска-
зать, классическая перловка производится 
на этом крупозаводе. Крупу такого качества 
производит в России минимум заводов. Так 
что конкуренция в плане качества у ново-
спасских производителей невелика. Но 
продавать эту перловку приходится по той 
же цене, что и менее качественную, иначе 
ее просто не купит покупатель.

Да и ульяновцам ее приобрести пока слож-
но - продукцию завод отправляет в Москву, 
Питер, Тольятти, Нижний Новгород. Туда, где 
крупу закупают оптовые компании.

Что же касается работников завода, 
всего их 80 человек, и все они - местные 
жители. Причем некоторые даже вернулись 
из других городов. Как, например, главный 
инженер, который со своим образованием 
работал охранником. Но вернулся и стал 
главным инженером.

крупяные планы
Понятное дело, что останавливаться на 

достигнутом на заводе не собираются. 
В течение этого года там планируют за-
пустить второй цех. В былые времена в 
нем производили гречку и просо. Правда, 
удастся ли восстановить производство этих 
круп - пока до конца неясно. Если не по-
лучится, то, по словам Ярослава Сорокина, 
они создадут либо комбикормовый завод, 
либо что-то еще. В общем, второй цех про-
стаивать не будет.

В планах же - договориться с местны-
ми аграриями о выращивании гороха и 
ячменя. Пока их приходится закупать в 
других регионах. При этом, как пояснили 
в руководстве Новоспасского района, и 
сами аграрии не против снова начать сеять 
горох. Отказались они от него в свое время 
потому, что реализовывать было некуда. А 
теперь - есть куда.

В планах у завода и возродить железнодо-
рожную ветку, которая идет к нему от основ-
ных путей. Правда, для этого нужно будет 
договариваться с железной дорогой. Среди 
планов и выход на региональный рынок. К 
тому же, учитывая непонятную ситуацию с 
ценами на крупы, у репьевских заводчиков 
есть реальный шанс войти со своей продук-
цией в региональные магазины.

Перловка - от слова «жемчуг»
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За первые два с небольшим 
месяца работы завод произ-
вел 1 900 тонн продукции.

В свое время местные агра-
рии отказались сеять горох, 
потому что его некуда было 
реализовывать.

В 220 000 000 рублей оценили Репьевский завод по переработке крупя-
ных культур независимые эксперты. Такие цифры озвучило министерство 
сельского, лесного хозяйства, природопользования и экологии. 
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В Новоспасской ЦРБ  в конце второго квартала 2015 года планируется открыть отделение  ►
гемодиализного центра. Это позволит оказать помощь больным шести районов области. 
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Иван СОНИН 

На прошлой неделе состоялось 
расширенное заседание 
коллегии регионального 
минсельлесхоза. На ней глава 
региона объявил о планах 
работы ведомства на этот год по 
всем отраслям.

Передовикам 
животноводства - 

Поддержка
Наиболее проблемное направление сель-

ского хозяйства - животноводство. 2014 год 
вообще для аграриев области был нелегким 
- спад производства составил около 3,5%. 
Но в животноводческой отрасли эта цифра 
почти в пять раз больше - там спад соста-
вил 14%! Так что здесь придется поработать 
более чем серьезно. Причем наращивать 
производство животноводам нужно, равня-
ясь не на убыточный 2014 год, а на 2013-й, 
когда производительность шла в гору.

Для того чтобы планы эти были более 
осуществимыми, руководство области 
пообещало поддержать передовиков 
животноводческого производства. Речь 
идет как о крупных хозяйствах, которые 
и внедряют новые технологии, и другими 
способами повышают качество работы, так 
и о небольших КФХ, чьи владельцы своим 
примером решили показать, что животно-
вод на селе нужен.

о хлебе насущном
С областным растениеводством дела 

обстоят лучше - здесь вообще наблюдает-
ся рост более чем на 6%. Но это не повод 
останавливаться на достигнутом. По словам 
главы региона, Ульяновская область может 
выращивать зерна в два раза больше, чем 
произвела в 2014 году. Потенциал есть. Но и 
трудностей хватает. Одна из них - рост курса 
валют, из-за которого весенне-полевые рабо-
ты в этом году обойдутся в сумму более трех 
миллиардов. В прошлые годы хватало двух.

Для того чтобы в будущем курсы валют 
на сельское хозяйство влияли меньше, 
аграриям предложено переходить на отече-
ственную технику. Естественно, на новую и 
качественную.

А для того чтобы повысить урожай, в 
2015 году продолжат вовлекать в оборот 
те земли, которые на данный момент рас-
тениеводами не используются.

Часть из них - это те, что с 1 марта будут 
передаваться в распоряжение региона 
и муниципалитетов из федерального зе-
мельного фонда. Еще одна идея, которую 
попытаются реализовать в 2015 году, - на-
деление жителей региона участками для 
выращивания овощей. В первую очередь 
картошки. Тут и земля заработает, и опять 
же картошечка своя.

Не обойдут стороной в этом году и са-
доводов. Глава региона заявил, что нужно 
в этой сфере навести порядок. Именно с 
теми участками, которые только формально 
находятся в чьих-то руках, а на деле не ис-
пользуются.

лесам заведут ПасПорта
Не обошел вниманием губернатор и лес-

ную отрасль. Тем более за последние два 
десятка лет она тесно переплелась с рас-
тениеводством. Бывшие поля, которые не 
засевались годами, сейчас превратились в 
густые сосновые боры и березовые рощи. 
В связи с этим в 2015 году все лесные тер-
ритории Ульяновской области планируют 
поставить на кадастровый учет. Пока же ка-

дастром охвачено менее половины из них. 
Довести до конца эту работу нужно, чтобы 
черные лесорубы не могли безнаказанно 
вырубать лесные насаждения и, по сути, 
воровать их у государства.

Еще одна инициатива, которую будут 
реализовывать в 2015 году, это «лесная 
паспортизация». В этих документах должна 
храниться информация о том, какие органи-
зации занимаются лесозаготовкой, какие пе-
реработкой древесины, и об их техническом 
оснащении. Ульяновская область не первая, 
где будут проводить такую паспортизацию. 
В Башкирии, например, этот процесс на се-
годня уже завершен. С нее-то глава региона 
и посоветовал взять пример.

Призвал Сергей Морозов приучать лесо-
рубов к работе в единой автоматизирован-
ной системе лесопользования. Нужно это 
для того, чтобы знать о том, какое дерево 
еще растет спокойно, а какое вот-вот долж-
ны срубить. А для того чтобы было понятно, 
какую выгоду могут принести леса области, 
было поручено разработать карту их инве-
стиционного потенциала.

В 2015 году ждут лесную отрасль измене-
ния и в плане охраны насаждений. В част-
ности, глава региона призвал восстановить 
прозрачный и понятный контроль над ле-
сами. В том числе с помощью воссоздания 
государственных лесхозов. А также создать 
институт лесных инспекторов и привлекать 
к охране лесов казаков и добровольцев.

В целом и для сельского хозяйства, и для 
лесной отрасли было поручено разработать 
стратегию развития до 2030 года.
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Шумят леса, шумят сады

В 2015 году все лесные тер-
ритории Ульяновской об-
ласти планируют поставить 
на кадастровый учет.

Для повышения урожая 
продолжат вовлекать в обо-
рот те земли, которые на 
данный момент растениево-
дами не используются.

Андрей ТВОРОГОВ

В двух селах Николаевского района 
- Сухой Терешке и Куроедове - на 
минувшей неделе прошли собрания 
граждан. В них приняли участие глава 
администрации района Александр 
Ризаев, депутаты совета депутатов му-
ниципального образования.

Оба села относятся к Сухотерешанскому 
сельскому поселению. В нем, как следу-
ет из сообщения главы администрации, 
остается немало проблемных вопросов: 
газификация, водоснабжение, освещение, 
обеспечение населения телефонной свя-
зью, занятость трудоспособного населения 
и другие. У самого поселения, по словам 
главы администрации сельского поселения 
Веры Андреевой, недостаточно денег для 
решения всех проблем местного значения.

Глава администрации района взял под 
личный контроль восстановление водо-
снабжения в селе Куроедово, установку 
стационарных телефонов двум ветеранам 
труда, проверку уровня напряжения в элек-
трических сетях в селе Сухая Терешка, а 
также выделение земельного пая в натуре 
жителю села Куроедово. С газификацией 
дела обстоят сложнее: в условиях финансо-
вых сложностей решить вопрос в короткие 
сроки не представляется возможным.

Праздничные Первенцы
Глава администрации Николаевско-
го района Александр Ризаев посетил 
родильное отделение Николаевской ЦРБ 
и поздравил молодых мам с Междуна-
родным женским днем.

По уже сложившейся доброй традиции он 
подарил представительницам прекрасного 
пола букеты из роз и пожелал женского 
счастья, радости материнства, здоровья и 
семейного благополучия.

- Для каждой семьи рождение ребенка 
- счастливое и незабываемое событие, 
- заявил глава муниципального образо-
вания. - Во все времена семья остается 
главной опорой для нас, и тепло домаш-
него очага согревает наши сердца на 
протяжении всей жизни. Одна из главных 
задач современного общества - развивать 
престиж материнства, укреплять семейные 
ценности и традиции, воспитывая достой-
ных наследников.

За первую неделю марта в Николаевском 
районе появились на свет шесть малышей, а 
8 марта, в весенний солнечный день, роди-
лись две девочки, обе - первенцы.

не Профессия - Призвание!
Пять воспитателей, учитель-логопед и 
музыкальный руководитель Новоспасско-
го района приняли участие в ежегодном 
муниципальном конкурсе «Воспитатель 
года-2015».

В ходе конкурса педагоги-дошкольники 
проводили показательные занятия с детьми 
и презентовали опыт своей работы.

По итогам всех состязаний победите-
лем признана музыкальный руководитель 
детского сада № 5 рабочего поселка Ново-
спасское Наталья Зимина, представившая 
на суд жюри образовательную программу 
по теме «Путешествие в волшебный мир 
музыкальных инструментов» для детей под-
готовительной группы.

Свои творческие достижения и находки 
представила во время конкурса и Вера 
Галицкова, воспитатель дошкольной сту-
пени образования Красносельской школы. 
Конкурсантка подготовила проект в области 
познавательного развития на тему «Вол-
шебница вода» с детьми второй младшей 
группы. Она заняла второе место.

Третье место получила логопед новоспас-
ского детского сада № 6, представившая на 
конкурсе опыт коррекционно-развивающей 
работы с детьми в логопедической группе и 
проект для детей подготовительной группы 
«Путешествие в город звуков».

На высоком профессиональном уров-
не представили образовательную дея-
тельность и другие конкурсантки. Жюри 
отмечает: все участники конкурса - на-
стоящие мастера своего дела. Эрудиция, 
неустанный поиск, умелое оперирование 
методами и приемами, знание технологий, 
умение найти подход к каждому ребенку, 
увлеченность любимым делом - вот фор-
мула их успеха.

цветы от Гибдд
Сотрудники дорожной полиции Павлов-
ского района провели акцию «Весенний 
патруль», приуроченную к женскому 
празднику.

Они останавливали леди-автомобилисток 
и дарили им букеты живых цветов, а также 
желали счастливого пути.

Акция ГИБДД стала еще одним поздрав-
лением в адрес прекрасной половины 
населения, а также послужила напоми-
нанием о необходимости соблюдения 
правил дорожного движения РФ. Кстати, 
по статистике, женщины-водители реже 
нарушают правила дорожного движения, 
нежели мужчины.

Вода вернется, газ - под вопросом
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На перекрестке улиц Гоголя и Юнг Северного Флота в Димитровграде планируют создать   ►
музей трудовой доблести под открытым небом. Здесь посадят деревья по акции «Лес Победы».

Иван ПорфИрьев

На прошлой неделе в 
Новомалыклинском 
районе открылся новый 
завод по производству 
растительного масла.

В последние годы подсол-
нечник стал, пожалуй, самой 
активно выращиваемой куль-
турой на полях Ульяновской 
области. Причина такой по-
пулярности проста - гибрид-
ные семена подсолнечника, 
которые используют фермеры, 
дают очень хороший урожай. А 
цена на эту культуру выше, чем 
на многие злаки. Да и с реали-
зацией у фермеров проблем не 
было - представители заводов 
чаще всего сами приезжают и 
закупают семена подсолнеч-
ника, увозя их прямо с ферм. 
Проблема есть лишь в одном - 
чаще всего это представители 
заводов из других регионов. И 
получается, что сырье для мас-
ла выращивается у нас, а про-
дукцию из него в Ульяновскую 
область везут уже от соседей. 
Однако теперь эта ситуация 
может измениться.

Тысячи масляных 
Тонн

Ситуацию должен будет улуч-
шить завод, который на про-
шлой неделе был открыт в селе 
Станция Якушка Новомалыклин-
ского района. Несмотря на то 
что завод этот стал не первым в 
области, занимающимся произ-
водством растительного масла, 

его можно назвать одним из 
крупнейших, причем даже во 
всероссийских масштабах.

По плану на заводе мож-

но будет перерабатывать до  
100 000 тонн сырья в год. В 
первую очередь речь, конечно, 
идет о подсолнечнике. Но кро-
ме него на заводе планируют 
перерабатывать и рапс.

На практике это означает 
то, что те самые 100 000 тонн 
подсолнечника и рапса у улья-
новских фермеров закупят не 
самарские, саратовские или та-
тарстанские предприниматели, 
а местные. А учитывая, что Стан-
ция Якушка территориально на-
ходится рядом с границами Са-
марской области и Татарстана, 
то ульяновские маслобойщики 
смогут сотрудничать и с их агра-
риями. Стало быть, завод уже 
сейчас можно назвать проектом 
межрегионального значения.

Сколько же масла сможет дать 
завод? Много. Если говорить о 
нерафинированном - пока за-
вод может производить только 
такое, - то это 45 000 тонн под-

солнечного и 39 600 тонн рапсо-
вого масла в год. Плюс к этому 
35 000 тонн подсолнечного и  
58 200 тонн рапсового жмыха.

Но это пока только усилия-
ми первой линии. На второй 
же, которая только готовится 
к запуску, будет установлено 
оборудование по рафинации и 
дезодорации продукции.

РабоТа дома
Еще один плюс завода - он 

позволит ульяновским ферме-
рам реализовывать продукцию 
у себя в регионе, новый завод 

имеет большое социальное 
значение для местного населе-
ния. На нем создано 130 рабо-
чих мест. А значит, более сотни 
человек из Станции Якушка и 
соседних сел смогут теперь 
работать вблизи от дома, не 
задумываясь о поездках на 
заработки. Зарплату на заводе 
обещают вполне достойную 
- порядка 20 000 рублей. Для 
сельской местности, где часто 
заработок в 12 - 15 тысяч счи-
тается неплохим, заводская 
зарплата действительно до-
стойная. И как отметил при-
сутствовавший на открытии 
завода глава региона, это еще 
означает и то, что хороший 
доход получат больше сотни 
семей района.

Отразится запуск нового за-
вода и на областном бюджете. 
Планируется, что годовые нало-
говые отчисления от него будут 
составлять около 60 миллионов 
рублей. Это те самые миллио-
ны, которые «уплывали» из ре-
гиона, потому что выращенный 
на нашей земле подсолнечник 
вывозился в соседние области 
и республики.

То, что новый завод действи-
тельно важен для Ульяновской 
области, подтверждается и тем, 
что он имеет реальный шанс по-
лучить статус особо значимого 
инвестиционного проекта.

Кстати
По сравнению с лучшими совет-
скими урожаями производство 
подсолнечника в Ульяновской 
области выросло в два раза. в 
1989 году в регионе была собра-
на 101 тысяча тонн, в 2013-м - 
230 тысяч тонн, а в 2014-м - 198 
тысяч тонн.

Иван СонИн

На прошлой неделе в селе  
Станция Якушка открылся 
детский сад, в котором смогут 
воспитываться  
более 50 местных ребят.

«Солнышко» - так просто и не-
замысловато называется детский 
сад, который во многом стал уни-
кальным для Ульяновской обла-
сти. Конечно, тем, что в нем есть 
все необходимое для развития 
современного ребенка, уже нико-
го не удивишь. Дети могут здесь 
не только играть, но и учиться тан-
цевать, заниматься физкультурой 
- в общем, полноценно готовиться 
к школьной жизни. Уникальность 
его в том, как он был построен.

Во-первых, сроки. По словам 
заместителя председателя пра-
вительства - министра образова-
ния и науки Ульяновской области 
Екатерины Убы, на строительство 
«Солнышка» ушло крайне мало 
времени. От начала работ до тор-
жественного открытия прошло 
всего лишь пять месяцев. Во-
вторых, уникальной стала схема 
частно-государственного партнер-
ства, по которой строился этот 
детсад. Компания, возводившая 
его, делала все от и до: от непо-
средственного возведения здания 
до установки оборудования. В ито-
ге минобрнауки получило в свое 
распоряжение уже полноценный 
детский сад. В денежном экви-
валенте на создание в Станции 
Якушка нового детского сада ушло 

более 40 миллионов рублей. Если 
говорить об оснащении, то к кате-
гории уникального можно отнести 
оборудование пищеблока, где 
будут готовить еду для малышей. 
Рассчитано новое дошкольное 
учреждение на 60 мест. В день от-
крытия путевки были вручены 20 
местным ребятишкам. В том, что 
остальные места тоже вскоре бу-
дут заняты, никто не сомневается.

Во время открытия «Солныш-
ка» глава региона озвучил и циф-
ры по обеспечению детей от трех 
до семи лет местами в детсадах. 
В целом по области эта про-
блема решена на 98%. Но есть и 
муниципалитеты, где 100% детей 
этого возраста теперь могут по-
сещать садики. И Новомалыклин-
ский район среди них.

Потекло масло
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«Солнышко» засияло

На заводе можно 
будет перераба-
тывать до 100 000 
тонн сырья в год.

Гибридные семена 
подсолнечника дают 
очень хороший 
урожай.
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Завод стал проектом межрегионального значения.

Народная медицина
Игорь УЛИТИн

В селе Александровка Новомалы-
клинского района заработал новый 
фельдшерско-акушерский пункт. 

Медпункт в Александровке был давно. Дру-
гой вопрос - какой. Тот, что был создан еще 
в советские времена, к сегодняшнему дню, 
можно сказать, пришел в негодность. Одной 
из главных его проблем было то, что в зимнее 
время бывшее помещение колхозной конторы, 
в котором он находился, было очень холодным. 
Как, спрашивается, в таких условиях проводить 
осмотр больного, если ему нужно раздеться 
хотя бы по пояс? В то же время топлива на него 
уходило много, а толку не было. 

 Вот и решили жители Александровки 
эту ситуацию кардинально исправить. Со-
брались на сход и решили - перевести 
фельдшерско-акушерский пункт в здание 
школы, которая вот уже два года как закрыта. 
Правда, помещение, в которое нужно было 
перевести медпункт, требовало ремонта. И 
первыми средства на него стали собирать 
опять-таки селяне. По принципу «с миру по 
нитке» александровцы набрали 60 тысяч 
рублей, которые и стали первым заделом в 
ремонте помещения. При этом, как отмечает 
староста села Галина Петайкина, никого на-
сильно платить не заставляли - все жители 
села добровольно сдавали деньги. 

На собранные селянами средства в новом 
помещении вставили пластиковые окна и за-
купили инвентарь. Остальной ремонт, кото-
рый обошелся почти в полмиллиона рублей, 
был проведен на деньги благотворителей, 
регионального бюджета и фонда ОМС. 

- Инициатива жителей Александровки 
- это яркий пример тех самых народных 
инициатив, о которых сейчас много говорят. 
Люди захотели получать медицинские услу-
ги в нормальных условиях и создали такие 
условия, - говорит глава регионального 
минздравсоцразвития Павел Дегтярь. 

Правда, часть оборудования для нового 
ФАПа придется еще закупить. По словам 
Павла Дегтяря, сделают это в течение ме-
сяца. В первую очередь необходимо гине-
кологическое кресло для осмотра. Нужен в 
медпункт еще и холодильник для хранения 
медикаментов. Но проблемы с финансиро-
ванием его покупки решились быстро - во 
время визита в ФАП Сергея Морозова и 
депутатов ЗСО. Глава региона из личных 
средств выдал работникам пункта деньги на 
приобретение холодильника. 

Также губернатор поручил решить пробле-
му с приобретением лекарств для аптечного 
пункта ФАПа. Точнее, проблем с приобре-
тением нет - заведующая пунктом два раза 
стабильно ездит в райцентр за лекарствами. 
Но ездит на свои деньги. Губернатор велел 
исправить это положение дел, чтобы лекар-
ства в Александровку доставляли предста-
вители аптечной сети. 

Между тем ФАП в скором времени может 
стать не единственным учреждением в Алек-
сандровской школе. Жители были бы не про-
тив, чтобы сюда перебралась и местная почта. 
Так что это новомалыклинское село вскоре мо-
жет стать примером создания на базе бывшей 
школы местного социокультурного центра. 
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В Димитровграде крупные торговые сети до конца апреля заморозили цены   ►
на 20 социально значимых товаров: муку, рис, гречку, макароны, подсолнечное масло, морковь, картофель.
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Горячая вода не Греет
Жилинспекция проверяет управляющие 
компании Димитровграда.

За прошедший месяц специалисты про-
вели 15 выездных проверок управляющих 
компаний города, первым делом обращали 
внимание на соблюдение жилищного за-
конодательства. Так, на месте рассмотрели 
жалобу жильцов дома № 83 по улице Мо-
сковской - здесь управляющая компания без 
согласия общего собрания завысила тариф 
на содержание жилья. Жилинспекция выда-
ла нерадивому руководству предписание об 
устранении нарушения в течение месяца.

А в одной из квартир дома № 18 по улице 
Лермонтова температура горячей воды не 
превышает 43 градусов. Этот дом находится 
в самостоятельном управлении, но подрядчи-
ком по договору обслуживания является одна 
из управляющих компаний. К ней и все претен-
зии сотрудников жилинспекции. Специалисты 
предупредили, чтобы в срок до 12 марта вода 
в квартире была по-настоящему горячей.

После выездных проверок оформлены 
протоколы еще на несколько компаний, 
управляющих домами № 33 по проспекту 
Ленина (жалобы на запах канализации в 
подвале), № 18 по улице Московской (щели 
в межпанельных швах стен), № 8 по улице 
Севастопольской (аварийное дерево на при-
домовой территории, угрожающее жизни и 
здоровью жильцов).

Кроме того, нарушения правил по бла-
гоустройству обнаружены во дворах Запад-
ного района. Крыши и подъездные козырьки 
щитовых двухэтажек на улицах Гвардейской 
и Мориса Тореза почти все не очищены от 
сосулек, во дворах домов до сих пор валя-
ются новогодние елки, виднеющиеся из-под 
таящих сугробов. Видимо, руководители 
этих управляющих организаций совсем за-
были об объявленной в регионе пятилетке 
благоустройства.

МноГоэтажки оприборят
В ближайшее время в многоквартирных 
домах Центрального и Первомайского 
районов установят приборы учета энерго-
ресурсов.

С осени прошлого года установкой при-
боров учета в соцгороде занималась ресур-
соснабжающая организация МУП «Гортепло». 
На время зимы процесс приостановили. С 
наступлением весны, когда за окном будет не 
больше пяти градусов мороза и недолгое от-
ключение тепла в квартирах не вызовет дис-
комфорта у жильцов, работа продолжится.

Что касается Западного района, здесь уже 
другая ресурсоснабжающая организация - 
«НИИАР-Генерация» - выступила заказчиком 
проведения работ. Всего за короткий срок, 
до 15 апреля, подрядчик берет на себя обя-
зательство установить и ввести в эксплуата-
цию 248 приборов учета горячей и холодной 
воды. На каждый многоквартирный дом с 
учетом индивидуальности его инженерных 
коммуникаций разрабатывается отдельный 
техрегламент. Пока у ресурсников с испол-
нителем работ по монтажу счетчиков есть 
взаимопонимание по 10 домам.

Хочу жениться!
Жителей, гостей Димитровграда и Ме-
лекесского района приглашают провести 
выездную церемонию бракосочетания 
бесплатно.

Отдел управления ЗАГС Ульяновской об-
ласти по Мелекесскому району приглашает 
всех влюбленных зарегистрировать брак 
и рождение малышей в торжественной 
обстановке. Учитывая все пожелания, спе-
циалисты обещают сделать регистрацию 
брака индивидуальной и незабываемой. А 
что самое главное и приятное - выездные 
торжественные регистрации брака и реги-
страции юбилейных супружеских пар про-
водятся совершенно бесплатно! По всем 
интересующим вопросам обращаться по 
тел. (84235) 2-44-25.

Иван СОНИН 

На прошлой неделе состоялось 
расширенное заседание 
коллегии регионального 
минсельлесхоза. На ней глава 
региона объявил о планах 
работы ведомства на этот год по 
всем отраслям.

передовикаМ 
животноводства - 

поддержка
Наиболее проблемное направление сель-

ского хозяйства - животноводство. 2014 год 
вообще для аграриев области был нелегким 
- спад производства составил около 3,5%. 
Но в животноводческой отрасли эта цифра 
почти в пять раз больше - там спад соста-
вил 14%! Так что здесь придется поработать 
более чем серьезно. Причем наращивать 
производство животноводам нужно, равня-
ясь не на убыточный 2014 год, а на 2013-й, 
когда производительность шла в гору.

Для того чтобы планы эти были более 
осуществимыми, руководство области 
пообещало поддержать передовиков 
животноводческого производства. Речь 
идет как о крупных хозяйствах, которые 
и внедряют новые технологии, и другими 
способами повышают качество работы, так 
и о небольших КФХ, чьи владельцы своим 
примером решили показать, что животно-
вод на селе нужен.

о Хлебе насущноМ
С областным растениеводством дела 

обстоят лучше - здесь вообще наблюдает-
ся рост более чем на 6%. Но это не повод 
останавливаться на достигнутом. По словам 
главы региона, Ульяновская область может 
выращивать зерна в два раза больше, чем 
произвела в 2014 году. Потенциал есть. Но и 
трудностей хватает. Одна из них - рост курса 
валют, из-за которого весенне-полевые рабо-
ты в этом году обойдутся в сумму более трех 
миллиардов. В прошлые годы хватало двух.

Для того чтобы в будущем курсы валют 
на сельское хозяйство влияли меньше, 
аграриям предложено переходить на отече-
ственную технику. Естественно, на новую и 
качественную.

А для того чтобы повысить урожай, в 
2015 году продолжат вовлекать в оборот 
те земли, которые на данный момент рас-
тениеводами не используются.

Часть из них - это те, что с 1 марта будут 
передаваться в распоряжение региона 
и муниципалитетов из федерального зе-
мельного фонда. Еще одна идея, которую 
попытаются реализовать в 2015 году, - на-
деление жителей региона участками для 
выращивания овощей. В первую очередь 
картошки. Тут и земля заработает, и опять 
же картошечка своя.

Не обойдут стороной в этом году и са-
доводов. Глава региона заявил, что нужно 
в этой сфере навести порядок. Именно с 
теми участками, которые только формально 
находятся в чьих-то руках, а на деле не ис-
пользуются.

лесаМ заведут паспорта
Не обошел вниманием губернатор и лес-

ную отрасль. Тем более за последние два 
десятка лет она тесно переплелась с рас-
тениеводством. Бывшие поля, которые не 
засевались годами, сейчас превратились в 
густые сосновые боры и березовые рощи. 
В связи с этим в 2015 году все лесные тер-
ритории Ульяновской области планируют 
поставить на кадастровый учет. Пока же ка-

дастром охвачено менее половины из них. 
Довести до конца эту работу нужно, чтобы 
черные лесорубы не могли безнаказанно 
вырубать лесные насаждения и, по сути, 
воровать их у государства.

Еще одна инициатива, которую будут 
реализовывать в 2015 году, это «лесная 
паспортизация». В этих документах должна 
храниться информация о том, какие органи-
зации занимаются лесозаготовкой, какие пе-
реработкой древесины, и об их техническом 
оснащении. Ульяновская область не первая, 
где будут проводить такую паспортизацию. 
В Башкирии, например, этот процесс на се-
годня уже завершен. С нее-то глава региона 
и посоветовал взять пример.

Призвал Сергей Морозов приучать лесо-
рубов к работе в единой автоматизирован-
ной системе лесопользования. Нужно это 
для того, чтобы знать о том, какое дерево 
еще растет спокойно, а какое вот-вот долж-
ны срубить. А для того чтобы было понятно, 
какую выгоду могут принести леса области, 
было поручено разработать карту их инве-
стиционного потенциала.

В 2015 году ждут лесную отрасль измене-
ния и в плане охраны насаждений. В част-
ности, глава региона призвал восстановить 
прозрачный и понятный контроль над ле-
сами. В том числе с помощью воссоздания 
государственных лесхозов. А также создать 
институт лесных инспекторов и привлекать 
к охране лесов казаков и добровольцев.

В целом и для сельского хозяйства, и для 
лесной отрасли было поручено разработать 
стратегию развития до 2030 года.
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Шумят леса, шумят сады

В 2015 году все лесные тер-
ритории Ульяновской об-
ласти планируют поставить 
на кадастровый учет.

Для повышения урожая 
продолжат вовлекать в обо-
рот те земли, которые на 
данный момент растениево-
дами не используются.

Вопрос жизни и крови
Святослав ПРОЗОРОВ

Восемь жительниц Мелекесского района, 
страдающих почечной недостаточностью и 
нуждающихся в гемодиализе - очищении 
крови, - остались без транспорта для поездок 
в диализный центр в Ульяновск. 

С 1 марта пациентам с диагнозом «по-
чечная недостаточность» муниципалитет 
отказался выделять средства на перевозку, 
сославшись на отсутствие денег в бюджете. 

Такое положение дел вызвало бурное не-
годование как со стороны пациентов, так и 
областных чиновников.

На аппаратном совещании глава региона 
Сергей Морозов обратился к руководству 
муниципалитета с требованием разобрать-
ся в ситуации. Губернатор высказал недо-
вольство, что местные власти отказываются 
исполнять свои второстепенные полномо-
чия, тогда как основная работа ложится на 
плечи регионального ведомства. 

Сейчас специалисты министерства 
здравоохранения и социального развития 
региона защищают интересы жителей 
Мелекесского района в суде. Они обещают 
- гемодиализные пациенты будут обеспече-
ны транспортом.

Министру здравоохранения и социаль-
ного развития Павлу Дегтярю поручили 
проанализировать доступность медицин-
ской помощи для жителей всей Ульянов-
ской области.
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В пятницу, 13 марта, прокурор Ульяновской области Сергей Хуртин проведет в Инзе прием граждан.  ►
Предварительная запись по телефонам:  8 (84-241) 2-69-14, 2-69-15. 

Прошел через  
всю войну

На передовую!
Редко кому удавалось пройти 

всю войну от начала до кон-
ца. Евгений Алексеевич свое 
первое ранение получил в Фин-
ляндии. Сражался за Родину на 
Западном, Юго-Западном, 4-м 
Украинском, 1-м и 2-м Прибал-
тийском фронтах.

Первое время в составе  
454-го отдельного стрелкового 
полка рядовой Кириллов попал 
на Западный фронт в качестве 
стрелка. В сентябре 1941 года, 
будучи в пешей разведке, при 
выполнении заданий был ранен. 
После излечения вернулся на 
фронт. Попал в 12-ю стрелко-
вую бригаду в Крыму, оборонял 
Керченский полуостров. Вновь 
был ранен, на этот раз тяжело. 
Но и после этого и мысли не 
было остаться в тылу. Как толь-
ко встал на ноги, тут же попро-
сился обратно на передовую.

воиН родиНы
В августе 1942 года Евге-

ний Кириллов был направлен в 
347-ю стрелковую дивизию и 
зачислен в 1179-й стрелковый 
полк стрелком. Вместе с этим 
военным подразделением про-
шел до Европы. За проявлен-

ное мужество и заслу-
ги перед Отечеством с 
1944 года переведен 
в контрразведку, в 
специальный взвод 
ОКР «Смерш». 

Здесь Евгений по-
казал себя исполнитель-
ным, дисциплинирован-
ным и преданным воином 
Родины. Участвовал во 
многих операциях по поиску и 
захвату шпионов и диверсан-
тов. Приходилось останавли-
вать и просто бандитов, и, как 
в то время говорили, «других 
вражеских элементов».

Евгений Алексеевич Кирил-
лов принимал участие в важ-
нейших боевых операциях: 
бил фашистов в Белоруссии, 
на Кавказе, освобождал Крым, 
Прибалтику, где и встретил 
весть о Великой Победе. За 
боевые заслуги он награжден 
орденами Красной Звезды и 
Отечественной войны первой 
степени, медалями «За отвагу», 
«За оборону Кавказа», «За По-
беду над Германией».

доблестНый труд
Евгений Алексеевич не жалу-

ется на жизнь. Она у него полу-
чилась не только длинной, но и 
богатой на различные события. 
С ранних лет он познал тяже-
лый крестьянский труд: работал 
в колхозе, обрабатывал поля, 
был учетчиком, счетоводом. В 
1937 году Евгения призвали в 
ряды Красной армии, как ока-
залось, на долгие восемь лет. 

Служба продлилась до ноября 
1945 года.

Домой фронтовик вернулся 
не сразу. После Победы его 
перебросили на Урал, где го-
товились части для удара по 
Японии, но в этой войне Евге-
ний Кириллов принять участие 
не успел. Осенью 1945 года он 
вернулся в родное Чириково, 
женился, воспитал троих де-
тей, подаривших ему внуков и 
правнуков. Работал в районном 
финансовом отделе, 26 лет был 
главным бухгалтером в совхозе 
«Кузоватовский», откуда ушел 
на пенсию, заслужив уже в 
мирное время медаль «За до-
блестный труд». Сегодня живет 
у внучки в селе Волынщина.

письмо  
от президеНта

С юбилеем заслуженного 
ветерана поздравили глава 
администрации Кузоватовско-
го района Александр Вильчик, 
председатель районного совета 
ветеранов Александр Черкасов, 
начальник управления мини-
стерства труда, социального 

развития Ульяновской области 
по Кузоватовскому району Евге-
ний Ериськин, помощник губер-
натора Ульяновской области на 
общественных началах, депутат 
совета депутатов Кузоватовско-
го района Виктор Трофимов, 
глава администрации Безводо-
вского сельского поселения 
Ирина Зинькова.

Александр Вильчик вручил 
Евгению Алексеевичу поздра-
вительные письма от президен-
та России Владимира Путина 
и губернатора Ульяновской 
области Сергея Морозова, об-
ластного совета ветеранов. 
Ну и, конечно, цветы, подарки. 
Также ему вручили юбилейную 
медаль, посвященную 70-летию 
Победы в Великой Отечествен-
ной войне.

Весть о Великой  
Победе встретил  
в Прибалтике.

Евгений Алексеевич  
свое первое  
ранение получил  
в Финляндии.
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Весточка  
ветерану
Школьники Барышского района написали 
«военные» письма героям. 

В школе № 3 Барышского района состо-
ялся зональный этап конкурса исследова-
тельских работ младших школьников «Малая 
академия». Участниками стали ученики 1 - 4-х 
классов из Инзенского, Кузоватовского, Ба-
зарносызганского и Барышского районов. 

Для ребят организовали познавательную 
программу. Ее яркой частью стала экс-
курсия в комплексно-краеведческий музей 
имени Героя Советского Союза И.В. Седова. 
Экскурсоводами выступили ученики 11-го 
класса Илья Рыжов и Анастасия Мытарева. 
Ребята ознакомили гостей с подвигом Ивана 
Седова, представили музейные экспона-
ты времен Великой Отечественной войны, 
«Знамя памяти» - кусочек белой ткани, на 
котором написаны имена и годы жизни род-
ственников и близких - участников войны.

Самым трогательным моментом экскурсии 
стала акция «Письмо ветерану». Это личная 
инициатива совета музея. Ученикам рас-
сказали о фронтовых письмах рядового из 
Вешкаймского района Кузьмы Григорьевича 
Кошкина, присланных с Карельского фронта 
жене Акулине Ивановне. Письма пронизаны 
верой в Победу, любовью и преданностью 
своей земле, Родине, заботой о семье. Бес-
ценные экспонаты войны хранятся уже более 
70 лет: сначала их берегли в семье, потом 
передали в школьный музей.

Что интересно, сами письма написаны 
карандашом и свернуты треугольником, это 
заинтересовало ребят. Возник еще один во-
прос: как весточки доходили до адресата без 
конверта? Экскурсоводы объяснили о труд-
ностях военного времени и пояснили, что 
письма были долгожданны как на фронте, 
так и в тылу - их терять было непозволитель-
но. Юным экскурсантам предложили напи-
сать свои «фронтовые» письма ветеранам, 
сложив их треугольником, как в годы войны, 
и вручить эти поздравления 9 Мая людям, 
пережившим войну. 

Акция на всех произвела впечатление, 
даже у взрослых на глазах выступили слезы. 
Маленькие участники продолжат добрую 
традицию в школах своего района.

В письме дети благодарят за Победу: 
«Уважаемый ветеран!
Участники зонального конкурса иссле-

довательских работ младших школьников 
«Малая академия» выражают вам слова бла-
годарности и желают долгих лет жизни! 

 Сейчас мы мысленно можем представить 
тот светлый, радостный день 1945 года, когда 
по всей советской стране ветер мая развевал 
алые флаги Победы, города перекликались 
салютами и незнакомые люди обнимали друг 
друга, смеясь и плача от радости. 

 Тысячи сыновей и дочерей нашей Родины 
отдали жизнь в боях за ее свободу и неза-
висимость. Как мало они прожили, но как 
неповторима, ярка и богата их жизнь! При-
шло наше время заботиться о вас, о тех, кто 
выстоял в эти тяжелые годы. Низкий поклон 
вам и спасибо за мужественную борьбу, за 
упорный труд, за преданность своей Родине. 
Мы обещаем, что память о войне будет жить 
в наших сердцах. С Днем Победы - Великой 
Победы!».

Будь заметным!
Иван СОНИН

В преддверии Международного жен-
ского дня сурские школьники раздавали 
дамам необычные цветки.

Дарить цветы на 8 Марта - это уже усто-
явшаяся традиция. Но какой толк от по-
даренного тюльпана или розы? Никакого! 
Порадует глаз три дня, а потом завянет и 
отправится в мусорную корзину. Да и от 
обычных искусственных цветов пользы 
мало - собирают пыль и все. Цветы на 8 
Марта нужно дарить такие, какие раздавали 
в преддверии этого праздника, в прошлый 
четверг, сурские школьники. 

Во-первых, они были сделаны собствен-
ными руками. Так что тут вдвойне приятно 
- и цветок, и поделка. Но самое важное то, 
из чего они сделаны. Материалом, из кото-
рого изготовлялись цветы, стала светоо-
тражающая ткань. Собственно, и мастерили 
их дети в рамках акции «Будь ярче! Будь 
заметнее!», которая проходила совместно 
с местным управлением ГИБДД. Целью 
ее была пропаганда соблюдения правил 
дорожного движения в как можно более 
доступной форме. 

Сами школьники в процессе изготовле-
ния цветов повторяли правила дорожного 
движения. Можно сказать, пропитывали 
будущие цветы энергией ПДД. После чего 

в сопровождении инспекторов ГИБДД 
школьники отправились на улицы Сурско-
го. Там они раздавали самодельные цветы 
представительницам прекрасного пола 
всех возрастов - и девочкам, и женщинам, 
и пожилым дамам. Всех они поздравляли 
с наступающим Международным женским 
днем и попутно рассказывали о том, что 
нужно соблюдать ПДД. Подаренный же 
цветок стоит крепить на одежду в ночное 
время, чтобы водителям автомобилей было 
проще увидеть человека в темноте.

Не остались без поздравлений и 
женщины-водители. Им дети вручали 
праздничные открытки, а также буклеты о 
соблюдении правил дорожного движения. 

Светлана ФАДЕЕВА

В первый день календарной весны свой 
сотый день рождения отметил ветеран 
Великой Отечественной войны, житель 
села Волынщина  Кузоватовского района 
Евгений Алексеевич Кириллов. Свой 
боевой путь он прошел, начиная еще 
с советско-финской войны, будучи 
призванным в ряды Красной армии  
в 1937 году.
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Иван СОНИН 

На прошлой неделе состоялось 
расширенное заседание 
коллегии регионального 
минсельлесхоза. На ней глава 
региона объявил о планах 
работы ведомства на этот год по 
всем отраслям.

Передовикам 
животноводства - 

Поддержка
Наиболее проблемное направление сель-

ского хозяйства - животноводство. 2014 год 
вообще для аграриев области был нелегким 
- спад производства составил около 3,5%. 
Но в животноводческой отрасли эта цифра 
почти в пять раз больше - там спад соста-
вил 14%! Так что здесь придется поработать 
более чем серьезно. Причем наращивать 
производство животноводам нужно, равня-
ясь не на убыточный 2014 год, а на 2013-й, 
когда производительность шла в гору.

Для того чтобы планы эти были более 
осуществимыми, руководство области 
пообещало поддержать передовиков жи-
вотноводческого производства. Речь идет 
как о крупных хозяйствах, которые внедря-
ют новые технологии и другими способами 
повышают качество работы, так и о неболь-
ших КФХ, чьи владельцы своим примером 
решили показать, что животновод на селе 
нужен.

о хлебе насущном
С областным растениеводством дела 

обстоят лучше - здесь вообще наблюдает-
ся рост более чем на 6%. Но это не повод 
останавливаться на достигнутом. По словам 
главы региона, Ульяновская область может 
выращивать зерна в два раза больше, чем 
произвела в 2014 году. Потенциал есть. Но и 
трудностей хватает. Одна из них - рост курса 
валют, из-за которого весенне-полевые рабо-
ты в этом году обойдутся в сумму более трех 
миллиардов. В прошлые годы хватало двух.

Для того чтобы в будущем курсы валют 
на сельское хозяйство влияли меньше, 
аграриям предложено переходить на отече-
ственную технику. Естественно, на новую и 
качественную.

А для того чтобы повысить урожай, в 
2015 году продолжат вовлекать в оборот 
те земли, которые на данный момент рас-
тениеводами не используются.

Часть из них - это те, что с 1 марта будут 
передаваться в распоряжение региона 
и муниципалитетов из федерального зе-
мельного фонда. Еще одна идея, которую 
попытаются реализовать в 2015 году, - на-
деление жителей региона участками для 
выращивания овощей. В первую очередь 
картофеля. Тут и земля заработает, и опять 
же картошечка своя.

Не обойдут стороной в этом году и са-
доводов. Глава региона заявил, что нужно 
в этой сфере навести порядок. Именно с 
теми участками, которые только формально 
находятся в чьих-то руках, а на деле не ис-
пользуются.

лесам заведут ПасПорта
Не обошел вниманием губернатор и лес-

ную отрасль. Тем более за последние два 
десятка лет она тесно переплелась с рас-
тениеводством. Бывшие поля, которые не 
засевались годами, сейчас превратились в 
густые сосновые боры и березовые рощи. 
В связи с этим в 2015 году все лесные тер-
ритории Ульяновской области планируют 
поставить на кадастровый учет. Пока же ка-

дастром охвачено менее половины из них. 
Довести до конца эту работу нужно, чтобы 
черные лесорубы не могли безнаказанно 
вырубать лесные насаждения и, по сути, 
воровать их у государства.

Еще одна инициатива, которую будут 
реализовывать в 2015 году, - это «лесная 
паспортизация». В этих документах должна 
храниться информация о том, какие органи-
зации занимаются лесозаготовкой, какие пе-
реработкой древесины, и об их техническом 
оснащении. Ульяновская область не первая, 
где будут проводить такую паспортизацию. 
В Башкирии, например, этот процесс на се-
годня уже завершен. С нее-то глава региона 
и посоветовал взять пример.

Призвал Сергей Морозов приучать лесо-
рубов к работе в единой автоматизирован-
ной системе лесопользования. Нужно это 
для того, чтобы знать о том, какое дерево 
еще растет спокойно, а какое вот-вот долж-
ны срубить. А для того чтобы было понятно, 
какую выгоду могут принести леса области, 
было поручено разработать карту их инве-
стиционного потенциала.

В 2015 году ждут лесную отрасль измене-
ния и в плане охраны насаждений. В част-
ности, глава региона призвал восстановить 
прозрачный и понятный контроль над ле-
сами, в том числе с помощью воссоздания 
государственных лесхозов. А также создать 
институт лесных инспекторов и привлекать 
к охране лесов казаков и добровольцев.

В целом и для сельского хозяйства, и для 
лесной отрасли было поручено разработать 
стратегию развития до 2030 года.
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Шумят леса, шумят сады

В 2015 году все лесные  
территории Ульяновской 
области планируют поста-
вить на кадастровый учет.

Для повышения урожая 
продолжат вовлекать в обо-
рот те земли, которые на 
данный момент растениево-
дами не используются.

Бизнесу - льготы
Алена ГОНДЫЛЕВА

В Кузоватовском районе прошел шестой 
инвестиционный форум. Бизнес-
сообщество подвело итоги прошлого года 
и обсудило планы на будущее.

Кузоватовский район одним из первых 
в Ульяновской области ввел в практику 
ежегодные встречи с местным бизнесом, 
инвесторами муниципального образова-
ния. Главная цель - обсудить имеющиеся 
проблемы, найти пути их решения. Такой 
формат общения практикуется уже с 2010 
года.

Как рассказал глава администрации райо-
на Александр Вильчик, в этом году условия 
реализации инвестиционной политики для 
всех ужесточились.

- Сложившаяся ситуация накладывает 
особую ответственность на органы местного 
самоуправления, федеральные и област-
ные структуры, работающие на территории 
района. От наших с вами действий непо-
средственно будет зависеть благополучие 
района, сохранение условий для роста эко-
номики и качества жизни населения.

Особое внимание глава уделил развитию 
инженерной и социальной инфраструктуры, 
улучшению среды проживания, расширению 
мер борьбы с коррупцией, внедрению риск-
ориентированной модели контроля над биз-
несом и принципа личной ответственности 
чиновников. Что положительно скажется на 
инвесторах - в этом году полностью сохра-
нятся программы поддержки бизнеса.

- Несмотря на сложную экономическую 
ситуацию, мы не станем отказываться от 
финансовой, административной, кадровой 
поддержки бизнеса, - отметил Александр 
Вильчик. - Нам необходимо идти по пути 
расширения сфер применения льгот по 
инвестпроектам, как это планирует сде-
лать областное правительство. Речь идет 
об отмене требований к инвестиционным 
проектам для получения особого статуса 
(приоритетный инвестиционный проект), 
дающего право на льготы. Инвестору будут 
предъявляться два требования: объем ка-
питальных вложений и уровень среднеме-
сячной заработной платы. Он должен быть 
на уровне средней по району заработной 
плате.

Напомним, в 2014 году были сформули-
рованы новые принципы взаимоотношений 
бизнеса и власти - «Стандарт делового 
климата». Это конституционный документ, 
охраняющий права бизнеса, свод обяза-
тельств, которые берут на себя все органы 
власти в регионе, гарантии, которые власть 
дает бизнесу в реализации его прав на 
осуществление предпринимательской дея-
тельности. В этом же году планируется до-
биться исполнения всех пунктов принятого 
стандарта. Специалисты рассчитывают, что 
с учетом итогов 2014 года объем инвестиций 
в основной капитал за 2008 - 2014 годы пре-
высит 1 млрд. 800 млн. рублей. А это значит, 
что задача, поставленная в инвестиционной 
стратегии развития, будет перевыполнена 
на 12%.

В прошлом году, напомним, привлечено 
инвестиций на сумму более 320 млн. рублей, 
это в 13 раз больше уровня 2010 года. В 
рамках реализации инвестпроектов создано 
63 рабочих места. Как отмечают специали-
сты, направления вложения инвестиций в 
Кузоватовском районе свидетельствуют о 
том, что наиболее привлекательными для 
инвесторов являются пищевая переработ-
ка, деревообработка, агропромышленный 
сектор, придорожный сервис, торговля и 
сфера услуг.

Сейчас в реестр инвестиционных проек-
тов включено 19 инвестиционных проектов 
на общую сумму свыше 800 млн. рублей. 
Руководство поставило задачу - в 2015 году 
привлечь не менее 340 млн. рублей инве-
стиций, создав при этом не менее 104 новых 
рабочих мест.

Давайте поженимся?
Игорь УЛИтИН

В соседних районах области прокуратура 
выявила два очень похожих случая  
фиктивных браков с иностранцами.

Первый случай имел место еще летом 
прошлого года. 35-летний гражданин 
Узбекистана обратился в региональное 
УФМС за получением вида на жительства. 
По документам он был женат на 26-летней 

жительнице поселка имени Ленина в Ба-
рышском районе. Через несколько меся-
цев прокуратура выяснила, что ни о какой 
семейной жизни речи не шло. 

Гостю из Средней Азии брак с россиянкой 
нужен был, чтобы проще устроиться. К тому 
же у девушки уже есть ребенок и граждан-
ский муж. Прокуратура направила в суд иск 
с требованием расторгнуть брак, что на 
сегодняшний день и сделано. 

Подобный случай произошел в октябре в 

Вешкаймском районе. 29-летняя гражданка 
Азербайджана обратилась в УФМС с прось-
бой предоставить ей разрешение на вре-
менное проживание. Основание было таким 
же - мол, она замужем за гражданином 
России. Но ни до «замужества», ни после 
официального вступления в брак дама со 
своим «мужем» не жила. В итоге прокура-
тура подала иск о признании заключенного 
брака незаконным и о его последующем 
расторжении. 
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